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На Северном Урале — 
новые магазины
СЕВЕРНЫЙ УПРАВЛЕНЧЕСКИЙ ОКРУГ. Сразу несколько новых продоволь
ственных и промышленных магазинов открыл на днях губернатор в ходе 
рабочей поездки на север региона. В Серове начал работать супермаркет 
одной из крупнейших уральских сетей магазинов. В Карпинске, Северо
уральске и в Ивделе появились большие магазины, где жители смогут при
обретать нужные в хозяйстве товары. Здесь имеется строительный инвен
тарь, все необходимое для ремонта и благоустройства дома и садового уча
стка. Новый североуральский магазин построен на месте бывшего склада 
фруктов. И хотя открыт он был еще год назад, губернатор посетил его с 
особым удовольствием, отметив, что даже в областном центре не во всех 
магазинах такая чистота и порядок, такие просторные помещения и столь 
благожелательные продавцы.

Карпинский «Супермаркет» признан областным министерством 
торговли лучшим предприятием в рамках Года чистоты. Торговый 
оборот растет, ведется продажа товаров в кредит, действует сис
тема скидок и льгот.

— Все магазины — замечательные, — подчеркнул губернатор. — 
Торговля начинается с Екатеринбурга, потом идет в города облас
ти, в районы, со временем она дойдет до каждой деревни. Все это 
— мировой опыт, и он успешно воплощается в жизнь на Среднем и 
Северном Урале.

Объехав несколько северных городов и поселков, Эдуард Рос
сель заметил, что Северный округ развивается успешно.

Служить бы рад, 
да только... псих 
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. В регионе завершилась первоначальная по
становка на воинский учет уральцев 1991 года рождения и началась по
становка на учет юношей, родившихся в следующем, 1992 году. По сло
вам военного комиссара Свердловской области Александра Клешнина, 
нынче поставлено на учет 26 тысяч молодых людей, что составляет 99 
процентов от общего числа тех, кто подлежит этой процедуре. Для 
сравнения: в 2007 году в райвоенкоматы пришли 29 тысяч ребят, а го
дом ранее - 32 тысячи человек.

— В этом году годными к военной службе оказались лишь 63 про
цента призывников, — говорит военком. — При этом ограниченно 
годны к службе 20 процентов, а временно не годны — 17,9 процен
та. Из общего числа ребят 18,7 процента воспитываются в непол
ных семьях, 493 сироты. 771 человек имеет непогашенные судимо
сти, в отношении еще 203 парней документы переданы в суд. 1107 
юношей состоят на учете в милиции, а 1459 — в психоневрологи
ческих диспансерах.

Наиболее организованно провели постановку ребят на воинс
кий учет призывные комиссии Алапаевска, Асбеста, Ирбита и Сло
бодотуринского района.

По сообщению департамента информационной политики губер
натора, Виктор Кокшаров, ознакомившись с этими данными, выра
зил озабоченность состоянием здоровья нынешней молодежи, 
большим количеством сирот и ребят с судимостями, заметив при 
этом, что необходимо создать для подростков из неблагополучных 
семей все условия, чтобы подготовить их к военной службе.

По подъезду — 
с опаской для жизни 
ЕКАТЕРИНБУРГ. Прокуратура проверяет жилищно-коммунальную сфе
ру города. Так, в доме номер 60 на улице Ереванской отсутствовало 
остекление окон в подъездах, техническое подполье было затоплено 
канализационными стоками, не работало подъездное отопление и ос
вещение, а провода электропроводки были оголены. Все это не только 
грубо нарушало права жильцов на нормальные условия проживания, но 
и создавало прямую угрозу их жизни и здоровью.

Внутридомовые газопроводы в тамбурах лестничных клеток 
были разъединены по причине предстоящей замены, жильцы с се
редины августа 2008 года не имели возможности пользоваться га
зом для приготовления пищи, а обслуживающей организацией ЗАО 
«РЭМП Железнодорожного района» действенных мер по замене 
труб газопровода не принималось.

По итогам проверки прокуратурой в отношении директора акци
онерного общества Дмитрия Кружаева возбуждено уголовное 
дело по статье «Нарушение правил содержания и ремонта жилых 
домов» Кодекса РФ об административных правонарушениях. На 
виновного наложен крупный денежный штраф.

Главный инженер РЭМП привлечен к дисциплинарной ответ
ственности, а управляющей компанией по требованию прокурату
ры приняты меры для устранения нарушений, в том числе органи
зации ремонта газопровода.

Подвалы — питомники 
для комаров
КАЧКАНАР. Из-за длительного тепла и сырости в подвальных помеще
ниях в городе активизировались... комары. В дезинфекционном отделе 
города пояснили: при плюсовой температуре эти кровососущие насеко
мые, по сути, обретают новую жизнь. Сентябрьские заморозки уничто
жили «пищащее летнее бедствие», однако незадолго до своей смерти 
комары успели отложить личинки, и, как только стало тепло, из личи
нок вновь вылупились надоедливые насекомые. Несмотря на то что, по 
словам специалистов, это стандартное явление, местных жителей по
явление комаров удивило.

К слову, в случае если на улице стало холодно, но комары все 
равно продолжают докучать горожанам, причину стоит искать в 
подвальном помещении дома: способствуют появлению этих на
секомых не только сырость и тепло, но и небетонированный пол 
(например, слежавшаяся земля).

Если комары вас «достают», ученые советуют обращаться в до
моуправление, где в короткие сроки должны принять вашу заявку и 
оперативно обработать помещение специальными средствами.

Подборка Максима ГУСЕВА

Аэропорт Екатеринбурга тре
тий в России (после столичного 
Домодедово и самарского Куру- 
моча выполнил требования Ро
савиации, которые были разра
ботаны для исполнения поруче
ния Президента РФ о реализа
ции мер по переходу отече
ственного воздушного
транспорта на международные 
стандарты.

— Для экипажей судов это 
означает расширение возмож
ностей выбора системы захода 
на посадку и повышение точно
сти самолетовождения, — под
черкнул генеральный директор 
ОАО «Аэропорт Кольцово» Ки
рилл Шубин. — Дополнительная 
система захода на посадку в 
районе аэродрома с использо
ванием спутниковой навигации 
позволит повысить и уровень 
авиационной безопасности.

ВОЛШЕБНЫЙ ультрафиолет
КАЧКАНАР. В городском округе уже около года действует уникальная 
для всего Уральского региона станция ультрафиолетового обеззара
живания воды. Она обеспечивает питьевое водоснабжение всего на
селения. Недавно в ходе своего рабочего визита со станцией ознако
мился председатель правительства Свердловской области Виктор 
Кокшаров.

Раньше здесь воду готовили к 
употреблению с использованием 
метода хлорирования — самого 
распространенного, но далеко не 
самого эффективного и безопас
ного с точки зрения экологии и 
охраны здоровья. Размеры сани
тарно-защитной зоны, которые 
устанавливаются в зависимости 
от объемов запаса хлора, не по
зволяли развиваться жилым мик
рорайонам города: органы Гос
санэпиднадзора запрещали стро
ить дома ближе чем в 500 метрах 
от границы санитарной зоны, те
перь же эти ограничения сняты. 
Но главное — это то, что с приме
нением технологии доочистки 
ультрафиолетом качканарцы се
годня получают из крана воду са
мого высокого качества.

Также Виктор Кокшаров поин
тересовался, как решается про
блема одного из здешних долго
строев — школы № 8, которая 
была заложена еще в 1985 году. 
За эти годы успели возвести

лишь коробку здания, после чего 
из-за проходивших в стране ре
форм стройка была законсерви
рована — не было средств. В 
этом году из областного бюджета 
выделено 75 миллионов рублей. 
По предварительным прогнозам, 
уже к первому сентября 2010 
года юные качканарцы пойдут не 
в простую школу, а в настоящий 
учебный комплекс, который бу
дет включать в себя бассейн и ки
нозал.

Другой перспективный объект 
— городской автовокзал. До не
давнего времени он был убыточ
ным, но в результате договорен
ностей между местными властя
ми и предприятием «Урал- 
Экспресс», которое выступило 
инвестором, сейчас здание, инф
раструктура, автотранспорт, а 
также культура обслуживания и 
обеспечение порядка — все со
ответствует требованиям даже 
самых взыскательных пассажи
ров.

СПУТНИКОВАЯ
ПРИШЛА В КОЛЬЦОВО

— Это самое молодое в на
шем регионе муниципальное 
образование, — подчеркнул 
председатель областного пра
вительства. — В прошлом году 
Качканар отметил 50-летие. 
Чистый и ухоженный город за
воевал своими достижениями 
славу труженика. С каждым го
дом качканарский бюджет ста
новится все более социально 
ориентированным. Здесь по
стоянно увеличивается доля 
расходов на систему образова
ния, ЖКХ, культуру и искусство, 
здравоохранение и физическую 
культуру. А тот факт, что город 
признан лучшим по реализации 
проекта «Образование» в 
УрФО, говорит о многом. К сло
ву, в этом году каждая вторая 
качканарская школа получила 
президентский грант в миллион 
рублей.

Сегодня на территории город
ского округа — около 700 пред
приятий малого и среднего биз
неса, общая численность рабо
чих — 4,3 тысячи человек. А по 
уровню доходов горожан Качка
нар входит в первую десятку об
ластных МО.

Максим ГУСЕВ

ЕКАТЕРИНБУРГ. В международном аэропорту Кольцово новше
ство - вводятся в действие новые схемы эахода на посадку ме
тодом, основанным на спутниковой навигационной системе с ис
пользованием уникальных приемников. С их помощью посадка 
лайнеров станет более безопасной и менее трудозатратной для 
пилотов.

Точность определения местопо
ложения самолета составит 
30—60 метров...

В дирекции по связям с об
щественностью аэропорта 
Кольцово пояснили, что систе
мы RTIOHACÇ и GPS, по которым 
теперь будет осуществляться 
приземление, предназначены 
для определения с помощью 
спутниковых приборов-навига
торов местоположения и скоро
сти движения воздушных объек
тов.

Предварительно в Кольцово 
была проведена большая рабо
та по геодезической съемке 
аэронавигационных ориентиров 
и препятствий в районе аэро
дрома в мировой системе коор
динат, разработаны схемы ма
неврирования, получившие 
одобрение в институте ФГУП 
ГосНИИ «Аэронавигация». Все

необходимые поправки уже вне
сены в аэронавигационный пас
порт аэродрома Кольцово, но
вые схемы опубликованы в до
кументах аэронавигационного 
информирования, которые ра
зосланы по авиакомпаниям все
го мира.

Руководство аэропорта счи
тает, что после ввода в действие 
системы возрастет привлека
тельность аэропорта, особенно 
для иностранных авиакомпа
ний, которые активно использу
ют спутниковую навигацию не 
только для самолетовождения 
по трассам, но и для захода на 
посадку.

Новые схемы приземлений 
будут введены в екатеринбург
ском аэропорту через месяц, 18 
декабря.

Максим ГУСЕВ 
Фото автора

СТАНЦИЯХ - СВЕТЛО, 
В ПОЕЗДАХ - ТЕПЛО
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Специалисты Управления Свердлов
ской железной дороги провели осмотр готовности всех хозяйств 
магистрали к работе в зимний период. При этом приоритетными 
направлениями в осмотре стали подготовка путевого хозяй
ства, железнодорожных узлов, переездов, а также объектов 
жилищно-коммунального хозяйства. Начальник СвЖД Влади
мир Супрун интересовался готовностью бытовых и производ
ственных котельных, а также систем тепло- и водоснабжения, 
проверил ряд устройств электроснабжения и сигнализации, 
централизации и блокировки.

В зимних условиях на дороге 
будут работать 67 снегоубороч
ных машин и столько же снего
очистителей. В службе по связям 
с общественностью Свердловс
кой железной дороги рассказали, 
что уже подготовлено 6200 стре
лочных переводов, которые обо
рудованы устройствами пневма
тической очистки, 225 компрес

соров и 317 воздухосборников. 
Вердикт специалистов: все 
объекты вагонного хозяйства к 
работе в зимних условиях гото
вы. Уже укомплектован зимний 
запас деталей и запасных частей 
подвижного состава, топлива и 
горюче-смазочных материалов.

На пригородных станциях к 
зиме готовы 24 вокзала и 27 пас

сажирских павильонов. На стан
циях заготовлен нужный запас 
песка для посыпки посадочных 
платформ, пешеходных мостов и 
мест прохода пассажиров. На 414 
станциях железной дороги прове
рено и подготовлено к работе на
ружное освещение.

Максим ГУСЕВ 
Фото автора
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В ПОЛЕВСКОМ ПОСТРОИЛИ ПЕЧКУ
Вторая половина первого десятилетия XXI века для 
металлургов Свердловской области запомнится про
блемами со сбытом продукции на мировом и внутрен
нем рынках и... увеличением объемов электроста- 
леплавления. Только в 2006 году были запущены 
две мощные злектропечи в Ревде и Серове. В 2009 
году планирует достроить электросталеплавильную 
печь Первоуральский новотрубный завод, а недавно 
о своей готовности распрощаться с устаревшим мар
теновским производством отрапортовал Северский 
трубный завод (СТЗ). 14 ноября здесь состоялся тор
жественный пуск электродуговой сталеплавильной 
печи (ДСП) производительностью до 1000000 тонн 
стали в год.

Это событие — финальный мо
мент программы реконструкции 
сталеплавильного производства 
СТЗ стоимостью около 15 милли
ардов рублей. Ранее были введе
ны в строй установка «печь — 
ковш» и МНЛЗ. Все оборудование 
— немецкой фирмы «SMS Demag 
AG». Во многом именно из-за пла
нов по развитию СТЗ и с его учас
тием в Свердловской области 
была построена подстанция 500 
кВ «Емелино».

Новый комплекс должен обес
печить высококачественной труб
ной заготовкой как Северский, так 
и Синарский трубный заводы, вхо
дящие в состав Трубной метал
лургической компании (ТМК). Это 
позволит трубникам сократить 
риски, связанные с агрессивной 
ценовой политикой металлурги
ческих комбинатов, снабжавших 
заводы трубной заготовкой.

По словам председателя Сове
та директоров ОАО «ТМК» Дмит

рия Пумпянского, новый электро
сталеплавильный комплекс на 
СТЗ — задел на 30-40 лет. По сути 
— второе рождение завода. Те
перь в планах — завершение ре
конструкции трубопрокатного 
производства. В 2007 году на СТЗ 
уже был установлен новый про
шивной стан, очередь — за строи
тельством трубопрокатного ста
на. Ввод его в эксплуатацию за
планирован на 2012 год. Это по
зволит предприятию увеличить 
свою производственную мощ
ность практически в два раза.

Для жителей Полевского заме
на мартенов на ДСП означает со
кращение вредных выбросов в ат
мосферу, уменьшение водозабо
ра из реки Чусовой. По уровню га
зоочистки и водоочистки новое 
оборудование не имеет аналогов 
в России. Содержание пыли в 
выбросах в два раза ниже, чем 
предусмотрено нормой рос
сийского законодательства.

Есть, конечно, вопрос, на
сколько востребованной окажет
ся новая печь в условиях кризиса. 
На СТЗ уже обозначилось сниже
ние объемов выпуска некоторых 
видов труб. Если нефтяные ком
пании сократят добычу, заказов 
будет еще меньше. Однако, как 
сказал на открытии председатель 
правительства области Виктор 
Кокшаров: «Кризис не вечен. И 
когда мировая экономика начнет 
оживать, первыми это почувству
ют те, кто владеет самыми совре
менными технологиями, предла
гает конкурентоспособный про
дукт».

— В 2009 году мы ожидаем хо
роший уровень заказов от потре
бителей. Именно потому, что мы 
успели реализовать ряд инвести
ционных проектов как на СТЗ, так 
и на других предприятиях компа
нии, — подтверждает слова пре
мьер-министра Дмитрий Пумпян
ский. Михаил Ч ЕРЕПАНОВ

ЕКАТЕРИНБУРГ. Молодые ученые Уральского государственного универси
тета удостоены стипендий Президента и Правительства России. Как пояс
няют в отделе информационной политики УрГУ, именные стипендии назна
чены трем аспирантам Уральского госуниверситета имени А.М. Горького, а 
всего в соответствии с приказом Рособразования РФ Екатеринбургу выде
лено пять таких стипендий.

СТИПЕНДИИ ОТ ПРЕЗИДЕНТА 
И ПРАВИТЕЛЬСТВА

— Как правило, этих стипендий удостаиваются практически сло
жившиеся специалисты, недаром многие из стипендиатов прошлых 
лет защитились досрочно, — заметил проректор УрГУ по научной ра
боте, доктор физико-математических наук Алексей Иванов. — Боль
шинство таких ученых остается работать в УрГУ, это наш «золотой ре
зерв». И он позволяет нам достаточно успешно соответствовать тре
бованиям правительственной программы «Научные и научно-педаго
гические кадры инновационной России» на 2009—2013 годы, призван
ной стимулировать приток молодежи в сферу науки, образования и 
высоких технологий...

Стипендией Президента России отмечена Ольга Дьячкова (фило
софский факультет). Ее работа связана с участием в подготовке це
лой серии универсальных философских словарей, в том числе уни
кального Словаря по правам человека. Другой президентский стипен
диат — Юрий Окуловский с математико-механического факультета — 
занимается разработкой искусственного интеллекта самообучаю
щихся механизмов, образцы которых были представлены на стенде 
УрГУ в рамках выставки, прошедшей недавно в столице Среднего Ура
ла, «Инновации-2008».

Стипендию Правительства РФ получила Елена Пьянзина с того же 
факультета. Результаты ее научных исследований регулярно публику
ются в зарубежных научных изданиях и представляются на таких 
крупнейших научных форумах, как прошедшие нынешним летом Меж
дународный симпозиум по магнетизму в Москве и на конференции 
«Физика жидкого состояния. Современные проблемы» в Киеве.

Известно, что стипендии такого высокого уровня назначаются на 
весь учебный год начиная с первого сентября. Размер стипендий со
ставляет три тысячи рублей — эта сумма молодым ученым ежемесяч
но будет начисляться на пластиковую карточку вместе с основной ас
пирантской стипендией (размер которой — около двух тысяч рублей в 
месяц).

Максим ГУСЕВ

Почему выбор Microsoft пал 
именно на УрГУ? Первые шаги на
встречу вузу компания начала де
лать еще в 2006 году. Год назад 
она уже была спонсором чемпио
ната по программированию сре
ди студентов. Примерно полгода 
у аналитиков корпорации 
Microsoft ушло на изучение об
становки в ведущих вузах Екате
ринбурга, наведались они и вдру
гие университеты Урала. В ре
зультате был вынесен вердикт: 
УрГУ — на передовых рубежах, 
здесь традиционно держат высо
кую планку.

В этом году УрГУ стал одним из 
немногих вузов, который увели
чил план приема в магистратуру в 
полтора раза. И это на фоне того, 
когда все кругом говорят о сокра
щении государственного обуче
ния. С чем это связано? А с тем, 
что в министерстве считают: в хо
роших вузах надо готовить много 
специалистов. Там понимают, что 
магистровский пласт знаний мо
гут дать только ведущие вузы.

— Сильная сторона наших сту
дентов — это мощная фундамен
тальная подготовка, на которой 
можно строить все остальные 
прагматические навыки. Но от
крытие центра направлено на дру
гое. Да, иметь хорошую мощную 
фундаментальную подготовку — 
хорошо. Но нужны стартовые ус
ловия. Наши ребята проигрывают 
обычно в том, что с трудом адап
тируются, когда приходит время 
применять полученные навыки. 
Устранить этот недостаток им по
могает система «бакалавр — ма
гистр», на которую мы перешли 
более десяти лет назад. Целевая 
интенсивная подготовка более

ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНЫЙ ОАЗИС
Открытие в УрГУ Центра инноваций Microsoft обошлось без традиционного 
перерезания алой ленточки. Это «упущение» для столь знакового собы
тия, которое красноречиво свидетельствует об определенном культурном 
уровне информатизации в Уральском регионе, компенсировала насыщен
ная программа того дня. Последняя предлагала студентам немало «круг
лых столов» по новейшим IT-наработиам, живое общение с представите
лями компании и много приятных презентов.
узкой направленности от 
Microsoft, выполнение реальных 
проектов по заказу компании, со
единение практики и учебы на 
старших курсах — все это и по
зволит на качественном научном 
фундаменте построить серьезную 
профессиональную школу, — го
ворит декан матмеха УрГУ Магаз 
Асанов. Именно в стенах этого 
факультета разместился Центр 
инноваций.

Пуск центра станет толчком к 
переходу на качественно новую 
ступень обучения, откроет доступ 
к самым современным продуктам 
компании, а также решит вопрос 
трудоустройства самых перспек
тивных студентов. Но не только. 
Прохождение специализирован
ных курсов Microsoft даст возмож
ность повышать квалификацию, 
профессионально развиваться и 
преподавательскому составу.

Любопытно, почему другие 
IT-компании не заходят к нам в 
область? Знатоки отвечают: 
«Все просто. Здесь им неинте
ресно, все уже есть. Уровень на
ших специалистов таков, что те 
предложения, с которыми выхо
дят на них компании, не устраи
вает их ни по качеству продукта, 
ни по новаторству, ни по цене».

Сегодня, к матмеху серьезно 
присматривается еще один кон- 

Micmso». innovation 
Renter 

курент — развивающаяся семи
мильными шагами на рынке IT 
фирма «Опера». Визиты в универ
ситет оставили у ее представите
лей самое радужное впечатление. 
Через неделю вопрос об открытии 
своей «площадки» они будут пред
метно обсуждать с руководством 
вуза.

Созданный центр — девятый в 
России. Такие «интеллектуаль
ные оазисы» Microsoft давно пре
вратились в сеть-созвездие, они 
раскиданы по всему миру в шес
ти десятках стран. Сегодня Ин
дию (она лидер по числу програм
мистов — 1,4 миллиона, из кото
рых 80 тысяч непосредственно 
разработчики коммерческого 
программного обеспечения), Из
раиль и США эксперты смело за
числили в тройку стран со «зре
лой индустрией программного 
обеспечения», которая вносит 
существенную лепту в формиро
вание нацпродукта. Доля про
граммного обеспечения в ВВП 
России составляет пока всего 
0,2 процента. Но предпосылки 
для прорыва есть. Треть облада
телей высшей мировой матема
тической награды — Филдсов- 
ской премии (аналог Нобелевки) 
с 1994 года — россияне. Первые 
или, на крайний случай, вторые 
призовые места с международ

ных олимпиад каждый год тради
ционно «увозят» команды из рос
сийских университетов.

Протянуть руку помощи, чтобы 
реализовать высокий потенциал 
этих вундеркиндов,как раз готова 
компания Microsoft. Она заинте
ресована и в том, чтобы инвести
ционно привлекательные идеи- 
проекты, созданные студентами, 
были включены в линейку самых 
востребованных продуктов 
Microsoft и увидели свет, превра
тившись в доходный «товар». С 
марта этого года 20 таких 
конкурсных разработок уже обре
ли своих «бизнес-ангелов», как 
сейчас принято называть частных 
инвесторов.

У крупнейшей фирмы-разра
ботчика программного обеспече
ния очень амбициозные планы. 
Они преследуют цель — одним из 
пунктов своей программы сде
лать доступ к продуктам Microsoft 
максимально коротким, помочь 
предпринимателям малого и 
среднего масштаба превратить 
свое дело с помощью 1Т-инстру- 
ментов в высокотехнологичный 
бизнес.

Развеять сомнения и поста
вить убедительную точку в раз
мышлениях о том, что за инфор
мационными технологиями буду
щее, наших руководителей и уп
равляющих заставил кризис.

— Они «вдруг» отчетливо поня
ли, что высокие технологии се
годня — это потребность рынка. 
До этого момента мы больше го
ворили, что экономику надо под
нимать за счет инноваций, а ре
ально поднимали ее за счет не
фти и газа, металлов, руду для 
производства которых добывали 

опять же из недр. Переломная си
туация в промышленности регио
на, к сожалению, а может быть и к 
счастью, выявила на предприя
тиях избыток трудовых ресурсов. 
Чтобы оптимизировать свой биз
нес, все одновременно с кадро
вым резервом сокращают и про
изводство. А если бы это было 
высокотехнологичное производ
ство, с применением 1Т-инстру- 
ментов? Те же объемы выполня
лись бы наименьшим количе
ством людей, — дает свой ком
ментарий заместитель областно
го министра промышленности и 
науки Валерий Турлаев.

Работа центра не обойдет еще 
одно перспективное направление 
— технологическое предпринима
тельство. Как известно, создать 
успешный коммерческий продукт 
— мало. Нужно его уметь повер
нуть лицом к потенциальным кли
ентам, то есть грамотно вывести 
на рынок. Открыть секреты этого 
мастерства и расшевелить ком
мерческую жилку готовы профи от 
Microsoft. Первым шагом к созда
нию собственной фирмы для 
старшекурсников может стать по
беда в конкурсе Imagine Cup. В 
случае успеха компания готова 
позаботиться о стартовом капи
тале для развития технологичес
кого бизнеса.

Открытие центров инноваций, 
по замыслу Microsoft, должно 
стать мощным толчком к разви
тию российской индустрии про
граммного обеспечения в целом, 
а потому пользоваться возможно
стями центра будут и выпускники 
бакалавриатов соседних вузов.

Елена МАРЬИНА 
Фото Анатолия ЛАПТЕВА
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К
аждый год в Екате
ринбурге меняют де
сять километров во
допроводных сетей. А 
надо 50—60 километ
ров, утверждают ком

мунальщики. Но даже в таком 
оптимистичном раскладе все 
городские трубы можно заме
нить лишь через 20 лет. Не успе
вают, как ни старайся, из-за ус
таревшего оборудования. Ос
новной материал, который еще 
в тридцатые годы наши отцы и 
деды использовали при произ
водстве труб, — чугун. Именно 
из него строились главные кол
лекторы в районе «Уралхимма- 
ша», которые эксплуатируются 
по сей день. Срок службы чугун
ных коммуникаций, в зависимо
сти от соблюдения технологии 
строительства и режима ис
пользования, примерно полве
ка. Современные аварийные 
«раскопки» свидетельствуют, 
что качество применяемых в те 
годы материалов было далеко 
не самым лучшим. К тому же в 
погоне за социалистическими 
«догнать и перегнать» строили 
наши предки нередко тяп-ляп и 
на скорую руку. Именно это 
ударное строительство спустя 
десятилетия аукнулось нам це
лой серией крупных аварий, ко
торые полгода назад произошли 
в районе улиц Белинского и Ци
олковского. Чтобы спасти центр 
города от наводнения, ремонт
ные бригады спешно выполнили 
экстренные мероприятия, вре
менно перебросив стоки в глав
ный коллектор. Старый коллек
тор, которому без малого 80 лет, 
до сих пор находится в аварий
ном состоянии. Проблема усу
губляется тем, что на этом мес
те проходит магистраль с ин
тенсивным движением, рядом 
— центр города, поэтому откла
дывать решение проблемы 
больше некуда, уверяют в «Во
доканале».

Порой пустыми хлопотами 
оборачиваются для ремонтни
ков работы на коллекторах 
большого диаметра из железо
бетонных труб и малого диамет
ра из керамических труб. Желе
зобетонные системы, которые 
активно стали заполонять под
земелье города в 1950—60-е 
годы, сегодня безжалостно 
«съедает» сильная газовая кор
розия, напрочь разрушая це
ментную составляющую труб. 
Как следствие — частые обру
шения сводов бетонных трубо
проводов.

Труд коммунальщиков сродни 
работе археологов. Научных 
фактов и материала для сравни
тельного анализа хватит не на 
одну диссертацию. Для профес
сионала трубопровод трубопро-

ПОДЗЕМЕЛЬЯ
ВОДОПРОВОДНЫЕ СИСТЕМЫ ЕКАТЕРИНБУРГА 

ИЗНОШЕНЫ БОЛЕЕ ЧЕМ НА 65 ПРОЦЕНТОВ

В системах водоснабжения страны безотлагательной замены требуют 158 тысяч километров труб - почти 
треть. Екатеринбург - не исключение. Гейзеры из-под асфальта и текущие рукотворные реки, размывающие 
не только дорожное полотно, но и городской бюджет, - не такая уж редкость на наших улицах. Львиная доля 
потерь приходится как на протекающие в квартирах смесители и унитазные бачки, так и на невидимые потре
бителю пути, образуя затопленные дворы и подвалы. Всякий раз, став очевидцем такой бесхозяйственности, 
невольно вспоминаю рассказ знакомого: «Когда гостил в Англии, не мог привыкнуть к набору воды в раковины. 
Еще больше меня удивила экономия воды в достаточно состоятельной семье. У них в унитазном бачке лежал 
кирпич, вымещающий около литра воды».

воду — рознь. Они и рассказы
вают о них с налетом некого та
инства, словно обнаружили за
хоронение древнеегипетских 
мумий. Взять еще одного «вете
рана» — трубопровод на улице 
Малышева, на участке 8 Марта 
— Шейнкмана. Построен в 1938 
году, почти ровесник «Водока
налу». А между тем аварийности 
на нем сотрудники этого пред
приятия не наблюдают. В чем 
секрет? Дело в том, что труба на 
глубине трех метров помещена 
в деревянный короб и засыпана 
речным песком. «Культура мон
тажа!» — не скрывают восхище
ния эксперты. А если сделать 
«анатомический анализ» систе
мы чугунных труб наулице Чапа
ева на отрезке Декабристов— 
Большакова, выстроенной дву
мя годами позже? Там все давно 
превратилась в решето: чугун 
перешел в фазу графита и по на
дежности сравнялся с каран
дашным стержнем. Участок по
требовал полной замены.

— Ив городке чекистов, где, 
очевидно, все работы велись 
под надзором тех же чекистов, 
сработано на века. Все комму
никации сделаны из сверхпроч
ного чугуна, грамотно уложены. 
Вышедшую из строя задвижку 
рабочие не могли снять ни ку
валдой, ни резкой по металлу, — 
рассказал заместитель техни
ческого директора «Водокана
ла» Кирилл Шутов в пресс-цент
ре «Комсомольская правда— 
Урал».

Но это единичные примеры. 
Большинство же сетей трубопро
водной паутины являются мало
надежными и требуют, немедлен
ной реконструкции. Существую
щие стальные коммуникации 
тоже страдают от коррозии, при
водящей к сквозным поврежде

ниям трубопровода, изношенно
сти швов, которые заметны даже 
невооруженным глазом. На внут
ренних стенках трубы образуют
ся отложения. Они в свою оче
редь значительно увеличивают 
гидравлическое сопротивление 
трубопровода, из-за чего про
пускная способность труб падает 
в два-три раза. Отсюда и масш
табы техногенного бедствия. 
Средний износ по сетям водо
снабжения в Екатеринбурге со
ставляет 57 процентов, по во
доотведению — 65 процентов.

Но коммунальщики пообеща
ли, что с каждым годом прорывов 
в трубах будет заметно меньше, 
а устранять неполадки они будут 

быстрее. На подмогу пришла 
прогрессивная скандинавская 
технология бестраншейной за
мены «больною» участка с помо
щью протаскивания трубопрово
да. Теперь обнаруживать места 
дефектов, повреждений, засо
ров и ставить «диагноз» будет 
чудо-техника. Но самое приме
чательное даже не в этом. Раз
вернувшиеся ремонтные работы 
для глаза горожан и гостей горо
да будут почти не заметны. До
статочно провести вскрышные 
работы в нескольких точках. 
Рыть землю по всей длине по
врежденного участка нет необ
ходимости. При этом рабочим не 
придется подгонять колонну тех
ники, корежить асфальтовое по
крытие и перекрыватьдвижение. 
Меньше грязи, быстрее идет за
мена. К тому же установка таких 
коллекторов по новой техноло

гии обходится дешевле в целых 
два раза.

Постепенно дырявые чугун
ные системы вытеснят трубы из 
полиэтилена большого диамет
ра. Самыми конкурентоспособ
ными остаются трубы российс
кого производства. Их срок 
службы не менее полувека. На 
новые полипропиленовые и 
стеклопластиковые трубы про
изводитель дает гарантию 80 и 
даже сто лет. Такие «долгожите
ли» стойко выдержат не только 
любые агрессивные среды, но и 
низкую культуру населения. 
Время от времени рабочим до
водится натыкаться и выужи
вать из чрева больших коллек

торов кирпичи, велосипеды и 
даже шпалы.

— Екатеринбург имеет тяже
лые скальные грунты. Примене
ние в наших природно-климати
ческих условиях полимерных 
труб — оптимальный вариант. 
Разговоры о том, что они вредят 
генофонду России, не имеют 
под собой оснований. Офици
альных запретов на применение 
их в питьевых системах сани
тарные врачи не вынесли, — за
являют коммунальщики со всей 
ответственностью.

Датская технология совре
менна еще по одной причине.

— В последнее время мы взя
ли курс на передачу сетей от 
предприятий, которые не могут 
эксплуатировать жилой фонд и 
инженерные сети, на свой ба
ланс. За последние десять лет 
«Водоканал» принял 800 кило
метров водопроводных и кана
лизационных сетей. Объем уве
личился в два раза. Бесхозные 
трубы сегодня в таком древнем 
и разрушенном состоянии, что 
требуется перекладка их зано
во. С 2003 года количество ава
рийных заявок увеличилось с 
7600 до 9500 в год, то есть на 
треть, — поясняет Сергей Кис
лицын, директор «Аверс-СК» — 
компании, которая одной из 
первых начала использовать но
вую технологию на Урале.

Будут ли коммунальщики 
спешно менять подземные во
допроводные артерии в пред
дверии саммита ШОС? Оказы
вается, это невозможно. Даже 
если привлечь подрядчиков со 
всей России. Глобальные ме
роприятия потребуют останов
ки четырех-пяти коллекторов, а 
это непременно вызовет техни
ческий коллапс в городе. Дат
ское ноу-хау позволит комму
нальщикам безболезненно за
ниматься заменой труб даже во 
время проведения мероприя
тия столь высокого уровня.

В ближайшие годы «Водока
нал» вплотную займется вос
становлением и модернизацией 
источников гидроузлов Волчи- 
хинского и Верхне-Макаровскр- 
го водохранилищ, а также стро
ительством коллекторов в но
вых районах города. Все эти ра
боты требуют внушительной 
финансовой подпитки. А она 
идет только из двух источников 
— из кармана застройщика, ко
торый платит за подключение, и 
надбавки к коммунальным тари
фам. Чтобы полностью закрыть 
проблему дырявых водопрово
дов в Екатеринбурге, необходи
мо как минимум 15—20 лет. 
Только тогда город действитель
но почувствует, что кривая ава
рийности поползла вниз. До 
этого времени ожидать сниже
ния тарифов в квитках за комму
налку нам, увы, не придется.

Елена МАРЬИНА
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Сегодня я еду на дежурство вместе с экипажем патрульной службы Орд- 
жоникидзевского района Екатеринбурга. На построении все «по фор
ме»: берцы, оружие, служебные книжки, в которые милиционеры пишут 
номера угнанных машин и ориентировки на розыск преступников. Со мной 
в новеньком «уазике» - младший лейтенант Игорь Крылов, старший сер
жант Виталий Кашапов, прапорщик Виктор Щапов и лейтенант Алексей 
Вертипрахов. Вместе они работают уже не один год. Мы кружим по доро
гам Уралмаша и Эльмаша.

— Вот Игорь у нас — гроза нар
команов. Про него они даже песню 
сложили, — смеются ребята и 
включают какой-то безумный рэп 
на телефоне.

Поворачиваем за угол. Вне
запно, обменявшись парой слов, 
милиционеры выпрыгивают из 
машины и задерживают двух нар
команов. У одного из них шприц с 
«лекарством». Во время состав
ления протокола Алексей пояс
няет:

— Вон шприц валяется на ас
фальте. Сейчас мы его упакуем и 
отправим на экспертизу — что там 
и сколько.

По базе проверяют и телефо
ны задержанных, не краденые ли. 
Также «пробивают» самих право
нарушителей. Владельцем шпри
ца оказался ранее судимый по 
«наркоманской» статье, а потому 
наказание в этот раз будет жест
че.

— Как же вы так быстро сооб
разили, что у него в кармане 
шприц? — спрашиваю у милицио
неров.

— Тех, кто наркоманит, сразу 
видно: у них реакция ненормаль
ная. К тому же многие уже не пер
вый раз попадаются. Действовать 
нужно оперативно, чтобы не успе
ли передать или «сбросить» нар
котик.

В машине постоянно включа
ется рация. Девушка-оператор 
направляет экипаж по вызовам 
граждан и объявляет ориентиров
ки. Поступает сообщение о том, 
что пьяный мужчина бросается на 
сожительницу и ее сестру с но
жом. Едем по адресу. Дорога зани
мает считанные минуты: водитель 
Виктор отлично знает родные 
уралмашевские проулки.

Милиционеры скоро выводят 
дебошира из квартиры, и мы ве
зем его в отделение. Там ждут по
терпевшую для написания заяв
ления. Узнав о заявлении, задер
жанный начинает буянить и бро
саться на милиционеров.

— И часто нарушители дерут
ся? — интересуюсь у ребят.

— Да каждый второй пытается 
вырваться, ударить. У нас есть 

ночной ПАТРУЛЬ
ВЗГЛЯД ИЗ МИЛИЦЕЙСКОГО «УАЗИКА»

спецсредства, но мы их применя
ем только в крайних случаях и 
только согласно закону «О мили
ции» . Вот, например, пистолет ис
пользовали, когда погоня была за 
машиной — стреляли по колесам. 
Конечно, бывают и синяки, и сса
дины, и травмы.

В разговор вступает командир 
седьмого батальона полка ППСМ 
Орджоникидзевского района 
майор милиции Андрей Петров:

— ППСМ — это школа кадров. 
Служба здесь универсальная, 
требует хорошей физической 
подготовки и моральной выдерж
ки. В большинстве случаев имен
но сотрудники ППСМ оказывают
ся первыми на месте совершения 
преступления, и от их грамотных 
первоначальных действий зави
сит дальнейшее разбирательство 
по делу другими службами. Мно
гие потом получают юридическое 
образование и двигаются дальше

по служебной лестнице. Есть и 
крупные начальники в нашем го
роде, начинавшие с патрульной 
службы.

Сегодня день относительно 
спокойный. Неторопливо едем, 
осматривая дворы. На лавочках 
отдыхают местные жители, моло
дежь собирается вокруг машин с 
музыкой.

По дороге ребята рассказыва
ют, что работы хватает всегда. 
Часто они оказывают помощь 
участковым при выезде на се
мейные скандалы, также помога
ют инспекторам из дорожно-пат
рульной службы.

— Приходилось и оружие изы
мать, и наркотики крупными 
партиями. Один раз мы ехали за 
машиной, а оттуда выбросили 
наркоту, так ею был засыпан весь 
асфальт, — вспоминают ребята.

За окнами стемнело. Времени 
уже больше десяти. Вечером нуж

но быть еще внимательнее. Мы 
проезжаем мимо компании подро
стков. Дверь «уазика» распахива
ется, и милиционеры уже на улице 
— изымают в толпе наркотик. 
Школьники аккуратно расходятся 
и сожалеют о неудавшейся по
пытке покурить гашиш. Владелец 
«пластика» залезает в «уазик» и, 
подумав, тревожно, почти всхли
пывая, говорит:

— Ну, давайте договоримся, а?
— Взятки частенько предлага

ют или родители приходят про
сить за своих детей, — объясняют 
милиционеры.

Работать в милиции, тем более 
в патрульно-постовой службе, 
построенной на постоянном об
щении с гражданами, сможет не 
каждый.

— Работа действительно се
рьезная, только зарплата несе
рьезная, — грустно шутят мили
ционеры. — Жилье не предостав

ляется, съемные квартиры «съе
дают» ползарплаты. Частенько в 
милицию приходят только ради 
отсрочки от армии.

К слову, все четверо моих 
собеседников побывали в Чеч
не и пришли в милицию уже 
после службы в Вооруженных 
силах.

За десять месяцев нынешнего года 
седьмым батальоном полна ППСМ Ор- 
джоникидзевского района составлено 
1772 протокола за мелкое хулиган
ство, 1176 - за распитие спиртных на
питков, 402 - за появление в нетрез
вом виде в общественных местах и 62 
- за употребление наркотиков.
Лично сотрудниками батальона рас
крыто 140 преступлений.

Юлия ФРОЛОВА
При содействии пресс-центра 

УВД Екатеринбурга

БЕРЕСТЯНЫХ ДЕЛ МАСТЕР
ИЗ ОБЫЧНОЙ БЕРЕЗОВОЙ КОРЫ ТАТЬЯНА ВОЛКОВА СОЗДАЕТ ХУДОЖЕСТВЕННЫЕ ПОЛОТНА

...Вспомните на секунду березовый лес. Гуляя в нем, каждый из нас набредал 
на березовые сухие пеньки и на целые деревья, частично истлевшие. Если 
ободрать с них кору, у вас в руках окажется уникальный, ни с чем не сравни
мый природный материал - береста. Еще какое-то время назад жительница 
села Володино Камышловского района Татьяна Волкова и представить не 
могла, какие чудеса можно создавать из этого чудесного природного материа
ла - бересты. Сейчас же вся ее изба увешана панно - на них в основном 
изображена природа и птицы с животными.

— Четыре года назад в Красно
уфимске, откуда я родом, мне до
велось познакомиться с девуш
кой, которая создает целые кар
тины из бересты, — рассказывает 
начинающая мастерица. — И с тех 
пор я «заболела» этим искусст
вом. Самой захотелось освоить 
его в полной мере. Тем более, что у 
меня всегда были усидчивость и 
терпение.

Девушка не стала долго думать 
и попросила свою приятельницу 
помочь ей освоить азы необычно
го ремесла. За три дня работы — а 
трудилась она с утра и до самого 
вечера — начинающая художница 
создала одну маленькую картину. 
Но этого уже было достаточно, 
чтобы понять суть технологии.•

Дальше работа пошла само
стоятельно. Поначалу процесс за
тягивался. На одну большую кар
тину уходило примерно полторы 
недели. Со временем стала де
лать не только картины и панно,но 
и бра. Секретами берестяного ма
стерства, которые Татьяна пости
гала на собственном опыте, она 
делится охотно:

—- Сначала бересту заготавли
вают. Основную часть материала 
я брала с дров. С них береста от
слаивалась цельными большими 
шматами. Если коры не хватало, 

отправлялась в лес. Благо он был 
неподалеку от нашей деревни Ла- 
ричи. В один год удалось загото
вить бересты на следующие пять 
лет. Помогала мама. Если вовре
мя бересту не добудешь, вряд ли 
где ее потом удастся найти.

Самое важное правило заго
товки — складывать кору не в 
трубочки, а целыми пластами. 
Для этого нужен пресс. С прямой 
берестой мастерице удобней ра
ботать. По структуре для панно 
больше подходит гладкая берес
та. Следующий этап работы — 
расслоение бересты. Березовая 
кора многослойна, и не все ее 
слои стоит использовать. Избав
ляться нужно от непрочных верх

Издавна береста использовалась не только на Руси, но и в Северной Аме
рике. Свойства этого материала - уникальные. Береста эластична, водо
непроницаема, практически не подвержена гниению и экологически чиста. 
Чего только ни делают из бересты подлинные мастерицы! И посуду, и ут
варь, и различные корзинки и короба. Раньше из бересты изготавливали 
чехлы для луков, колчаны для стрел. Бересту подкладывали под избу, что
бы в нее не проникала сырость. Плели из бересты и влагоустойчивую 
обувь, обшивали лодки-берестянки, делали туеса, в которых молоко и 
квас даже в жару оставались холодными. В Древней Руси бересту исполь
зовали как бумагу. Не случайно ее иногда называют древнерусским папи
русом. В наше время изделия из бересты в большинстве случаев утратили 
былое практическое применение. В основном все поделки служат сейчас в 
декоративных целях - как правило, ими украшают дом.

них. Важно, чтобы слой резался 
легко.

— Теперь приступаем к работе, 
— говорит Таня. — Сначала на 
обычное ДВП надо наклеить фон. 
Затем взять картинку, которая и 
станет сюжетом, и с помощью 
кальки перевести ее на бересту. 
Получившуюся картину нужно 
разрезать на отдельные кусочки. 
Например, отдельно вырезать 
елку, отдельно сосну, отдельно 
медведя и так далее... И уже толь
ко после этого можно начинать 
прилаживать эти кусочки к основ
ному фону — так я собираю берес
тяную картинку, словно мозаику. 
Обычно отдельные части мозаик 
приклеивают на клей.

Самое сложное — сделать так, 
чтобы кусочки на фоне стали отли
чимыми друг от друга, чтобы они 
заиграли разными красками. Для 
этого искусница берет морилку с 
коричневой гуашью. Те элементы, 
что должны быть темнее, Татьяна 
закрашивает ею.

— В процессе работы картины

не видно — она вся желтая или бе
лая, как и сама береста. Картина 
рождается лишь после того, как я 
оттенила все кусочки, показала 
контраст. После того как работа 
закончена, нужно высветлить все 
панно целиком. Для этого я ис
пользую растворитель. В завер
шение покрываю изделие пара
фином.

Со временем Татьяна Волкова 
почувствовала, что ее руки раз от 
раза начинают работать провор
ней и уверенней. Постепенно хоб
би превратилось в ремесло.

— В конечном итоге я решила 
продавать свои изделия на яр
марках, — делится собеседница. 
— К тому же заказы стали посту
пать от знакомых. С одной сторо
ны, я поняла, что изделия из бере
сты могут стать хорошим сред

ством для заработка. Стоимость 
одного панно с учетом кропотли
вой работы — не менее пяти тысяч 
рублей. Но, с другой стороны, 
мало кто покупает такие дорогие 
картины. Для деревенских жите
лей это удовольствие явно не по 
карману. Да и при желании они мо
гут освоить это ремесло сами. Це
нители такого искусства есть, но 
не так много. В основном среди 
тех, кто приобретал у меня изде
лия из бересты, — жители боль
ших городов, далекие от лесного, 
природного материала. Но, к со
жалению, не все люди пока пони
мают, насколько трудно создавать 
берестяные картины.

Евгения ЗЫКОВА 
Фото Максима ГУСЕВА

Камышловский район — 
Екатеринбург
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ОБРАТНАЯ СТОРОНА СВОБОДЫ
— С начала года на свободу 

вышло более 11 300 бывших 
заключенных. В прошлом году 
их было 14 141 человек. В уч
реждениях уголовно-исполни
тельной системы находятся 
один вор в законе, 12 лидеров 
уголовных преступных групп и 
126 авторитетов. Нынче из них 
освободится только один чело
век, в следующем году — два. 
Последняя категория осужден
ных находится в местах заклю
чения за совершение тяжких 
преступлений и, как правило, 
досрочно не освобождается, — 
рассказал начальник ГУФСИН 
России по Свердловской облас
ти Александр Ладик в пресс- 
центре ИТАР-ТАСС Урал.

Рецидива преступлений 
можно было бы избежать, если 
бы на должном уровне была по
ставлена работа реабилитаци
онных служб, а именно - сопро
вождение бывших заключенных 
после выхода из колоний. Эту 
мысль поддерживают и в аппа
рате уполномоченного по пра
вам человека Свердловской об
ласти.

— Меня больше волнует тот 
факт, что из мест заключения 
выходят люди, которые совер
шенно не приспособлены к жиз
ни. Многие из них вошли в со
став преступных групп,когда не 
смогли адаптироваться к усло
виям 90-х годов. Эти люди не 
жили в условиях рыночной сис
темы и плохо оперируют денеж
ными суммами, не могут соот
нести их с возможными расхо
дами. Многих надо просто учить

КУДА ПОДАТЬСЯ ВЫШЕДШЕМУ ИЗ ЗОНЫ?
В ближайшие месяцы из мест заключения освобождаются тысячи осужденных, которые в лихие 90-е получили 
большие срони за тяжкие преступления. Тогда имена идейных вдохновителей организованных преступных группировок 
и главарей банд, занятых криминальным переделом собственности, были у всех на устах. Из-за громких серийных 
преступлений Екатеринбург успел снискать печальную славу криминальной столицы России. Сегодня на территории 
Свердловской области ежегодно совершается более 160 тысяч преступлений. Это, признают силовики, по-прежнему 
один из самых высоких показателей по стране.

На прием в аппарат уполно
моченного нередко приходят те, 
кому в системе исполнения на
казаний не смогли сделать пас
порт. Сегодня таких 2 064 чело
века (когда-то эта цифра дохо
дила до девяти тысяч). Чтобы 
получить документ, ждать при
дется не меньше полугода. За 
это время человек, оказавший
ся на обочине жизни, не сможет 
ни встать на учет в службу заня
тости, ни получить консульта
цию. Свердловский омбудсмен 
достаточно критично относится 
к тому, что происходит в России 
по ресоциализации бывших 
осужденных. Нет квотирования 

считывать на поселение в спе
циальном интернате после ос
вобождения могут лишь те, кто 
имеет инвалидность или достиг 
пенсионного возраста. В про
тивном случае человеку подать
ся некуда. «Государство с этой 
проблемой не справится, если 
не будет оказана помощь со сто
роны общественности».

Пока же проблему реабилита
ции заключенных в системе ис
полнения наказаний решают как 
могут. По программе, совмест
ной с Уралвагонзаводом, кото
рый сегодня испытывает кадро
вый голод, в колониях начали 
обучать заключенных рабочим 

боту предприятие предоставля
ет общежитие. На уровне прави
тельства области есть програм
ма по реабилитации бывших 
осужденных. Благодаря ей два 
года назад удалось снять боле
вую ситуацию, когда вчерашний 
арестант покидал зону с пустым 
карманом. Теперь, согласно по
становлению областного прави
тельства, каждый освободив
шийся в обязательном порядке 
получает на руки сумму на про
езд к месту жительства и 720 
рублей на первые расходы.

В рамках этого документа до 
конца года на территории Ека
теринбурга будет выделено 

здание, где специалисты будут 
работать с выходцами из коло
нии,оказавшимися «за бортом» 
— без крыши над головой и по 
колено в социально-бытовой 
неустроенности.

У силовиков свой взгляд на 
ситуацию. Там справедливо по
лагают, что общество состоит не 
только из людей, которые осту
пились в жизни в силу каких-то 
обстоятельств, но. и из тех, кто 
стал свидетелем или жертвой 
преступлений. Последние по
рой не ме.ньше нуждаются в за
щите. Поэтому сейчас в право
охранительных структурах заня
ты созданием специализиро
ванных подразделений, кото
рые обеспечивали бы защиту 
«потерпевшей стороне».

Аукнется ли обществу эхо 
криминальных 90-х? Не захлест
нет ли нас вторая волна беспре
дела? Эксперты по этой части 
спокойны и кивают на цифры. 
Если верить статистике, то в 
области рецидивная преступ
ность с 34 процентов в 2005 году 
упала до 27 процентов за девять 
месяцев нынешнего года. Это 
говорит о том, что из мест ли
шения свободы освобождаются 
не такие уж опасные люди, каки
ми их порой рисует наше вооб
ражение. К тому же, если ве
рить милиционерам, основная 
причина преступлений, совер
шаемых имеющими судимость, 
равно как и без нее, проста и 
банальна — это бытовое пьян
ство. А отнюдь не месть свиде
телям и тем более жертвам.

Елена МАРЬИНА

Лезвие — в борьбе
с несправедливостью

ИВДЕЛЬ. Несогласие с водворением в помещения камерного типа и штрафной 
изолятор, а также ненадлежащие условия содержания в этих помещениях 
стали причиной ЧП в исправительной колонии № 62. Несколько десятков 
осужденных лезвиями от одноразовых бритвенных станков нанесли себе по
резы мягких тканей различных частей тела. Незамедлительно им была оказа
на необходимая медицинская помощь, при этом в больницу при исправитель
ном учреждении осужденные не помещались.

По сообщению пресс-службы прокуратуры Свердловской обла
сти, в ходе проверки все претензии осужденных подтвердились. 
Прокуратурой вскрыт ряд нарушений законодательства о матери
ально-бытовом и медико-санитарном обеспечении осужденных. В 
нарушение Уголовно-исполнительного кодекса РФ в колонии не 
соблюдается норма жилой площади (вместо 2340 человек здесь 
содержатся 2476 осужденных). Камеры штрафного изолятора на
ходятся в антисанитарном состоянии, не оборудованы умывальни
ками, автоматической пожарной сигнализацией, а иные помеще
ния камерного типа не радиофицированы.

Помимо этого, администрация учреждения не соблюдает тре
бования уголовно-исполнительного законодательства, Правил 
внутреннего распорядка ИК в части обеспечения надзора за осуж
денными, а также контроля за соблюдением ими режимных требо
ваний. Это и привело к групповому членовредительству.

Прокурор области Юрий Пономарев внес представление об устра
нении нарушений закона и привлечении виновных лиц к дисципли
нарной ответственности в адрес начальника регионального Управле
ния федеральной службы исполнения наказаний. Максим ГУСЕВ

Осужденным 
помогут 
встать 

на ноги
ЕКАТЕРИНБУРГ. В городе откроется 
реабилитационный центр для освобо
дившихся из мест лишения свободы 
граждан. Здание для него уже найдено 
- на улице Московской. Сейчас здесь 
ведется ремонт, идет оформление до
кументов по регистрации и открытию 
центра.

Инициатором открытия центра 
стала член Общественной палаты 
России, председатель Обще
ственного совета при ФСИН РФ, 
президент Фонда помощи осуж
денным Мария Каннабих.

В этом центре будут помогать 
бывшим заключенным адаптиро
ваться к воле. Если, к примеру, у 
вышедшего на свободу человека 
нет жилья, прописки и родствен
ников, то некоторое время он смо
жет жить в центре реабилитации 
— пока не найдет работу и место в 
общежитии. Также всем освобо
дившимся, кто пожелает, здесь 
помогут трудоустроиться. Здесь 
откроются различные консульта
ции, в частности психологичес
кие и социально-адаптационные.

Правда, когда начнет работу 
центр, пока неизвестно.

Максим ГУСЕВ

С «конвоиром» 
на пульсе

Обязанности лагерных и тюремных конвоиров заменит хитрый прибор, напоми
нающий наручные часы. Эксперимент по внедрению электронных средств 
слежения за осужденными намерены провести в Федеральной службе испол
нения наказаний РФ. Ноу-хау коснется лиц с условным сроком заключения, 
которые совершили незначительные правонарушения и не представляют 
опасности для общества.

Новый реквизит — миниатюрная коробочка с электронной на
чинкой и тепловым датчиком — не стеснит движений и останется 
незаметным под одеждой. Вести бдительный контроль за «мая
ком» и не спускать с него глаз будет радиомодуль, который разме
стится в квартире осужденного и будет связан с центром монито
ринга.

Уже определен поставщик оборудования и выбираются регионы 
для пилотных испытаний. Однако широкому охвату территорий ме
шает одно «но»: законодатели пока не выработали правовой базы 
для использования новых технологий. Поэтому пока носителями 
охранных браслетов станут только обитатели колоний-поселений.

На начальном этапе проект будет финансировать Еврокомис
сия, она готова выделить около трех миллионов евро. Пятьсот ты
сяч из них пойдет на закупку первой партии браслетов (стоимость 
одного около двух тысяч долларов). Но и на казенную похлебку 
одного заключенного из кармана государства ежегодно идет при
мерно тысяча долларов. Если дело выгорит, то в переполненных 
тюрьмах и следственных изоляторах вздохнут облегченно: их раз
грузят сотни тысяч осужденных, отправившихся под домашний 
арест.

Елена МАРЬИНА
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А ну, отдай мой каменный 
топор

И шкур моих набедренных 
не тронь!

Молчи! Не вижу я тебя в упор, 
Сиди вон...

и поддерживай огонь! 
И придержи свое мнение, 
Я — глава, и мужчина я, 
Соблюдай отношения 
Первобы тно- общинные !

Троглодит из давнишней шут
ливой песни Владимира Высоц
кого в разгар «пещерного» конф
ликта вовсе не случайно требо

ТРОГЛОДИТ 
И КАМЕННЫЙ

ТОПОР
вал у сожительницы отдать са
мую главную его ценность — ка
менный топор. Еще бы: ведь не 
зря он потратил неисчислимое 
количество времени,терпеливо 
обкалывая-оббивая один камень 
другим!

При этом наш предок, увы, и 
думать не мог, что его кропотли
вый труд исподволь делает из 
него человека — еще не того, ко
торого впоследствии нарекут 
Homo sapiens — человек разум
ный, aero младшего (на много ты
сячелетий) предшественника по 
биологическому виду — человека 
прямоходящего (Homo erectus).

Каменный топор, это древнее 
орудие (и оружие) было, скорее 
всего, сработано из кремня — 
минерального образования, со
стоящего из кварца и халцедона.

Впрочем, не исключено, что 
были использованы другие ми
нералы — например, сланец или 
вулканическое стекло.

Но «версия кремня», на мой 
взгляд, предпочтительней: крем
ний (Silicium), занимающий в 
таблице Менделеева довольно 

скромное место, составляет тем 
не менее около трети всей массы 
земной коры.

В доисторические времена 
кремень был главным материа
лом для изготовления примитив
ных каменных орудий — топо
ров, ножей, рубил, всевозмож
ных скребков, а также наконеч
ников первобытных копий и дро
тиков. Твердость же кремня, 
издревле известная и вошедшая 
в поговорку, по современной ми
нералогической шкале Мооса, 
уступает твердости лишь трех 

минералов Земли — топаза, ко
рунда и алмаза. А сколы и отще- 
пы кремня — острей любой 
бритвы.

...Недавно мне довелось уви
деть необычный кремень — по
чти совершенно белого цвета и 
весьма причудливой формы, на
поминающей некую абстракцио
нистскую скульптуру.

Научный сотрудник Уральско
го минералогического музея В.К. 
Воронин пояснил:

— Несколько уникальных об
разцов такого кремня приве
зены в музей его директором, 
известным российским коллек
ционером минералов В.А. Пе- 
лепенко,из-под Бреста. Трудно 
вообразить, сколько сотен лет, 
а возможно и тысячелетий, 
миновало, какие мириады слу
чайностей способствовали 
тому, что рожденный в огнен
ных недрах Земли камень ока

зался потом на ее поверхности!
Нет сомнений в том, что этот 

кремень природа в буквальном 
смысле шлифовала где-нибудь в 
русле реки. «Вода камень точит» 
— эта пословица удивительно 
верна в минералогическом 
смысле.

Что касается необычной ок
раски (цвета кремня, как прави

ло, варьируются от желто-бурого 
до черного), то это не что иное, 
как своеобразный «загар» мине
рала, после водяной «купели» не
весть сколько времени проле
жавшего подлупами солнца.

Пока он довольно буднично 
лежит на одном из подоконни
ков в главном зале Уральского 
минералогического. Но возле
жит диковинная «скульптура» в 
весьма приличном соседстве: 
рядом — огромный монокрис
талл пирита.

Каждый из читающих эти 
строки, особенно если он в дет
стве-юности собирал коллекцию 
камней, видел вкрапленные в 
горную породу мелкие кристаллы 
пирита, в азарте «первооткрыва
теля» принимая их за золото...

Но то были мелкие кристалли

ки, а в Уральском минералоги
ческом музее — поистине крис- 
таллище, многокилограммовый 
темно-бронзовый параллелепи
пед.

Ученые-минералоги считают, 
что этот редкостный образец 
серного (железного) колчедана - 
один из самых крупных из тех, 
что повезло увидеть человеку на 
протяжении всей своей исто
рии.

Анатолий АКИМОВ
На снимках: 

научный сотрудник 
Уральского 

минералогического музея 
В. К. Воронин; 

раритеты музейной 
экспозиции

Фото 
Анатолия ЛАПТЕВА

Умка: «НЕЗАВИСИМОМ БЫТЬ ЛЕГКО»
Для ценителей старого добро

го русского рока песни Умки, как 
именует себя певица, автор му
зыки и текстов Анна Герасимова, 
— напоминание о временах, когда 
этот самый рок только выходил из 
андеграунда, когда альбомы ныне 
легендарных групп распростра
нялись на кассетах, записанных в 
домашних условиях, а музыканты 
разъезжали по стране налегке, с 
одной лишь гитарой в багаже, и 
давали квартирные концерты. 
Сама Умка, в отличие от множе
ства музыкантов, с потрохами 
сдавшихся шоу-бизнесу, остается 
неизменно свободной и продол
жает жить по правилам той дав
ней поры...

Недавно в центре культуры 
«Урал» прошли концерты группы 
«Умка и Броневичок». Концертов 
было два — акустический и в 
электрическом звучании: поклон
ников Умкиного творчества в Ека
теринбурге много.

Наш город для Умки — знако
вый. Именно поездка в Екатерин
бург в середине 90-х годов поме
шала ей сменить образ жизни, 
уйти со сцены.

— К тому моменту я уже поду
мывала бросить петь, погрязла в 
литературе, в семейной жизни. 
Но когда мы здесь пришли в гос

ти к художнику-аниматору Мари
не Колясниковой, она уговорила 
меня выступить на Свердловской 
киностудии. Я слышала, как она 
обзванивает народ: «Приходите! 
Приехала Умка!» На концерт яви
лось множество народу, и я была 
удивлена тем, что столько можно 
было собрать за такое короткое 
время. Их интерес стал одним из 
главных факторов, помешавших 
мне перестать быть певицей.

— Киностудия, наверное, 
была самой неординарной 
площадкой, где вам приходи
лось выступать?

— Нет, это выглядело как обыч
ный квартирник, просто не в жи
лом помещении, а в рабочем. Се
годня я стараюсь не выступать на 
квартирных концертах, играю, как 
правило, в клубах. Если есть пло
щадки, которые не являются 
чьим-то личным пространством, 
то лучше выступать там. Очень 
многие воспринимают квартир
ник как элемент ностальгии, но 
такие люди мне смешны.

— А вы сами не испытывае
те ностальгии по той поре, ког
да русский рок был юным, за
дорным и зубастым, а вы ез
дили автостопом по всей 
стране и пели «Детей цветов» и 
«Кошку по имени Люська»?

— Я не испытываю никакой но
стальгии. Ностальгия — это тоска 
человека по тем временам, когда 
он был физически сильнее, мог 
себе позволить разные суровые 
испытания и ничего ему за это не 
бывало. Я не скучаю по себе тог
дашней — с этой девушкой я 
встречаюсь каждый день в зер
кале, просто она стала немножко 
старше. И все тогдашние песни я 
пою до сих пор.

— И автостопом по-прежне
му ездите?

— Я уже начинаю понемногу от 
этого уставать. Но недельку-дру
гую посидишь на месте, и опять 
начинает чесаться. Дороги для 
меня всегда остаются необходи
мостью.

— Насколько изменилась 
ваша аудитория?

— Особых изменений в публи
ке я не вижу. Разве что в больших 
городах, где клубы диктуют осо
бую ценовую политику, на концер
ты стало ходить меньше людей по 
виду малообеспеченных, так что 
аудитория стала больше похо
дить на толпу на улице. Но глаза у 
слушателей такие же, как всегда 
бывало. Может, просто все стали 
хором больше зарабатывать и 
лучше одеваться?

— Вы не ловили себя на за

висти к «раскрученным» груп
пам, которые ездят в большие 
туры и записываются на кру
тых студиях?

— Ни разу. Я не вижу разницы 
между качеством альбома, запи
санного за 500 баксов, и каче
ством альбома, записанного за 50 
тысяч. Это примерно как разница 
между галстуком за 300 рублей и 
за 300 тысяч — ненаметанный 
глаз ее не углядит, функциональ
ное назначение галстука от цены 
не зависит. Функциональное зна
чение записи альбома в том, что
бы дать людям возможность слу
шать твою музыку. Насколько кру
та студия, сегодня не имеет зна
чения еще и потому, что нынче все 
пользуются одинаковыми компь
ютерными программами.

— Легко ли в мире шоу-биз
неса оставаться такой незави
симой и неизменной?

— С шоу-бизнесом мы почти 
не входим в контакт. Я знаю мно
гих людей, которые сдались на
шему несчастному советскому 
безрукому и безногому шоу-биз
несу и никакого счастья от этого 
не испытали, никак особенно не 
разбогатели. А мне не нужно како
го-то особенного богатства. Есть 
то, что для меня является необхо
димостью: чтобы был зеленый

чай, каша какая-нибудь с утра, 
возможность сделать зарядку, то 
есть 2 на 2 метра ровного пола, 
чистый воздух и ровная мягкая 
поверхность, чтобы спать. Я не 
хочу, чтобы мне кто-то что-то дик
товал, заставлял как-то пересту
пать через себя ради того, чтобы 
у меня было не 2 на 2, а 4 на 4 мет
ра. Таких, как я, независимых му
зыкантов много. Возможно, 
меня просто видно лучше, чем 
других. Оставаться собой очень 
легко, гораздо сложней было бы 
превращаться во что-то другое в 
угоду кому-нибудь.

Мария КОНОВАЛОВА 
Фото автора
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вые
транствия

Ведущий полосы - Максим ГУСЕВ

Снова рад приветствовать тебя, дорогой друг, на нашей туристической и крае
ведческой полосе. Один сезон сменяет другой, так что мы с трудом привыкаем 
то к жаркой и сухой, то к дождливой погоде. Теперь вот адаптируемся к 
морозам. Каждый сезон - словно только что распустившийся листок: вроде 
похожих много, а попробуй найти точную копию! Машины «обуты» в зимнюю 
резину, закуплены пуховики, в которых будет комфортно путешествовать, а в 
бардачке - карта области. Сегодня мы отправляемся 80 километрами север
нее уральской столицы - в город Верхний Тагил. Также твоему вниманию - 
рассказ о местечке, куда ссылали декабристов, и о том, как назвала этот 
глухой сибирский город поэтесса Юлия Друнина.
Я жду твоих рассказов о путешествиях, о необычных местах области и 
страны, о людях, которые занимаются туризмом, и, конечно, необычных 
снимков на e-mail: mqusev@olympus.ru. Или звони в рабочее время по телефо
ну 355-17-12. Если твой рассказ или фото покажутся мне интересными, я 
опубликую их в следующем выпуске наших «Странствий». До встречи!

Точка на карте

Истории одного 
нутетеснтио

Сюда ссылали декабристов, а 
поезда стоят здесь три минуты...

В городе Ялуторовске Тюменской 
области раньше я бывала часто. 
Нынче очутилась тут впервые после 
четырехлетнего перерыва и — уди
вилась. Новой жизнью задышал 
маленький сибирский городок. Но
вые фонтаны, памятники, здания, 
дороги... Город разросся, превра
тился в просторный и уютный. В 
бесконечной череде провинциаль
ных городков, часто похожих на 
большие села, Ялуторовск может 
показаться ничем неприметным. Но 
это только на первый взгляд.

...Центр города — компактный. 
Здесь и единственная в городе 
церковь, и рынок, и традиционные 
центральные магазины, кинотеатр, 
администрация, загс... Как раз 
сейчас почти в самом центре ведет
ся строительство острога (на фото) 
— символа того места, откуда и по
шел разрастаться с 1659 года го
род.

...Маршрут одного из город

«ТАЕЖНАЯ ЗВЕЗДА»
ских автобусов охватывает прак
тически весь город. Из окна мож
но увидеть основные достоприме
чательности. Проедете и переезд, 
и городской сад, и железнодо
рожный вокзал, и даже... памят
ник дворнику. Особенно умилит 
соседство коттеджей и новостро
ек со старинными деревянными 
домиками. Кстати, на одном из 
них вывеска: «Дом образцового 
содержания». Каждый ялуторов- 
чанин старается украсить свое 
жилище и палисадник как можно 
выразительней.

Еще в 70-х годах Ялуторовск

ГОРОД

был внесен в список исторических 
городов России. И это неслучайно. 
С 1829 по 1856 годы на поселении 
здесь находились декабристы. 
Среди них — Муравьев-Апостол, 
Якушкин, Оболенский и даже ли
цейский друг Александра Пушкина 
— Пущин. По словам местных жи
телей, много добра сделали де
кабристы горожанам. По инициа
тиве Якушкина, например, в 1842 
году была открыта всесословная 
школа для мальчиков, а спустя че
тыре года — первая в Сибири 
школа для девочек. Декабристы 
лечили крестьян, вели научные ис

следования по этно
графии и метеороло
гии.

— Благодаря декаб
ристам в городе, где я 
родилась, такие про
сторные улицы, — го
ворит Лариса Турови- 
нина. — Они изначаль
но проектировались 
прямыми. Именем де
кабристов в городе на
званы улицы, березо
вая роща, а также шко
ла № 2.

В память о добрых 
делах ссыльных в Ялу
торовске работает му
зей, посвященный де
кабристам. Здесь вос
созданы условия, в ко
торых жили истори
ческие личности.

— В гостиной Мура
вьева-Апостола стояло 
фортепьяно (на фото), 
— рассказывают в Му
зее памяти декабрис
тов. — Сам Иван Мат
веевич воскресным 
днем любил садиться 
за инструмент, играть 

и петь. Он предпочитал музициро
вать вместе с одной из своих воспи
танниц — сиротой Аннушкой Боро
динской.

А вот кабинет Ивана Дмитриеви
ча Якушкина. После каторги он про
жил в Ялуторовске долгих 18 лет. 
Школьники занимались здесь по 
учебным пособиям,которые он со
ставил по ботанике и зоологии. До 
наших дней в музее сохранились та
кие предметы,как барометр и маг
нит, с помощью которых декабрист 
занимался наукой.

Знаменит Ялуторовск предприя
тием, где выпускают стерилизо
ванное молоко. А еще — целебны
ми источниками. В трех километ
рах от города в живописном бору 
на берегу реки Исеть стоит сана
торий «Сосновый бор». Говорят, 
вода из этого источника по своей 
полезности сравнима с водой ку
рорта Ессентуки.

И еще один важный факт. Горожа
не рассказывают, что в начале Ве
ликой Отечественной войны в эваку
ации здесь находилась поэтесса 
Юлия Друнина. В своем стихотворе
нии она называет Ялуторовск «таеж
ною звездой».

Путешественникам, колесящим 
по Сибири, советую непременно 
заглянуть в Ялуторовск. От Екате
ринбурга — около 450 километров. 
Город стоит между Тюменью и Иши
мом. Если поедете поездом, зара
нее готовьтесь сойти на станции — 
состав стоит здесь не более трех 
минут и есть риск проехать нужный 
пункт. А если въедете в город на ма
шине, получите колоссальное удо
вольствие от езды по кольцевой до
роге — она поразительно ровная и 
освещена, как крупнейшая магист
раль.

Евгения ЗЫКОВА 
Фото автора

МЕЖДУ ГОР
На странице «Странствий» мы продолжаем открывать для 
себя живописные места родного края. Вместе с тобой мы уже 
побывали в музее под открытым небом и на берегу одного из 
самых чистых водоемов области. Напомню, мы осваиваем 
только те места на карте региона, до которых можно без труда 
добраться машиной или поездом. Сегодня тебя ждет целый 
город впечатлений - Верхний Тагил. Не забудь взять с собой 
термос и бутерброды - наверняка пригодятся. Ну что, поеха
ли?!

ВЕРХНИЙ ТАГИЛ. Миниатюрный городок, который 
называют селением староверов и энергетиков, распо
ложен в долине между гор — в восьмидесяти километ
рах от уральской столицы. Едем сюда по Серовскому 
тракту, минуем поворот на Новоуральск и через десять 
километров (главное — не пропустить знак разворота) 
отправляемся в сторону Нейво-Рудянки. Проехав этот 
небольшой поселок насквозь, добираемся до развил
ки «Верхний Тагил—Кировград», поворачивая в нуж
ную нам сторону. Километра через два, спускаясь с 
макушки горы, вы сможете лицезреть волшебный вид 
(на фото). Впечатление будет усилено, если выдастся 
солнечный день. Ты не разочаруешься увиденным и в 
том случае, если вокруг будет снежно. Какой бы мо
розной ни казалась зима, будь уверен: Верхнетагиль
ский пруд не замерзнет — вода здесь теплая от стоков 
ГРЭС. Ровные ряды деревянных домов смотрятся 
здесь куда привлекательнее торчащих вдали пятиэта
жек.

Хорошая точка для обозрения красот — у плотины, 
мимо которой ни один из гостей города не проедет 
даже при желании. На противоположном берегу реки 
— провинциальный пейзаж, а на горизонте — хребет 
Уральских гор. В километре отсюда, если пожелаешь 
забраться по глиняной дороге в глубь квартала, уви
дишь истовое чудо — часовню, построенную умельцем 
прямо в огороде.

Многие местные жители — староверы, потомки тех, 
кто в XVII веке не принял новшеств, введенных патри
архом Никоном. В здешних лесах их святое место — 
могилы иноков-староверов.

В Верхнем Тагиле всего один перекресток со свето
фором. Давайте объедем городок вокруг. Почти на 
задворках — дорога, ведущая к ГРЭС. Подъехать мож
но прямо к ее объектам — ощущение индустриальной 
величественности гарантирую. Неподалеку — слив 
воды, забранной электростанцией из водоема. Кста
ти, здешний пруд — один из перспективных в Сверд
ловской области для зарыбления. Вода теплая и зи
мой — иные отважные горожане даже купаются.

Город приютился так удачно, что красивый вид от
крывается отовсюду. Выбирай точку для парковки сам 
— по душе, по настроению. Или следуй за мной на 
Московский тракт, к горе высотой более пяти сотен 
метров.

mailto:mqusev@olympus.ru
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КРОССВОРД-ПЛЮС
Среди читателей, правильно разгадавших кроссворд, будет разыграна 

новая книга издательства «Эксмо» —
Елена Михалкова. «Остров сбывшейся мечты».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Совокупность произведений народного творчества. 6. 
Ларец для хранения мощей святых. 8. Вид типографского шрифта. 9. Красящее 
вещество. 10. Гоночный автомобиль для установления рекордов скорости. 12. Судь
ба. 13. Мера аптекарского веса, равная 29,8 г. 14. Государство в Азии со столицей 
Доха. 16. Цирк. 17. Совокупность процессов образования и последующих измене
ний осадочных горных пород. 23. Гора с кратером на вершине. 25. Кривая линия 
полета снаряда. 26. Передача мяча партнеру. 28. Пачка предметов, лежащих один на 
другом. 30. Низкий широкий диван. 31. Отдел механики. 32. Судно для переправы 
через реку людей, грузов. 35. Вечнозеленое дерево из семейства лавровых, «алли- 
гаторова груша». 37. Столица Венесуэлы. 40. Перерыв в занятиях на летнее время. 
42. Взрывчатое вещество. 44. Переносное жилище в виде шатра конической формы. 
45. Автомобильный прицеп для перевозки тяжеловесных грузов. 47. Обезьяна рода 
мандрилов. 50. Казачья атака в конном рассыпном строю. 51. Устройство для увели
чения мощности, напряжения. 53. Тонкая черта. 58. Лебедка с барабаном на верти
кальном валу. 60. Теплая фуфайка без застежек с высоким воротом. 61. Архитектур
ное украшение в виде носовой части древнего судна. 62. Древнегреческий фило
соф-материалист. 63. Морское кругосветное путешествие. 66. Надетая на палку ме
таллическая рогатка для подхватывания чугунков. 67. Однолетнее травянистое рас
тение рода гибискус. 70. Деталь в механизмах, закрывающая проход пару, газу, 
жидкости. 72. Соревнование по метанию дротиков. 73. Колющее оружие, род копья. 
75. Длинная веревка с петлей на конце для ловли животных. 76. Вышка, надстройка 
над зданием. 77. На фото.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Щит Зевса. 2. Истопник при паровом котле. 3. Рабочий стол 
для слесарных работ. 4. Пирожное из заварного теста, начиненное кремом. 5. В корме 
китобойного судна — наклонная площадка для втягивания китов на палубу. 6. В цирке 
он был известен как «Карандаш». 7. Напевная, плавная мелодия. 11. В шахматах: 
одновременный ход королем и ладьей. 14. Обособленная общественная группа лю
дей. 15. На фото. 18. Танец, введен в 1969 году музыкантом X. Бэллардом. 19. Процесс 
обработки материала для придания поверхности гладкости. 20. Широкое и длинное 
женское пальто. 21. Действительное, вполне реальное событие. 22. Ось с насаженны
ми на нее колесами. 24. Божество в виде женщины, олицетворявшее различные силы 
природы. 27. Учебное полугодие в вузе. 29. Болезнь, лишающая какой-нибудь орган 
тела способности нормально действовать. 33. Внезапное резкое усиление ветра. 34. 
Комическое подражание кому-чему-нибудь. 36. Повар на корабле. 38. Небольшой 
поселок из нескольких келий в отдалении от монастыря. 39. Папка для рисунков. 41 
Музыкальное вступление к театральному представлению. 43. Спутник Земли. 46. Со
суд для скапливания газа или пара. 48. Крупный предприниматель, банкир. 49. Рас
тительный мир. 52. Однолетнее садовое растение. 54. Хозяйственное приспособле
ние для измельчения овощей, фруктов. 55. Компьютерщик, проникающий в чужие 
базы данных. 56. Запрещение, отмена решений. 57. Душевный склад, свойственный 
человеку. 59. Геометрическое тело в форме бублика. 63. Денежная единица Никара
гуа. 64. До революции: местное самоуправление в сельских местностях. 65. Неболь
шой сосуд, зажигаемый перед иконой. 68. Ковер для дзюдоиста. 69. Инструмент для 
вращения сверла. 71. Пробел между буквами и словами в типографском наборе. 74. 
Площадка для тенниса. Составил В. ВЛАСОВ

Ответы на кроссворд+, опубликованный 14 ноября
По горизонтали: 4. Брусника. 8. Реометр. 9. Акварель. 11. Гурченко. 13. Кормило. 14. Не

знайка. 17. Рига. 20. Полиамид. 21. Локатор. 25. Арника. 26. Тарханы. 27. Золовка. 28. Трон. 
30. Орли. 34. Материк. 35. Ячмень. 38. Кадастр. 40. Радон 41. Джут. 42. Бакаут. 44. Кошелек. 
46. Нутро. 47. Антиква. 49. Ропак. 51. Трость. 54. Покер. 55. Цинк. 56. Игумен. 57. Аверс. 58. 
Скит. 59. Анализ.

По вертикали: 1. Драгун. 2. Кофр^З. Реле. 4. Брак. 5. Старр. 6. Имение. 7. Альков. 10. Ко
карда. 12. Чингисхан. 15. Егоза. 16. Йоменри. 18. Ген. 19. Глазунья. 22. Кулй. 23. Товар. 24. 
Реалия. 26. Тотем. 29. Ортодокс. 31. Приступ. 32. Шкура. 33. Омар. 36. Надел. 37. Оникс. 38. 
Куба. 39. Утконос. 41. Директриса. 43. Луспекаев (на фото). 45. Штиль. 48. Визитка. 49. «Реп
ка». 50. Локоть. 52. Обуза. 53. Треви.

Жизнь полна сюжетов Конкурс

В ноябре в Екатеринбург при
езжала Елена Михалкова - 
популярный автор в жанре 
криминальной драмы. Писа
тельница встретилась с чита
телями и журналистами в 
ходе презентации своей новой 
книги «Водоворот чужих же
ланий».

Раньше издательство 
«Эксмо» организовывало 
с авторами телемосты, на 
которых можно было за
дать вопросы Татьяне Ус
тиновой, Владимиру Со
ловьеву. Этим летом впер
вые состоялась непосред
ственная встреча с при
ехавшими из Москвы Анной и 
Сергеем Литвиновыми. На этот 
раз наш город посетила писатель
ница, новые романы которой также 
моментально исчезают с книжных 
прилавков, как и у предыдущих го
стей.

Елена Михалкова родилась в 
Нижнем Новогороде, окончила 
юридический факультет универси
тета им. Лобачевского. Работала по
мощником следователя, юристом.

— Я никогда не думала всерьез 
о литературном творчестве, не 
вела дневниковых записей, сочи
нения в школе писала неплохо, не 
более того. Правда, мне удавалось 
обменивать их у одноклассников 
на контрольные по математике и 
физике. Но вот читать детективы, 
фантастику обожала с раннего 
детства. Романы Агаты Кристи по
глощала запоем. Книги Рекса Стау
та, Эдгара По, Конан Дойла, Жор
жа Сименона, Честертона и других 
авторов несколько раз меняли ме
сто жительства вместе с остальной 
библиотекой и в конце концов пе
реехали со мной из Нижнего Нов
города в Москву.

А меняться судьба начала, как 
всегда, вроде бы с мелочи: оказав
шись как-то летом в деревне без 
детских книжек для маленькой до
чери, Елена решила развлечь ее и 
придумала стихи.

Мы приклеим шишке ножки, 
Мы приклеим шишке ушки, 
Мы покрасим белой краской 
Шишке спинку и живот.
Мы привяжем ей 

немножко
Белых ниток

из катушки, 
Нарисуем шишке 

глазки, 
И лошадка оживет.
Веселые и трогательные риф

мованные строчки оказались нео
жиданно замеченными несколь
кими детскими журналами и из
вестным детским писателем Анд
реем Усачевым.

— Андрей предложил мне по
работать над сценариями для 
детских передач. Он сказал: «У 
тебя маленький ребенок, и тебе 
близки эти темы. Попробуй». 
Каждый маленький сюжет для 
детей 4—5 лет должен был быть 
в форме сказки и нести какую-то 
познавательную нагрузку, 
объяснять малышам, почему ве
тер дует, почему лужи замерза
ют сверху, а не снизу. А первый 
вопрос, который я должна была 
объяснить, звучал так: почему в 
лесу нельзя пинать и топтать му
хоморы. Сейчас я, конечно, не 
помню ту историю, но что-то там 
было про лося, который заболел

и хотел съесть мухомор как ле
карство, но не нашел его и ходил 
печальный. Действительно, ведь 
для многих животных мухомор 
необходим, в природе, как изве
стно, ничего не бывает лишнего.

Два года Елена придумывала 
сценарии для детских передач, а 
свой первый детектив написала на 
спор с мужем.

— Он утверждал, что я не сумею 
придумать сюжет, в котором бы он 
сам не догадался, кто преступник. 
Конечно, это была чистой воды 
провокация. Муж, как и мои роди
тели, был почему-то уверен, что у 
меня обязательно получится напи
сать книгу. «Жизнь под чужим сол
нцем» я написала за месяц. Книга, 
будучи первой, была достаточно 
автобиографичной. В основу сю
жета легла наша с мужем поездка в 
Турцию.

Известно утверждение Михаи
ла Веллера, что любой человек 
может написать одну более или 
менее хорошую книгу, основанную 
на фактах собственной жизни, но 
писателем может считаться лишь 
тот, кто сможет сочинять дальше.

— Второй рукописью стал де
тектив «Знак истинного пути». Там 
одна из сюжетных линий связана 
с попаданием главной героини в 
секту. Похожее дело расследова
лось, когда я работала помощни
ком следователя.

Вскоре раздался неожиданный 
звонок из издательства. Оказа
лось, мама Елены послала не
сколько рукописей дочери на ад
рес издательства — и книгу скоро 
напечатают!

С тех пор Елена Михалкова пи
шет детективы, получая от этого 
большое удовольствие. Сейчас по 
ее роману уже сняты и продолжа
ют сниматься фильмы, трансли
руемые на основных телевизион
ных каналах России.

— Откуда я беру сюжеты? Бог 
мой, да наша жизнь подкидывает 
их сплошь и рядом. Имеющий уши 
да услышит.

Екатерина ЛИСЕЦКАЯ

чужих хманий

Новая книга, куда вошел детектив 
Елены Михалковой «Водоворот чужих 
желаний», будет разыграна среди чита
телей, правильно ответивших на во
прос: Михалкова — это настоящая
фамилия писательницы или ее псев
доним?

яшм?* «шапанитиван шнапса»
Все вопросы конкурса связаны с 

Уралом. А подарки победителям — су
вениры из уральского камня.

Поздравляем победителя про
шлого тура В.И. Барулина (Нижний 
Тагил). Вот его ответ:

«4 июля 1829 года на реке Большой 
Шугор 14-летний крепостной Павел 
Попов, промывая золото, нашел крис
талл алмаза весом 0,5 карата. За это он получил вольную. За 
28 лет на этом месте был найден только 81 алмаз общим весом 
60 карат».

Задание 
следующего 
тура:

Рыба плотва 
имеет более 70 на
званий. Среди них: 
серуха, горькуха, 
сорожняк, бобла, 
библица,сорога. А 
как эту рыбку на
зывают у нас на 
Урале? Подсказка 
— слово из татарс
кого языка, очень 
известное.

Ведущая конкурсов — Екатерина ЛИСЕЦКАЯ 
Тел.: 8-908- 915-23-39, 371-38-75
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Рисунок 
Максима 

СМ АГИ НА

История 
человечества — 
в сущности 
история идей.

Терберт УЭААС

ГОУ ВПО УрГУПС 
Колледж 

железнодорожного 
транспорта

Лиц. А № 171279 МО Св. обл. от 28.10.2005 г.
Екатеринбург, ул. Братьев Быковых, 36 

Тел.: 353-03-24, 353-05-17; 
358-50-94 (заочное отделение) 

ПРИГЛАШАЕТ 
НА ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ

ОСУЩЕСТВЛЯЕТ ПОДГОТОВКУ СПЕЦИАЛИСТОВ 
НА БАЗЕ 9 И 11 КЛ. ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ: 

❖ ТЕХНИЧЕСКАЯ ЭКСПЛУАТАЦИЯ ПОДВИЖНОГО СОСТАВА 
ЖЕЛЕЗНЫХ ДОРОГ;

❖ ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЕ НА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОМ ТРАНСПОРТЕ;
❖ ОРГАНИЗАЦИЯ ПЕРЕВОЗОК И УПРАВЛЕНИЕ

НА ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОМ ТРАНСПОРТЕ;
❖ ЭКСПЛУАТАЦИЯ СРЕДСТВ СВЯЗИ;
❖ СТРОИТЕЛЬСТВО ЖЕЛЕЗНЫХ ДОРОГ, ПУТЬ И ПУТЕВОЕ ХОЗЯЙСТВО - 

ТОЛЬКО ЗАОЧНАЯ ФОРМА ОБУЧЕНИЯ;
❖ ЭКОНОМИКА И БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ (НА ПЛАТНОЙ ОСНОВЕ).

ГОУ СПО УРАЛЬСКИЙ 
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 

КОЛЛЕДЖ
(Лиц. № 111489 от 07.03.04 г.,
св. об аккредитации № 004591 от 24.06.05 г.)
Екатеринбург, пр. Ленина, 89, ост. «Восточная». 
Тел. подготовительных курсов — 374-06-75.

ПРИГЛАШАЕТ УЧАЩИХСЯ 9-х И 11-х КЛАССОВ 
НА ШЕСТИМЕСЯЧНЫЕ ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КУРСЫ.

Колледж осуществляет подготовку специалистов 
по специальностям:

По бюджетному финансированию:
❖ ТЕХНИЧЕСКАЯ ЭКСПЛУАТАЦИЯ, ОБСЛУЖИВАНИЕ

ЭЛЕКТРИЧЕСКОГО И ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКОГО ОБОРУДОВАНИЯ;
ТЕПЛОСНАБЖЕНИЕ И ТЕПЛОТЕХНИЧЕСКОЕ ОБОРУДОВАНИЕ;

❖ ОБРАБОТКА МЕТАЛЛОВ ДАВЛЕНИЕМ;
❖ ТЕХНОЛОГИЯ МАШИНОСТРОЕНИЯ.
На платной основе:
❖ ПРАВОВЕДЕНИЕ;
❖ ЭКОНОМИКА И БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ;
❖ МЕНЕДЖМЕНТ;
❖ ФИНАНСЫ;
❖ БАНКОВСКОЕ ДЕЛО;
❖ ВЫЧИСЛИТЕЛЬНЫЕ МАШИНЫ, КОМПЛЕКСЫ, СИСТЕМЫ И СЕТИ;
❖ ПРОГРАММНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ ВЫЧИСЛИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ

И АВТОМАТИЗИРОВАННЫХ СИСТЕМ.
Стоимость обучения — пять тысяч рублей.

Извещение о результатах конкурса Ns 113
Тендерный комитет ООО «Газпром трансгаз Екатеринбург» Извеще

нием № 113 от 7 октября 2008 года объявил открытый конкурс с пред
варительным квалификационным отбором № 113: «Кондитерские из
делия»

Вскрытие конвертов с конкурсными заявками состоялось 6 ноября 
2008 года.

Решением Конкурсной комиссии ООО «Газпром трансгаз Екатерин
бург» победителем признано: ЗАО «Холдинг Королевский».

Извещение о результатах конкурса № 116
Тендерный комитет ООО «Газпром трансгаз Екатеринбург» Извеще

нием Ns 116 от 26 сентября 2008 года объявил открытый конкурс Ns 116 
на поставку программного обеспечения и оказание услуг по его вне
дрению:

1 лот: «Поставка программного обеспечения (ПО) для реализации 
пилотного проекта по управлению транспортными средствами в Мало- 
истокском ЛПУ. с последующим сопровождением ПО и оказание кон
сультационных услуг»;

2 лот: «Оказание консультационных услуг по формированию храни
лища данных и реализации отчетных форм по направлению СО»

Вскрытие конвертов с конкурсными заявками состоялось 06 ноября 
2008 года.

Решением Конкурсной комиссии ООО «Газпром трансгаз Екатерин
бург» победителем признаны:

1 лот: ЗАО «АНКЕИ/смарттехнологии»;
2 лот: ООО «АСАП Консалтинг».

Начальник управления ЭЭ и контроля ФХД А.Б. Павлов

Погода в Екатеринбурге
СЕГОДНЯ СБ ВС ПН ВТ СР ЧТ
21 ноября 22 23 24 25 26 27

Осадки ^0 -■О •*0 -0
Атмосферное 733- 734- 745- 745- 740- 740- 740-
давление, 735 736 747 747 742 742 742
мм рт. ст.

Температура 
воздуха, °C ° -5 -7 ■8 -10 -2-4 +2 -+4 +1 -+3 0-+2

ФИЛАРМОНИЯ
23 ноября 12.00 Путешествие на трех китах.

Из серии «Музыкальная азбука, или Сто тысяч почему. 
Концерты большого оркестра — для детей 6—8 лет»

23 ноября 18.30 Дебора Браун & Джаз-трио Якова Окуня
24 ноября 11.00,15.00 Король инструментов орган.

Шедевры органной классики. Из серии «Музыка для души». 
Тарас Багинец (орган)

26 ноября 18.30 Орган: Музыка империй.
Времена Короля-Солнца. Эпоха Французской революции. 

Тарас Багинец (орган)
27 ноября 18.30 Старинный русский романс. Роман с арфой. 
Надир Ширинский (вокал, гитара), Ольга Селезнева (арфа), 

Андрей Субботин (балалайка)

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА
22 ноября 18.00 Мадам Баттерфлай
23 ноября 18.00 Тысяча и одна ночь

25 ноября 18.30 Севильский цирюльник
26 ноября 18.30 Лебединое озеро

27 ноября 18.30 Травиата

ТЕАТР ДРАМЫ
22, 23 ноября 18.00 Сиреневые крылья счастья

25, 26 ноября 18.30 Персидская сирень (Малая сцена)
25 ноября 18.30 Зануда (Контракт)

26 ноября 18.30 Странная миссис Сэвидж
27 ноября 18.30 Миллион в брачной корзине

МАЛЫЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
«ТЕАТРОМ»

22 ноября 11.00 и 13.00 Все мыши любят сыр
18.30 Мы едем, едем, едем в далекие края...

23 ноября 18.30 Мой голубой друг
27 ноября 18.30 Кроткая

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
23 ноября 18.00 Очень простая история

25 ноября 18.00 Эвита

ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

22 ноября 18.00 Графиня Марица
23 ноября 11.30 Приключения Буратино

18.00 Женихи
26 ноября 18.30 Екатерина Великая
27 ноября 18.30 Екатерина Великая

ТЕАТР КУКОЛ
Большой зал

22 ноября 18.30 Чайка
23 ноября 13.30,16.00 Сестрица Аленушка и братец Иванушка

Малый зал
23 ноября 10.30,13.30 Заяц, Лиса и Петух

25 ноября 10.30, 13.30 Абонемент №3 Театральный вторник

Отдел ведет 
мастер спорта 

международный арбитр 
Владимир 

ЖЕЛТОНОЖКО

ТРЕХХОДОВКИ
Сегодня мы заканчиваем 

публикацию задач 
шестидесятых годов 

прошлого века.

№ 249.Н.Спирин

№ 251. А. Дикусаров

Ж . <

цдадав > ч чу ? 1 да® и®®®1 -а сдач

Продается ГАЗ-3110. Выпуск — декабрь 1999 г., цвет 
синий, капремонт передней подвески, новые рессоры, 

двигатель 402. Цена — 30 000 р. (торг уместен).
Снята с учета.

Тел.: 8-902-87-80-122.

Конкурсный управляющий ООО «Тавдалеспром» проводит откры
тый аукцион по продаже имущества предприятия:

Лот №1. Здание АБК 3-эт., 1 911, 20 кв. м, по адресу: г. Тавда, ул. 
Лесопильщиков, 2а.

Начальная цена лота № 1 — 800 000 руб. Задаток — 20% (160 000 
руб.).

Лот №2. Квартира 3-комн., 60,9 кв. м, по адресу: г. Тавда, ул. Лесо
пильщиков, 4—15.

Начальная цена лота № 2 — 692 000 руб. Задаток — 20% (138 400 
руб.).

Лот №3. Здание склада, 594, 70 кв. м, по адресу: г. Тавда, ул. Лесо
пильщиков, 2а.

Начальная цена лота № 3 - 233 000 руб. Задаток — 20% (46 600 
руб.).

Лот № 4. Здание сушилки, 1 138, 30 кв. м, по адресу: г. Тавда, ул. 
Лесопильщиков, 2а.

Начальная цена лота №4 — 364 000 рублей. Задаток — 20% (72 800 
руб.).

Лот № 5. Новое здание цеха, 363, 20 кв. м, по адресу: г. Тавда, ул. 
Лесопильщиков, 2а.

Начальная цена лота № 5 — 175 000 руб. Задаток — 20% (35 000 
руб.).

Аукцион состоится 23.12.2008 г. в 11.00 по адресу: Екатеринбург, ул. 
Калинина, 8, офис 3. С полной информацией об аукционе можно озна
комиться в газете «Коммерсант», №175, от 27.09.2008 г., стр. 18 и в 
газете «На смену!», №42, от 26.09.2008 г., стр. 11, а также у организато
ра торгов потел.: (343) 336-67-22, 330-87-93 в будни с 10.00 до 16.00.

Ns 252. В. Лукьянов

№ 253. Г. Заходякин

№ 254. Е. Самотугов



11 стр. 21 ноября 2008 года

ЧТО ТАКОЕ ПЛОХО
Что происходит с сознанием человека в разгар экономического кризиса? Психологи выделяют несколько стадий - от 
нежелания признавать негативные явления до всплесков немотивированной агрессии.

Экономический кризис — то 
самое время, когда социальная 
психология перестает быть каби
нетной наукой. Скачут валютные 
курсы, обваливаются индексы, 
закрываются предприятия... И 
все, от банковского топ-менедже
ра до скромной уборщицы, зада
ются сакраментальным вопро
сом: как лично я переживу все 
это? Нынешний кризис еще ждет 
своих психоаналитиков. Мы об
ратимся к опыту катаклизмов про
шлых лет. Кое-какие рецепты у 
психологов уже готовы...

— Любой кризис — это чрез
вычайная ситуация, — считает за
меститель директора по науке ГНЦ 
социальной и судебной психиат
рии им. В.П. Сербского Зураб Ке
келидзе. Люди могут переживать 
ее по-разному. Примерно 10—15 
процентов занимают позицию 
«прорвемся» и предпочитают до 
последнего не замечать негатив
ных перемен. Есть и прямо проти
воположная группа. Ее девиз — 
«все пропало, все погибли». Их 
тоже около 10—15 процентов. 
Именно эти люди являются разно
счиками панических слухов и на
строений. Такие тоже переживают 
кризис с трудом. А вот остальные 
70—80 процентов населения до
вольно быстро адаптируются к 
происходящему, принимают ра
зумные и взвешенные решения.

«Крайние» группы активнее и 
экспрессивнее, поэтому по ним 
часто судят о реакции общества в 
целом. В конце прошлого века 
группа психологов исследовала 
поведение американцев, занятых 
в сфере IT и вынужденных из-за 
изменения налоговой политики 
переезжать в Калифорнию. Имен

но тогда в их поле зрения попала 
группа «прорвемся». «Парадок
сально, но умнейшие люди, рабо
тавшие в высокотехнологичной 
сфере, до самого последнего мо
мента не чувствовали, что у них из- 
под ног уходит земля, — говорит 
заведующий отделом клиничес
кой психологии Научного центра 
психического здоровья РАМН 
Сергей Ениколопов. ■— Налоговая 
политика штатов тогда измени
лась: выгоднее было закрывать 
свое дело и начинать его заново в 
Калифорнии. Некоторые так и де
лали. Но многие до последнего 
момента изо всех сил старались 
поддерживать прежний образ 
жизни, покупая дорогие дома, ма
шины, расширяя бассейны... Они 
осознали масштаб происходяще
го только тогда, когда кривая 
увольнений достигла пика и стали 
закрываться целые предприя
тия». Авторы американского ис
следования объясняли причину 
подобного парадокса так: люди 
склонны в своем поведении опи
раться скорее не на объективные 
данные, а на субъективную оценку 
окружающих. «Так случается и те
перь, — говорит Сергей Ениколо
пов. — Россияне о кризисе узнают 
из газет. Но при этом зарплату им 
платят, соседи и знакомые делают 
дорогие покупки, а значит, и они 
будут жить как прежде, даже если 
кто-то со стороны скажет, что это 
пир во время чумы. Снаряды пока 
падают рядом, тебя не уволили и 
не сократили зарплату, значит, все 
не так уж и плохо». Именно так мно
гие люди могут оценивать проис
ходящее. И это, кстати, не говорит 
о какой-то их недальновидности. 
Просто человек так устроен — 

мыслит ситуативно. Пока он не 
ощущает личного дискомфорта, он 
даже может рассуждать о благо
творном влиянии кризиса. Он ве
рит, что слабые банки умрут, что 
уволят прежде всего непрофесси
оналов. «Это удивительное свой
ство — даже самый умный человек 
в тех сферах, где он некомпетен
тен, рассуждает как обыватель», — 
говорит эксперт.

Сравнивая нынешний кризис с 
дефолтом 1998 года, специалис
ты предполагают, что граждане 
переживут его легче. «Важный 
момент — это элемент ожидаемо
сти, — говорит Зураб Кекелидзе. 
— На этот раз, в отличие от де
фолта, у людей будет время 
адаптироваться». Однако нынеш
ний кризис «долгоиграющий», и 
он потребует от наших соотече
ственников качеств «психологи
ческих стайеров». Не все на это 
способны, а значит, многие впос
ледствии отреагируют на долгое 
напряжение психосоматически
ми расстройствами.

Что будет происходить в обще
стве, когда значительная его часть 
почувствует на себе дыхание кри
зиса? По прогнозам психологов, в 
первое время неизбежен всплеск 
социальной активности. Ведь ког
да на страже интересов отдельного 
человека стоит какая-то корпора
ция, профсоюз или политическая 
партия, он чувствует себя более 
защищенным. «Это сейчас мы не
доумеваем, когда смотрим по за
падным телевизионным каналам 
многотысячные толпы демонст
рантов. Мы даже спрашиваем 
себя, что заставило их выйти на 
улицу, — говорит Сергей Ениколо
пов. — Но в ситуации обострения 
кризиса, когда люди будут чув
ствовать, что развитие событий 
может стать лично для них угрожа
ющим, мы почти наверняка встре
тим те или иные коллективные 
формы протеста». Впрочем, й эта 
форма защиты будет существо
вать недолго. Рецессию не остано
вишь заклинаниями политиков и 
демонстрациями. Что будет по

том? Кризисный опыт, который 
прошла Россия в 90-е годы, свиде
тельствует: за всплеском обще
ственных выступлений наступит 
эра индивидуального выживания 
и выживания на уровне семьи. Это 
одновременно и хорошо, и плохо, 
считают эксперты. С одной сторо
ны, формируется тип сильной лич
ности, привыкшей рассчитывать 
только на себя. С другой стороны, 
это неминуемо связано с возраста
нием агрессии в обществе.

Хотим мы или нет, но «установ
ка на выживание» может привес
ти к всплеску агрессии в обще
стве, хотя и сейчас уровень аг
рессивности в России выше, чем 
в среднем в Европе и Америке. В 
90-е годы в стране выросло коли
чество убийств и самоубийств. 
Существенно увеличилось число 
случаев агрессии в семьях. По 
результатам исследования, про
веденного в России в конце про
шлого века, до 90 процентов мо
лодых преуспевающих женщин 
признавались в том, что бьют 
своих дётей. Психологи знают: 
многих из тех, кто агрессивно ве
дет себя в семье, что называется, 
«жизнь довела». Психологичес
кие срывы, связанные с напря
женной работой, стали обычным 
делом. «Могу сказать, что такие 
срывы участятся, — говорит Сер
гей Ениколопов. — К примеру, все 
говорят о массовых увольнениях. 
Но ведь во многих случаях та ра
бота, которую делал уволенный, 
никуда не исчезает. Просто те
перь ее будет делать человек, ос
тавшийся в офисе, — за себя и за 
того парня. Требования к нему 
возрастут, а зарплату могут и уре
зать. Психологического напряже
ния здесь не избежать».

Нынешний кризис чреват еще 
одним видом социальной агрес
сии, который не встречался даже 
в суровые 90-е. В отличие от де
фолта 1998 года этот кризис обе
щает быть затяжным. В ситуации 
длительного неопределенного 
ожидания возможны всплески 
ярости, когда, к примеру, уволь

няемый берет оружие и идет кру
шить офис компании. По призна
нию специалистов, многих нега
тивных последствий кризиса 
можно избежать, введя специ
альные «антикризисные» психо
логические тренинги.

А как воздействовать на обще
ственное сознание? Это отдель
ный вопрос. Известно, например, 
что положительную информацию 
человек запоминает хуже. Так уж 
устроен наш мозг: если мы слы
шим негативные новости и про
гнозы, они прочно укладываются 
в памяти. А вот «вести о хоро
шем», чтобы они отложились на
долго, приходится время от вре
мени повторять. «Плохие пред
сказания заведомо являются бо
лее яркими, поэтому сейчас мы и 
слышим их чаще, — говорит Сер
гей Ениколопов. — Поэтому во 
время кризиса надо не забывать 
постоянно напоминать себе и 
другим о хорошем. Например, 
исследования показывают, что в 
кризисные времена люди спо
собны заново оценить роль се
мьи. Нередки случаи, когда в 
трудностях возрождаются уже по
чти распавшиеся браки. Да и пе
ремены в бизнесе для некоторых 
тоже оказываются к лучшему».

Однако самой лучшей ново
стью для всех, без сомнения, ста
нет весть о том, что низшая точка 
кризиса уже пройдена. А ведь это 
обязательно произойдет. Исто
рический опыт свидетельствует: 
в посткризисные времена обще
ство быстро идет на поправку. 
Вспомним хотя бы начало нынеш
него века, когда малейшие улуч
шения по сравнению с «плохим» 
1998 годом воспринимались на 
ура. Характерной приметой выхо
да из кризиса может стать и 
беби-бум, связанный с волной 
отложенных рождений. Кстати, 
американцы, прошедшие через 
Великую депрессию, до сих пор 
улыбаются и считают лозунгом 
нации знаменитую фразу «Keep 
smiling». Наверное, не зря.

«Итоги»

Извещение о проведении аукциона по продаже арестованного имущества в процессе исполнительного производства, 
переданного на реализацию УФССП по Свердловской области

1. Организатор аукциона: Территориальное управление Федерального агентства 
по управлению государственным имуществом по Свердловской области (далее - ТУ Ро
симущества), в лице поставщика/исполнителя ТУ Росимущества Общества с ограничен
ной ответственностью «Автомир», действующего на основании Государственного кон
тракта, Соглашения к государственному контракту и Доверенности.

2. Форма аукциона: Аукцион, открытый по составу участников и закрытый по форме 
подачи предложений о цене имущества.

3. Имущество, составляющее предмет аукциона:
Номер 
лота

Наименование имущества Начальная цена, 
руб.

Задаток, руб. Дата и время 
проведения 

торгов
1. Здание магазина (194,7 кв.м.), 

адрес: Свердловская область, 
г. Нижний Тагил, ул. Аганичева, д.12

4500000 450000 23.12.2008
10.00

2. Квартира четырехкомнатная (64,7 кв.м.), 
адрес: Свердловская область, 

г. Нижний Тагил, ул. Зори, д.20, кв. 19

825000 82500 23.12.2008
11.00

3. Гараж (18,2 кв.м.), 
адрес: Свердловская область, 

г. Лесной, гаражный массив № 27, 
бокс № 1, гараж № 1

10850 1100 23.12.2008
12.00

4. Автомобиль «LEXUS IS - 250», 
2007 г.в., цвет синий

1309491 131000 23.12.2008
13.00

5. Нежилое помещение (242,2 кв.м.), состоящее 
из помещений № 8,10,13,13,14,16 на первом 

этаже и № 15,16,17,23,25,27 на втором этаже, 
адрес: Свердловская область, 

г. Нижний Тагил, ул. Учительская, д.12 - 
Вязовская, д.31

4488000 448800 23.12.2008
14.00

6. Жилой дом (44,9 кв.м.), 
адрес: Свердловская область, 

г. Верхняя Пышма, пос. Зеленый Бор, 
ул. Уральских рабочих, д.19

340500 34000 23.12.2008
15.00

7. Автомобиль «Фольксваген Боро», 
1999 г.в., цвет серебристый

270000 27000 23.12.2008
16.00

8. Здание цеха по переработке с/х продукции, 
литер А (232,2 кв.м.), 

адрес: Свердловская область, 
г. Верхний Тагил, территория промплощадки 

ВТ КСК

818000 81800 23.12.2008
17.00

9. Автомобиль «Ягуар XTIP», 
2005 г.в., цвет серый

700000 70000 23.12.2008
18.00

10. Гаражный бокс № 35, 
адрес: Свердловская область, 

г. Лесной

13990 1400 23.12.2008 ■
19.00

4. Место проведения аукциона: г. Екатеринбург, ул. Розы Люксембург, д. 52.
5. Время и место подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок осуществ

ляется по рабочим дням с 24 ноября 2008 года по 15 декабря 2008 года с 11.00 до 15.00 
местного времени по адресу: г. Екатеринбург, ул. Розы Люксембург, д. 52.

6. Порядок внесения необходимого для участия в аукционе задатка, дата его 
поступления на счет Организатора аукциона: Сумма задатка должна поступить на 
расчетный счет ООО «Автомир».

Получатель: Общество с ограниченной ответственностью «Автомир» ИНН 6659115195/ 
КПП 665901001, расчетный счет 40702810416260102261 в Уральском банке Сбербанка 

России г. Екатеринбург, корр/сч 30101810500000000674 БИК 046577674 не позднее 19 
декабря 2008 года.

Задаток вносится на основании предварительно заключенного с Организатором аук
циона договора о задатке.

7. Время и место для ознакомления с правоустанавливающими и технически
ми документами на имущество: Ознакомиться с документами, иными сведениями
о продаваемом имуществе, порядке заключения договора о задатке, формой протокола 
о результатах аукциона, имеющего силу договора купли-продажи, можно с момента при
ема заявок по адресу Организатора аукциона.

8. Порядок оформления участия в аукционе: Для участия в аукционе необходимо 
предоставить:

а) заявка на участие в аукционе (по установленной Организатором форме);
б) оригинал платежного поручения (квитанции) с отметкой банка об исполнении, под

тверждающего внесение задатка на указанный в информационном объявлении счет;
в) опись предоставляемых документов в двух экземплярах.
Для юридических лиц:
надлежащим образом заверенные копии учредительных документов и копию свиде

тельства о регистрации;
бухгалтерский баланс на последнюю отчетную дату;
протокол о назначении исполнительного органа, решение уполномоченного органа об 

участии в аукционе;
надлежащим образом оформленную доверенность на лицо, имеющее право действо

вать от имени участника аукциона, а также копию его паспорта.
Для физических лиц:
копию паспорта или любого заменяющего его документа, удостоверяющего личность 

Претендента.
Организатор торгов отказывает заявителю в приеме и регистрации заявки на учас

тие в аукционе в следующих случаях:
заявка подана по истечении срока приема заявок, указанного в извещении;
заявка подана лицом, не уполномоченным действовать от имени заявителя; 
представлены не все документы, перечисленные в извещении.
Признание лица, подающего заявку на участие в аукционе, участником аукциона, 

оформляется протоколом заседания комиссии по приему заявок на участие в аукционе.
9. Порядок проведения аукциона: Конверты с предложением о цене имущества 

должны поступить в день аукциона. Предложения должны быть изложены на русском 
языке и удостоверены подписью участника аукциона (его уполномоченного представите
ля). Цена должна быть указана числом и прописью. Если числом и прописью указаны 
разные цены, комиссия принимает во внимание цену, указанную прописью.

10. Порядок определения лица, выигравшего аукцион: Победителем признается 
тот участник, который предложил наибольшую цену по отношению к начальной цене. При 
равенстве предложений победителем признается тот участник, чья заявка была подана 
раньше. В день проведения аукциона на основании оформленного решения комиссии об 
определении победителя аукциона Организатор аукциона и победитель аукциона под
писывают протокол о результатах аукциона, имеющий силу договора купли-продажи.

Оплата приобретаемого имущества производится в течение пяти дней с даты подпи
сания протокола о результатах аукциона.

При отказе от подписания протокола о результатах аукциона и невнесении денежных 
средств в счет оплаты приобретенного имущества задаток победителю не возвращается.

Победитель аукциона будет обязан осуществить необходимые действия по оформле
нию технической документации, по получению правоустанавливающих документов в со
ответствующих госорганах за свой счет.

Участникам, проигравшим аукцион, задаток возвращается в течение трех рабочих 
дней по их письменному заявлению.

Телефон для справок: (343)2516404; 8(952)7292393.
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В КОНЦЕ НЕДЕЛИ, КАК ВСЕГДА, В «НА СМЕНУ!» — «КРАСНАЯ БУРДА»!
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Все мужчины, чем бы 
они ни занимались в жиз
ни, как бы ни пьянствова
ли, как бы ни врали сво
им женщинам, преследу
ют только одну цель - до
стижение гармонии.

Это чрезвычайно сложно - 
пьянствовать и врать. Дос
тичь гармонии тоже непро
сто. Можно, к примеру, жить 
в доме, забитом резиновы
ми женщинами, и не чув
ствовать себя счастливым. 
Отчего, спрашивается?

Мэн-Шуй даёт чёткий от
вет на этот вопрос.

сят энергию углов. В свою 
очередь и углы прекрасно 
гасят энергию детей, осо
бенно дурную.

Женщину для жизни и от
дыха старайтесь выбирать 
такую, у которой нет ост
рых углов, или они направ
лены не в вашу сторону.

Желательно также распо
лагать в своем доме такую 
женщину, которая не очень 
сильно выкачивает из муж
чины энергию $ (или День- 
Цзы).

Женщин, которые сильно 
выкачивают, лучше распо
лагать снаружи от входной 
двери.

Китайские мудрецы утверждали, что 
причиной всех болезней является 
плохое здоровье. В ответ другие ки
тайские мудрецы, покачиваясь, утвер
ждали, что причиной всему - недоста
ток энергии Пьянь, а также дисбаланс 
энергии Сци и энергии Несци.

напротив входной двери и 
несущее отрицательную 
энергию и неприятную ин
формацию о входящих.

Многие мужчины часто 
задают вопрос «Нужны ли 
в квартире цветы и на куда 
их столько?»

Специалисты по Мэн-Шуй 
считают, что цветы несут 
мужчинам негативную 
энергию, а когда они завя
нут, несут их на помойку.

Чувство комфорта также 
довольно часто выводит 
нас из себя. Как же этого 
избежать? На этот вопрос 
может ответить только тот, 
кто знает на него ответ.

Так учит Мэн-Шуй.

Некоторые правила 
эн-Шуй на первый 
иляд могут показать

ся абсурдными.
Казалось бы, составив 

всю мебель в один угол, мы 
должны получить несба
лансированный интерьер 
и чувство дискомфорта, не 
так ли? Однако практика 
Мэн-Шуй доказывает, что 
именно так удобнее всего 
красить полы!
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Быстро похудеть вам по
может СУПЕРПОЕДА- 
ТЕЛЬ КАЛОРИЙ!
Телефон поедателя кало
рий 480-94-74-7474.

ЧАСТНЫЙ ДЕТЕКТИВ бы
стро и качественно под
твердит ваши самые худ
шие опасения.

БЕРЕЖНО ВЫВЕДЕМ 
ИЗ ЗАПОРА

Реализуй свой 
лидерский 
потенциал

в разгрузке помидоров 
на овощебазе № 5!

ПЕВИЦА С АППАРАТУРОЙ 
(аппаратурное сопрано). 
Обучение караоке.

Но сперва давайте прове
дём у вас дома простой 
опыт: возьмите килограмм 
семечек и выщелкайте их, 
аккуратно сплёвывая шелу
ху на пол. Вы увидите, что 
вся шелуха расположится 
вдоль энергетических ли
ний, которые образуют вок
руг вас круг.

Это и есть наглядная ил
люстрация правоты Мэн- 
Шуй, науки о потоках мужс
кой энергии, а также о том, 
как мужчины должны орга
низовать своё жизненное 
пространство, чтобы стать 
счастливыми, здоровыми и 
эффективными.

Эти Правила Мэн-Шуй 
очень просты.

Скажем, не следует ста
вить стул или стол на подо
конник.

Проследите, чтобы углы 
в комнате были направле
ны наружу, а не на вас.

Также для верности, что
бы окончательно скомпен
сировать отрицательную 
энергию углов, поставьте в 
каждый угол по ребенку. 
Детская непосредствен
ность и живость хорошо га-

Гадить в лифте, согласно 
Мен-Шуй, следует в за
падный угол.

Организуя своё домашнее 
рабочее место, помните, 
что пульт от телевизора 
должен быть направлен 
на телевизор и ничто не 
должно перегораживать по
ток энергии Тиви.

Неправильное располо
жение телевизора (экраном 
к стене) порождает беспо
койство и ощущение оди
ночества как у того, кто си
дит перед телевизором, так 
и у того, кто по телевизору 
выступает.

Холодильник должен 
быть расположен продук
тами внутрь. В этом случае 
продукты будут гораздо 
дольше сохранять положи
тельную и вкусную энергию.

В интерьере мужского жи
лища натуральные мате
риалы гораздо предпоч
тительнее искусственных.

По возможности добав
ляйте в камин натуральные 
дрова вместо автопокрышек 
или пластиковых бутылок.

Следите за тем, чтобы положи
тельная энергия во время сна не про
сочилась через матрас к соседям сни
зу. Хотя, надо сказать, матрасы очень 
хорошо поглощают энергию.

Например, если стены комнаты 
обить матрасами, то они поглотят во
обще всю энергию человека, посе
лившегося в такой комнате.

Очень многие предметы, обычно ок
ружающие мужчину дома, излучают 
отрицательную энергию, будь то му
сорное ведро или мама супруги.

Сложно, например, ре
шиться сделать земляной 
пол на кухне, но если муж
чина проявит терпение, то 
в течение какого-то полуго
да он сможет самостоятель
но натоптать на кухне пре
красное естественное зем
ляное покрытие.

Правильно расположить 
джакузи в ванной поможет 
любой специалист по Сан- 
тех-Шуй или ЖЭК-Шуй.

РИС. М. СМАГИНА (ЕКАТЕРИНБУРГ)

ИНТИМНЫЙ ПАРИКМАХЕР 
У ВАС В ОФИСЕ! Наведи 
порядок под своим рабо
чим столом!

Алапаевский филиал 
ЛОНДОНСКОГО 

СИМФОНИЧЕСКОГО 
ОРКЕСТРА 

приглашает желающих 
поиграть на баяне 

или дудке 
после работы.

Чтобы защититься от плохой энер
гетики предметов, нужно постоянно 
носить блестящий зеркальный плащ, 
отражающий всякую энергию, - такой, 
как у вулканологов. Однако такой плащ 
отражает и положительной энергию, 
поэтому мужчине нужно время от вре
мени распахивать плащ.

Вообще, чтобы сберечь душевное 
равновесие, в зеркало глядеться не 
рекомендуется вовсе. Даже бриться 
советуем, глядя не в зеркало, а в ка
пельку росы, переливающуюся на 
шляпке гриба.

Порой не только мужчина, но и жен
щина не испытывает счастья, впер
вые зайдя в квартиру мужчины, и сразу 
испуганно убегает. Нередко в этом 
опять-таки виновато зеркало, висящее

Если хотите, то можете 
также пригласить к себе 
домой консультанта по 
Мэн-Шуй.

Но будьте готовы к тому, 
что консультант по Мэн- 
Шуй, зайдя в помещение, 
прежде всего определит, 
где, по Мэн-Шуй, должна 
находиться водка...

После того, как специа
лист по Мэн-Шуй ушёл, 
тщательно пересчитайте 
деньги и ценные предметы.

Неплохо было бы ещё и 
проветрить всё помещение 
после этого специалиста.

Затем верните всё как 
было и живите спокойно.

ПРОПАЛ ЧЕЛОВЕК!
Сивушов Анатолий Бори
сович, 1966 года рожде
ния. 01 апреля 1990 года, 
не выходя из дома, начал 
пить. Когда остановится, 
где берёт деньги - неиз
вестно. Последние семь 
лет одет в трикотажные 
брюки, трикотажную май
ку, тапочки-шлепанцы.

УШЁЛ ИЗ ДОМА И 
ВЕРНУЛСЯ

Сидоров Иван Аполлина
риевич, 1957 года рожде
ния. Поэтому из дома 
ушёл пришедший за вре
мя отсутствия Сидорова 
И.А. Козленко Анатолий 
Никанорович (и не вер
нётся!) Был раздет в тру
сы и майку. Особые при
меты: урод. При ходьбе 
вздрагивает и озирается.

ЛЮБИМЫЙ МУЖ, 
СТЕПАН ГОРШКОВ, 

ОТЗОВИСЬ!
Давай забудем старое 
(Николая и Евгения) и 
будем думать о новом!

Свидетели (очевидцы) 
аварии на углу улиц 
Бабеля и Врубеля при
глашают свидетельниц 
(очевидиц) на вторую 
годовщину аварии в бар 
«Клаксон»!



Катимым ремонт

С новым «Урожаем»!
Районный центр Ново-Сер- 

гиевка никак не хотел выда
вать «засекреченный газовый 
объект». Редакционная ма
шина петляла вокруг насе
ленного пункта в бесплодных 
поисках ремонтирующейся 
ГРС. Выручил инспектор 
ГИБДД: «Это, когда там ре
монт, поселок без газа оста
ется? Значит, вот здесь ваша 
станция...»

— Прямо так уж и без газа, — 
не согласился с оставшимся за 
двумя поворотами лейтенантом 
милиции главный инженер Бузу
лукского ЛПУ Константин Пен- 
зин. — Вот уже новые уромга- 
зовские блоки стоят. А вот это 
ВУР — временный узел редуци
рования. Как раз, чтобы не пре
кращать подачу газа населению, 
мы его и поставили.

Чтобы новую станцию «Уро
жай-10» можно было возводить 
на месте старой, ВУР установи
ли за пределами существующей 
ГРС. Оренбургский партнер 
«Уромгаза» первую часть работы 
выполнил: оборудовал фунда
менты под блоки, фундаменты 
под опоры, под узел замера. Суб
подрядчик, принявший эстафету 
от оренбуржцев, на эти готовые 
фундаменты установил все три 
блока и отбыл на перекоманди- 
ровку.

На это время, чтобы не терять 
его впустую, на объекте обосно
вались хозяева. Монтируют тех
нологическую обвязку. Потом 
она частично будет уложена в 
землю, частично ляжет на уже 
готовые опоры. Линейный тру
бопроводчик, по определению 
Константина Павловича, — про
фессия универсальная. А рабо
тающие в ЛЭС сварщики и вовсе 
в своем мастерстве не уступят 
профессиональным ремонтни
кам газовой трубы. Посему на 
площадке ГРС «Ново-Сергиев- 
ка» работа не прекращается. 
Тем более что газовики не толь
ко финансами, но и небесной 
канцелярией ограничены во вре
мени. Погода пока способствует

Дик Адвокат: «Я горжусь тем, 
что спонсором нашего футбольного клуба 

является «Газпром»!»
Восьмого ноября, в канун очередного матча петербургского «Зенита» в чемпионате России 

по футболу, в котором теперь уже экс-чемпион страны встречался в Перми с местным «Амка
ром» и сыграл 1:1, лишившись и последних шансов на призовое место и путевку в Лигу чемпи- 
онов-2009/10, с главным тренером обладателей Кубка и Суперкубка УЕФА-2008 голландским 
специалистом Диком Адвокатом побеседовал спортивный обозреватель «Трассы» Юрий ОВО
ДОВ.

Интервью с одним из самых успешных в Европе тренеров, вместе со своими командами 
побеждавшим в чемпионатах Голландии, Шотландии и России, — на 3-й странице «Трассы».

Фото из архива редакции

ремонту. Однако же кто знает, на
сколько у осени хватит терпения и 
сил, чтобы поддерживать режим 
«скорее лето, чем зима»?

Старший мастер Евгений Аль- 
жев, исполняющий обязанности 
начальника ЛЭС, по совмести
тельству еще и инженер технадзо
ра. Когда на объекте действуют 
подрядчики или их партнеры, он 
выступает во втором своем каче
стве. Сейчас — в двух сразу, не
смотря на то, что в своих исполни
телях Евгений Александрович 
уверен, как в себе. Почти все его 
линейщики не просто специалис
ты высокого разряда, но и «много
станочники». Само собой, что каж
дый из них и монтажник умелый, и 
изолировщик отличный, — в об
щем, действительно универсалы.

Хозяевам и самим наверняка 
было приятно еще раз полюбо
ваться блестящими во всех отно

шениях новыми блоками станции 
«Урожай-10», поэтому они не от
казали журналистам в экскурсии. 
В одном блоке — котельная, а 
сейчас еще и операторская. В 
первых «Урожаях» рабочее место 
для операторов не предусматри
валось, они его самостоятельно, 
кто как мог, оборудовали именно 
в блоке с котельной, чтобы в хо
лодное время года там было ком
фортно работать.

Однако позже конструкторы 
учли пожелания эксплуатацион
ников. Уже в 2002 году, когда бу- 
зулукские ГРС «Платовка» и «Ла
базы» переселялись в новенькие 
«Урожай-5», газовики обнаружи
ли, что в блоке с котельной те
перь находится законное рабо
чее место оператора. Там монти
руется удобный столик, специ
ально устанавливается телефон, 
даже стеллаж для тетрадок-за

писей-оперативных документов 
помещается.

Блок редуцирования. Здесь 
как раз и происходит снижение 
давления газа. Регуляторы дав
ления, фильтры-сепараторы, 
счетчики. О конструкторах и про
изводителях «Урожаев» на мес
тах отзываются как о мобильных 
специалистах, с пониманием ре
агирующих на мнения людей, не
посредственно работающих с их 
продукцией. После установки в 
2000 году на ГРС «Яшкино» стан
ции «Урожай-30» газовики из Бу
зулукского ЛПУ говорили и писа
ли, например, о неудобстве де
монтажа в новом помещении ре
гуляторов и газовых счетчиков, 
тогда как одни из них подчас тре
буют тех или иных ремонтов, дру
гие периодически снимаются на 
поверку.

(Окончание на 2-й стр.)

С трассы по строчке
Первоначальный план «впи

саться» в грядущий ремонт феде
ральной автотрассы «Уфа—Че
лябинск», чтобы переход через 
дорогу на 29-м километре первой 
нитки газопровода «Чебаркуль— 
Катав—Ивановск» выполнить от
крытым способом, не выдержал 
испытания временем. Эту работу 
газовикам Красногорского ЛПУ 
требуется сделать в текущем 
году в рамках подготовки газо
провода к предстоящей дефек
тоскопии. Трубе сорок лет, а она 
лишь переиспытанию подверга
лась в 2002—04 годах.

Монтажники УАВР-2 с участка 
Сергея Ржевского самостоятель
но выполнили прокол для трубы- 
семисотки. Перед врезкой нового 
участка трубопровода им потре
буется на 23-м километре заме
нить крановый узел и перемычку. 
На будущий год газопровод осна
стят камерами приема-запуска, и 
дефектоскоп впервые проанали
зирует состояние газопровода- 
ветерана.

• • •
В плане подготовки и проведе

ния ВТД на Ириклинском газопро
воде-отводе, что в зоне ответ
ственности ГКС-16, специалисты 
УАВР-1 выполняют работы по 
врезке временных камер приема и 
запуска поршней. Со дня на день 
ожидаются представители «Сара- 
товспецгазавтоматики» со свои
ми снарядами. Комплексная бри
гада монтажников работает по 
технологии фирмы «Вильямсон», 
потому что остановить движение 
газа по семидесятивосьмикило
метровому отводу нет никакой 
возможности. Нельзя прекратить 
подачу топлива на ГРЭС, которая 
снабжает электроэнергией зна
чительную часть Оренбургской 
области.

• • •
Сразу с двумя медалями вер

нулась из знаменитого «города 
невест» Иванова звезда много
численных спортивных соревно
ваний ООО «Газпром трансгаз 
Екатеринбург» по легкой атлетике 
и настольному теннису Виктория 
Аббазова (Домбаровское ЛПУ). В 
составе сборной Оренбургской 
области чемпионка недавней лет
ней Спартакиады Общества Аб
базова принимала участие в оче
редном Всероссийском фестива
ле женского спорта, откуда верну
лась с золотой медалью за победу 
в дартсе и «серебром» в настоль
ном теннисе, пополнив и без того 
громадную коллекцию спортив
ных трофеев и титулов.

Между прочим, традиционный 
Ивановский спортивный фести
валь стал для Аббазовой еще и хо
рошей репетицией перед старту
ющими в ноябре двумя другими 
серьезными турнирами по на
стольному теннису — чемпионату 
Домбаровского Л ПУ и зональному 
первенству. Разумеется, что вме
сте с Викторией ракетки в руки 
возьмут еще двое Аббазовых — 
муж Альмир и дочь Валерия.

РиммаПОЛЯНСКАЯ, 
ЮрийОВОДОВ 

Благодарим 
за предоставленную 

информацию: С.Н. Летягина
(Красногорское ЛПУ), 

Р.Х. Насырова (ГКС-16)
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Капитальный ремонт

С новым «Урожаем»!
(Окончание.

Начало на стр. 1)
Темно. Тесно. Вручную и в 

одиночку кран не удержишь-не 
поднимешь, а встать помощнику 
или установить подъемный инст
румент негде. И снова, когда по
добную же «Урожай-30» четыре 
года спустя Бузулукское Л ПУ ус
танавливало в Сорочинске, блок 
редуцирования уже был укомп
лектован кран-балкой, позволя
ющей без труда манипулировать 
деталями, демонтировать их, 
возвращать на место... На Ново- 
Сергиевской «Урожай-10» пре
дусмотрены эти же удобства.

Мало того, выяснилось, что 
уромгазовцы по ходу дела со
вершенствуют свои «Урожаи» 
постоянно. Например, съемные 
узлы: те же счетчики газа или 
регуляторы производители те
перь комплектуют временными 
катушками. Чтобы, допустим, 
при гидроиспытаниях не заби
вать водой эти точные приборы, 
при подготовке к испытаниям на 
их место устанавливают равно
великие катушки, а после испы
таний возвращают приборы на
зад.

Блок переключения полон за
порной арматуры. Входные-вы- 
ходные, байпасные и отсекаю
щие краны. Блок неотапливае
мый, потому что все его оборудо
вание может работать при тем
пературе до минус пятидесяти 
градусов. Здесь же, с торца бло

Равиль Исмайлов, 
линтруб 

и изолировщик

ка, отдельный вход — узел одо
ризации.

— Порции одоранта отпуска
ются автоматически?

— Вообще-то автоматика пре
дусмотрена, — Константин Пав
лович с видимым сожалением го
ворит о том, что в данном случае 
пользоваться достижениями тех
ники приходится не часто: газ на 
ГРС, поскольку идет с газового за
вода, поступает уже одорирован
ный, иногда даже чересчур.

Однажды бузулукские газови
ки обнаружили слишком высокое 
содержание меркаптана в при
нятом голубом топливе. Обижен

ные заводские специалисты вы
разили сомнение в высокопро
фессиональных возможностях 
химической лаборатории линей
но-производственного управле
ния. Приехали, познакомились с 
ней, аккредитованной на хрома
тографический, технометричес- 
кий и все остальные виды анали
за газа. Три раза в неделю специ
алисты-химики лаборатории, 
расположенной на площадке КС- 
2 Бузулукского ЛПУ, определяют 
полный компонентный состав 
голубого топлива, который при
нимают с Оренбургского газоза- 
вода и передают самарцам. В 
общем, в конечном итоге завод
чанам пришлось признаться, что 
они были не правы.

Кто бы в этом сомневался... 
Транспортники газа свое дело 
знают крепко. Вот, например, 

оборудование в бло
ках новенькое, блес
тит и радует глаз 
свежей краской. Но, 
оказывается, не все 
так просто. Путь на
шей экскурсии нео
жиданно пересекся с 
КИПовцами. Инже
нер Александр Шиш
кин и слесарь КИПиА 
Халим Шамсиев при
были на ГРС, чтобы 
выбрать из нового 
оборудования новой 
станции... просро
ченные приборы. 
Пока ГРС построили, 
пока ее доставили на 
место монтажа, пока 
смонтировали, на 
части точных прибо
ров подошли к концу 
сроки поверки.

...Чтобы отдель
ные новые блоки 
представляли из 
себя единую газо
распределительную 
станцию, их требует
ся связать воедино и 
газом, и теплоноси

телем. Вот линейщики и готовят 
соединительные трубопроводы. 
Опоры под них, правда, еще не 
имеют полок, но уже стоят на 
фундаментах. Уже выведены на 
требуемую отметку. Правда, с 
первого взгляда разобраться во 
всей этой системе весьма зат
руднительно. Столбы, траншеи, 
емкости, которые вскорости, как 
обещают, будут закопаны.

— И вот здесь, видите, — 
объясняет главный инженер, — 
еще когда монтировали ВУР, мы 
два дополнительных крана по
ставили? Они нужны для того, 
чтобы, когда закончим монтаж, 
врезать станцию в газовую арте
рию без остановки поставок газа 
потребителю. Монтажники про
сто переставят запорную арма
туру, отключат ВУР и увезут, а 
ГРС включим. «Лишние» краны 
перезимуют где стоят. А летом 
будущего года, в межсезонье, 
когда газом, находящимся в тру
бе, потребитель без труда обой
дется, газопровод остановится 
и их демонтируют.

А вот новоселье операторы 
ГРС «Ново-Сергиевка» Виктор 
Пивоваров и Сергей Заварзин 
справят еще в текущем кален
дарном году. Оно ознаменует пе
реломный момент в судьбе служ
бы: из тринадцати ГРС, которые 
обслуживает Бузулукское ЛПУ, 
уже семь будут «проживать» в 
добротных, по-современному 
оборудованных помещениях. 
Следующим летом исполнится 
десять лет, как несколько газо

транспортных филиалов Орен
буржья из «Оренбурггазпрома» 
перешли в «Уралтрансгаз». Бузу
лукские газовики расценивают 
эту десятилетку как новую эпоху 
в развитии филиалов.

Когда приоритетом головного 
предприятия оставались добыча 
и переработка газа, до обновле
ния ГРС, естественно, руки не 
доходили. В чисто транспортной 
организации, которая сегодня 
носит имя ООО «Газпром транс
газ Екатеринбург», и приоритеты 
соответствующие. Сто двадцать 
километров магистральной тру
бы газопровода «Оренбург—Са
мара», находящегося в зоне дея
тельности Бузулукского ЛПУ, уже 
отремонтированы полностью. 
Оставшиеся в старых помеще
ниях ГРС ждут своей очереди на 
новоселье.

Впрочем, ГРС «Ново-Серги
евка» лишь завершает годовой 
план по капитальному ремонту в 
Бузулукском ЛПУ. Все двадцать

два его пункта перечислять, ко
нечно, не стоит. Но и оставлять 
до следующей публикации ре
монт, например, гаража на ос
новной площадке в Бузулуке 
просто жаль.

Ужасно выщербленные старые 
железобетонные полы нещадно 
пылили, не допуская даже теоре
тической возможности придать 
помещению огромного гаража оп
рятный вид. Теперь его пол выло
жен усиленной тротуарной плит
кой заводского изготовления, ко
торая выдерживает массу всех 
автомобилей Управления.

Вместо старых латаных по
ставили ворота жалюзийного 
типа вертикального подъема.

Двое из них — с электрическим, 
остальные пять — с ручным при
водом. Все окна в гараже теперь 
пластиковые. Крыша полностью 
и надежно отремонтирована, а 
стены огромного помещения по

крыты сайдингом. Светло-беже
вого цвета, чтобы в гамме с от
ремонтированными в прошлом 
году, тоже бежевыми зданиями 
служебно-эксплуатационного и 
рем онтно-эксплуатационного 
блоков они нынче составили 
единый ансамбль.

В общем, конфетка, а не га
раж. И, между прочим,не только 
снаружи. Внутри, кроме замеча
тельных полов, оборудовали для 
водителей комнату отдыха. От
дельно устроили раздевалку. 
Близится к логическому оконча
нию отделка последних пример
но ста квадратных метров гара
жа: оборудование поначалу не 
предусмотренных сметой ямы со 
сварочным постом и парковки 
для легковых автомобилей.

И завершится нынешним го
дом ремонт СЭБ на КС-1. Быстро 
только сказка сказывается. Два 
этажа служебного блока в Бур- 
дыгино ремонтировали два года. 
Со вкусом обустроили столовую. 
Совершенно новое, свежее лицо 
обрела после ремонта служба 
связи. По-домашнему теплый, 
приветливый, даже гостеприим
ный вид приняло фойе.

Нынче ремонтная эпопея за
канчивается наружной отделкой. 
Поэтому не страшно, если она 
плавно перейдет в зиму: обшив
ке сайдингом, и оформлению 
входной пластиковой группы не 
помешает ни снег, ни мороз. Ко
роче говоря, даже сейчас, когда 
точка в том ремонте еще не по
ставлена, в Бузулукском ЛПУ 
крепнет устойчивое мнение, что 
административное здание в Бур- 
дыгино выглядит даже лучше, 
чем головное управление.

Римма ПОЛЯНСКАЯ
Фото 

Владимира КАЗАКОВА
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Спорт

Дик Адвокат:
«Я горжусь тем, что спонсором нашего 

футбольного клуба является «Газпром»!»
(Окончание.

Начало на 1 -й странице)
Завершающийся 2008 год при

нес российским футбольным бо
лельщикам просто-таки огромное 
количество ярких событий и поло
жительных эмоций.

Уверен, что все мы до сих пор 
вспоминаем, переживаем и горя
чо обсуждаем матчи, голы и про
чие нюансы чемпионата Европы в 
Австрии и Швейцарии, итоги Куб
ка и Суперкубка УЕФА, результаты 
стартовавшего осенью очередно
го розыгрыша Лиги чемпионов. И 
вряд ли кто-то из нас, болельщи
ков, не согласится с тем, что едва 
ли не главным отечественным 
«ньюсмейкером» на футбольных 
полях Европы-2008 оказался 
санкт-петербургский клуб «Зе
нит». Точнее — его многочислен
ные игроки-«звезды» из России, 
Португалии, Украины, Чехии, Ар
гентины, Турции и других стран: 
Андрей Аршавин, Данни, Анато
лий Тимощук, Радек Ширл, Але
хандро Домингес, Фатих Текке.

А еще, разумеется, главный 
тренер питерской команды Дик 
Адвокат, чья работа в сезонах- 
2007 и 2008 наверняка заслужила 
добрых слов, и не только их, от ру
ководителей генерального спон
сора петербургского клуба — ОАО 
«Газпром».

О том, что именно значит «Газ
пром» для знаменитого голландс
кого тренера и его клуба, и зашла 
речь в нашей беседе с Адвокатом, 
состоявшейся за день до матча с 
«Амкаром» в пермском отеле 
«Хилтон». Матча, ничья в котором 
лишила теперь уже экс-чемпио
нов страны даже теоретических 
шансов на медали...

—Дик, вот уже много лет вы, 
один из самых успешных фут
больных тренеров Европы, 
буквально нарасхват у моих 
коллег с диктофонами и каме
рами, в том числе и в России. 
Вы случайно не подсчитали на 
досуге количество интервью, 
которые дали, скажем, только 
в нынешнем году — самом ус
пешном как для «Зенита», так и 
для всего российского футбо
ла, одного из самых популяр
ных и любимых «Газпромом» 
видов спорта?

— Точное количество интервью 
я вряд ли вам назову. По той при
чине, что обычно беседую не с от
дельными журналистами, а с це
лой группой ваших коллег, на 
пресс-конференциях.

— Любопытно, а на какой 
вопрос вам пришлось отвечать 
в России наибольшее количе
ство раз?

— О возможном уходе из «Зе
нита» Андрея Аршавина. (Смеет
ся.)

— Про затянувшуюся «мыль
ную оперу», главным героем 
которой, увы, является пре
красный футболист Аршавин, 
лично я вас спрашивать не 
буду. Во-первых, эта тема у 
всех уже набила оскомину. А 
во-вторых, меня, как журнали
ста издания, рассказывающе
го о жизнедеятельности ООО 
«Газпром трансгаз Екатерин
бург», интересуют совершенно 
иные вопросы.

— Пожалуйста, спрашивайте.
— Как известно, на футбол

ках и спортивных костюмах

Визитная карточка
ДИК АДВОКАТ
Родился 27 сентября 1947года в Гааге (Нидер

ланды). Прозвище — Маленький Генерал. Высту
пал в качестве полузащитника в голландских 
футбольных клубах «Ден Хааг», «Рода», «Спар
та», американском «Чикаго Стинг». Тренерскую 
карьеру начал в качестве ассистента главного 
тренера сборной Нидерландов, которой позднее 
руководил. Свой пост в национальной сборной 
передал Гусу Хиддинку. Также возглавлял гол
ландский «ПСВ Эйндховен», шотландский «Глаз
го Рейнджерс», немецкую «Боруссию», сборные 
Объединенных Арабских Эмиратов и Южной Ко
реи.

Основные тренерские 
достижения:
Чемпион и обладатель Суперкубка 

Нидерландов (1997 год), обладатель \ 
Кубка этой страны (1996). Чемпион и об
ладатель Кубка Шотландии (1999, 
2000). Чемпион России (2007). Облада
тель Кубка и Суперкубка УЕФА (2008).

Со сборной Нидерландов выигрывал 
медали чемпионатов Европы 1992 и 
2004 годов. Участник чемпионатов мира 
1994 и 2006 годов (сборная Кореи).

Почетный гражданин Санкт-Петер
бурга (первый иностранец, которому 
было присвоено это звание).

«Зенита» нанесен логотип 
крупнейшей государственной 
корпорации «Газпром». Что эта 
корпорация значит для вас, 
профессионального футболь
ного тренера, сегодня?

— Для начала я хотел бы уточ
нить, что моим работодателем вы
ступает все-таки футбольный 
клуб «Зенит», а не уважаемая кор
порация «Газпром», являющаяся 
его спонсором. Безусловно, для 
любого спортивного клуба, осо
бенно с большими амбициями, 
очень важно иметь хорошего и бо
гатого спонсора. Думаю, что оп
ределенную имиджевую пользу от 
нашего сотрудничества получил и 
сам «Газпром», чей бренд, благо
даря в том числе и «Зениту», знает 
сейчас вся футбольная Европа. Я 
очень горжусь и тем, что тружусь 
на посту главного тренера «Зени

та», и тем, что спонсором клуба 
является именно «Газпром».

— Как вы считаете: яркие по
беды футболистов «Зенита» в 
континентальных клубных тур
нирах значимы для сотрудни
ков «Газпрома» в той же степе
ни, что и для рядовых российс
ких болельщиков?

— Считаю, что для болельщи

ков наши победы — победы преж
де всего самого «Зенита».

— Дик, год с лишним назад 
вы в составе делегации фут
больного клуба «Зенит» посе
тили одно из газодобывающих 
предприятий Крайнего Севе
ра. Какие у вас, западноевро
пейца, остались от этой, почти 
что экстремальной, поездки 
впечатления? Не хотите ли и во 
второй раз побывать там, где 
добывается не только газ, но и, 
в какой-то степени, бюджет 
«Зенита»?

— Да, я прекрасно помню, как 
вместе с коллегами из «Шальке- 
04» (футбольного клуба из Герма
нии, спонсором которого также 
является ОАО «Газпром». — 
Прим. Ю.О.) мы в прошлом году 
побывали на Ямале. Было очень 
любопытно узнать, как люди ра

ботают и отдыхают, как занима
ются спортом в столь непростых 
природных условиях. Разумеет
ся, я и раньше знал о том, что во- 
обще-то газ добывают из-под 
земли. Но чтобы полностью по
нять и оценить всю сложность 
процесса газодобычи, его необ
ходимо увидеть лично. Могу, кста
ти, сказать, что мое любопытство
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было максимально удовлетворе
но; что в Петербург я вернулся, 
переполненный яркими впечатле
ниями от встреч с людьми столь 
мужественной профессии, как га
зовики.

— В августе следующего 
года в Екатеринбурге пройдет 
очередная летняя Спартакиа
да ОАО «Газпром», одним из ви
дов спорта в программе кото
рой является футбол. Что бы вы 
пожелали участникам пред
стоящих «газовых» Игр в столи
це Урала?

— Безусловно, я очень рад, что 
в программу этой Спартакиады 
входит и мой любимый вид спорта! 
Могу только пожелать лучшим 
спортсменам «Газпрома» достичь 
когда-нибудь таких же успехов, 
каких добились игроки «Зенита».

— А как бы вы отнеслись к 
идее нашей газеты о проведе
нии во время Спартакиады- 
2009 товарищеского футболь
ного матча, одним из участни
ков которого стал бы «Зенит»? 
Если и не основная его коман
да, то, например, ветеранская 
или молодежная. Тем более 
что в июне следующего года в 
Екатеринбурге должны ввести 
в строй новый современный 
стадион.

— Проблема заключается в 
том, что у «Зенита» крайне слож
ный и очень насыщенный кален

P.S. «Зенит» ждет эра процветания?
В ближайшее время формальным владельцем ФК «Зенит» может 

стать бизнесмен Юрий Ковальчук. Петербургский журналист Борис 
Ходорковский, вспоминая историю перехода клуба из рук в руки, при
ходит к выводу: смена собственника команде ничем не грозит.

«...B «Зенит» пришел «Газпром». Кроме 25% акций, которыми вла
дел «Лентрансгаз», был приобретен еще 51. Причем сделка осуществ
лялась через «Газпромбанк»... Даже если допустить, что «Газпром
банк» перейдет в другие руки, «Зенит» от этого только выиграет. Ведь 
потенциальным владельцем банка, которому принадлежит самый 
крупный пакет акций клуба, является Юрий Ковальчук. Бывший заме
ститель нобелевского лауреата Жореса Алферова добился в бизнесе 
немалых успехов».

Интернет-издание Газета.ru

дарь игр и тренировок. Скажем, к 
новому сезону мы начнем гото
виться уже восьмого января. По
этому ответить на ваш вопрос я 
смогу разве что незадолго до на
чала Спартакиады. Хотя в целом 
ваша идея, не спорю, очень инте
ресна и положительна.

— Одна из спортивных про
грамм ОАО «Газпром» называ
ется «Газпром — детям». Заби
вая мячи в ворота немецкой 
«Баварии», английского «Ман
честера», шотландского «Глаз 
го» или испанского «Реала», иг
роки «Зенита» Андрей Арша
вин, Игорь Денисов, Констан 
тин Зырянов, Павел Погребняк 
и другие вносят свой вклад в 
реализацию этой программы, 
помогают своим юным земля
кам?

— Убежден, что любая кампа
ния, главной целью которой явля
ется реальная помощь детям, мо
жет считаться позитивной и бла
городной. Так что если голы Павла 
Погребняка действительно по
зволяют российским детям полю
бить спорт, вести здоровый образ 
жизни, дают возможность жить 
лучше и интереснее, то я этому 
только рад. (Кстати, вдень нашего 
разговора с Диком Адвокатом 
упомянутому выше нападающему 
российской сборной Погребняку 
исполнилось 25 лет. — Прим. 
Ю.О.)

— Какой из матчей и мячей, 
сыгранных и забитых «Зени
том» в нынешнем сезоне, мог
ли бы стать, на ваш взгляд, дос
тойным украшением зала 
спортивной славы ОАО «Газ
пром», существуй подобный в 
стране?

— Я тоже ничего пока не 
слышал о подобном зале. Но, на
деюсь, что свое место в нем 
вполне заслужили многие игры и 
голы нашей команды. И в первую 
очередь те, благодаря которым 
«Зенит» завоевал Кубок и Супер
кубок УЕФА. (Восьмого и девято
го ноября призы были выставле
ны на пермском стадионе «Звез
да» и в одном из городских торго
вых центров. А чуть раньше один 
из этих легендарных спортивных 
трофеев побывал и в Екатерин
бурге. — Прим. Ю. О. )

— Спасибо за интервью и 
удачи в предстоящих играх 
Лиги чемпионов!

Юрий ОВОДОВ 
Пермь — Екатеринбург 

Фото из архива редакции

Автор выражает благодар
ность за помощь в организации 
интервью пресс-атташе фут
больного клуба «Амкар» Русла
ну Муллагалиеву.

%25d0%2593%25d0%25b0%25d0%25b7%25d0%25b5%25d1%2582%25d0%25b0.ru
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Огневые работы

На крайней точке
магистрали

Свежий снег опушил сосны, 
присыпал вчерашнюю грязь и 
явно изменил пейзаж к лучшему, 
однако наш водитель Андрей то и 
дело неодобрительно оглядывал
ся по сторонам. Хоть ГРС-1 и рас
полагается в черте города, одна
ко дорога к станции уже идет про
селочная, с длинным и достаточ
но крутым спуском. Как подни
маться потом обратно на летней 
резине? В снегу четко отпечата
лись широкие протекторы тяже
лых грузовиков. Значит, едем 
верно. А вот и раскоп...

ГРС-1 — северные газовые во
рота Екатеринбурга. Это конечная 
точка газопровода «Свердловск - 
Нижний Тагил». Примерно 40 лет 
назад он был построен, чтобы дос
тавить среднеазиатский газ ко 
второму по величине промышлен
ному центру Свердловской облас
ти, и тогда эта точка была началом 
газопровода, но с приходом тю
менского газа начало и конец по
менялись местами.

В данный момент газопровод 
готовится к внутритрубной дефек
тоскопии, и возле ГРС-1 на участке 
2198,6 сегодня ведется монтаж 
временной камеры приема очист
ных устройств. Участники: Мало- 
истокское Л ПУ и УАВР-3.

Работы по установке камеры 
ведутся в два этапа. Перед но
ябрьскими праздниками здесь 
был врезан отсечной кран. Тогда 
пришлось ненадолго останавли
вать 25-километровый участок га
зопровода. Однако на газоснаб
жении областного центра это ни
как не отразилось — система по
дачи и распределения газа в Ека

теринбурге закольцована. К тому 
же отбор газа пока не столь велик, 
как при сильных морозах. С одной 
стороны к крану примыкает фи
нишный участок газопровода, с 
другой — отрезок трубы с коль
цом-переходником. К нему будет 
крепиться камера приема. Дело в 
том, что газопровод «Свердловск 
—Нижний Тагил» имеет диаметр 
800 мм, а камера приема ориен
тирована на «бухарский» диа
метр. Так что без переходника не 
обойтись. Зато сейчас рабочие 
смогли приступить к работе, не 
дожидаясь отключения. Работа
ют спокойно, деловито. Впрочем, 
действуют они так всегда. Про
фессионалы.

Отсечной кран перекрыт и уже 
ведется вентиляция небольшого 
отрезка трубы от крана до за
глушки. Старт этим огневым ра
ботам дал сварщик Григорий Мо
розов, вырезавший технологи
ческое отверстие. Теперь слеса
ри Александр Абдулин и Влади
мир Колясников устанавливают 
«шары», проводят замеры уровня 
загазованности.

Камера приема установлена в 
траншее на бетонном основании 
напротив прикрытого заглушкой 
финального отрезка газопровода. 
Судя по всему, она эксплуатирует
ся уже не в первый раз. Времен
ные камеры кочуют от одного газо
провода к другому. Эта камера 
здесь тоже, скорее всего, не за
стоится. Ее даже закапывать не 
станут. Дефектоскопия будет про
ведена, по ее результатам опреде
лят участки газопровода, требую
щие ремонта, а камера отправится 

к новому месту. Кстати, совсем не
подалеку виднеется характерный 
силуэт стационарной камеры при
ема-запуска поршней. Рядом про
ходит другой газопровод— «СРТО 
—Урал» — моложе и производи
тельнее своего соседа.

— Вы будете присоединять ка
меру приема к газопроводу при 
помощи отдельной катушки? — 
спрашиваю я руководителя ра
бот, начальника Сысертского АРП 
Малоистокского ЛПУ Алексея Ми
хайловича Кикосова. Именно его 
подразделению поручено выпол
нение сегодняшней операции.

— Нет, сегодня можно обой
тись без этого. Мы обрежем за
глушки у камеры и трубы, а потом 
просто приподнимем камеру и 
пристыкуем ее к газопроводу. Это 
проще сделать, легче будет от
центровать соединение, так как 

стык всего один. С одной камерой стеренко и Эдуард Колмогоров
маневрировать легче: ее можно 
приподнять, подвигать вправо- 
влево... Когда врезаешь катушку в 
газопровод — такой свободы 
движений нет...

В подтверждение этих слов на 
противоположной стороне тран
шеи рыкнул трубоукладчик. Каме
ра приема поршней в сборе ве
сит около 16 тонн, и ему, рассчи
танному на 40-тонные нагрузки, 
поднять ее будет нетрудно.

Длина вентилируемого участка 
составляет всего метров десять, 
так что дегазация проходит доста
точно быстро. К работе готовы 
приступить работники УАВР-3. 
Правда, в самой траншее после 
гидроиспытаний камеры приема 
образовалось небольшое болот
це, но экскаваторщик УАВР-3 Ген
надий Одушкин на своем «Hitachi» 
заботливо и аккуратно присыпает 
лужи грунтом. Можно работать.

Резчики УАВР-3 Анатолий Не-

спускаются в траншею с сосновым 
веником: то и дело сыплющийся с 
небес на землю снег накрыл трубу 
белой шапкой и теперь ее надо 
хорошенько обмести и просушить.

— С этими специалистами я 
уже неоднократно встречался на 
различных участках газопровода, 
в разных ситуациях, — рассказы
вает Алексей Кикосов о своих кол
легах из УАВР-3. — Могу сказать, 
что с ними всегда приятно рабо
тать. И надежно. Есть уверен
ность, что все нормально состыку
ется. Конечно, основная задача — 
качественно сварить стык. За это 
отвечает сварщик. Но правильно, 
с минимальными зазорами, подо
гнать стык — задача резчика и 
монтажника. А эти ребята все пра
вильно отрежут и состыкуют. С 
ними душа спокойна...

Проверка горизонта, сборка и 
центровка машины для резки. По
шел первый, черновой, рез...

С бровки траншеи наблюдает 
за резчиками сварщик 6-го раз
ряда УАВР-3 Фердавис Каюмов. 
Именно ему и его напарникам Да
миру Габасову и Максиму Несте
ренко предстоит оценить, на
сколько хорошо сделали свою ра
боту товарищи. Сколько уже сва
рил швов Фердавис Хурматович 
—- сосчитать невозможно. Его 
трудовой стаж — 33 года, а точно 
сказать, легко будет варить в этот 
раз или сложно — не получается. 
Очень многое решается на каж
дом из этапов работ: как отрежут 
резчики, как отцентруют стык 
монтажники.

Черновой рез. Чистовой. 
Сперва отрезали катушку на ка
мере, потом — на газопроводе. 
Пришла пора окончательно про
снуться грузному «трубачу». На
ступает время работы монтажни
ков: Олега Топоркова и Альфира 
Самигулина. Аккуратная, практи
чески миллиметровая работа с 
многотонной махиной приемной 
камеры. Но они должны создать 
хорошие условия для того, чтобы 
трое сварщиков, на три раза про
варив стык, отбросив маски, мог
ли с чистой совестью сказать: 
«Молодцы, мужики. Хорошо сде
лали».

Последними к стыку подойдут 
дефектоскописты: просветят, да
дут добро на запуск временной 
камеры в работу.

Когда камера будет присоеди
нена к газопроводу и замрет на 
своем основании, начнется мон
таж дренажной системы. Позади, 
на бетонных стапелях, уже вытяну
лась гигантским удавом емкость 
для сбора конденсата. Ожидается, 
что очистные поршни принесут его 
более чем достаточно. По крайней 
мере, при последней ВТД поршни 
«выгнали» около 300 кубометров 
конденсата. Это уже около пяти 
железнодорожных цистерн. Газо
провод «Свердловск - Нижний Та
гил» на своем протяжении посто
янно переползает с горки на горку 
и в более низких участках, в «кар
манах», конденсат неизбежно на
капливается.

Первый в этом году серьезный 
снег то застилал все вокруг серой 
занавесью, то сквозь облака про
глядывало солнце. Настоящий 
мороз так и не наступил, и, выез
жая из низины, где велись огне
вые работы, наша машина все же 
забуксовала. Пришлось толкать.

Михаил ЧЕРЕПАНОВ
Фото Владимира КАЗАКОВА
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Восьмой раз собирают «Ис
корки» талантливых ребят из всех 
филиалов предприятия. И все

Уральских искр фейерверк
Ежегодный фестиваль молодых исполнителей «Искорки-2008» прошел в 

«Прометее» в осенние каникулы. Юные певцы и танцоры из четырех обла
стей съехались на смотр талантов. И смотр удался. Талантов, как обычно, 
нашлось достаточно. Мастер-классы профессиональных педагогов, ре
петиции, конкурсный концерт и заключительный праздник с гала-концер
том прошли по высшему разряду.

это происходит благодаря под 
держке Администрации и проф
союзного комитета. Дети газови

ков выступают не только на своем 
корпоративном фестивале, они 
достойно представляют родное 
предприятие на всевозможных 
районных, городских, зональных 
конкурсах. Ребячьи коллективы 
— желанные гости и на всех кон
цертах! Но ведь главное даже не 
то, какие призы и дипломы при
возят они домой, важно, что у ре
бят занято свободное время. Они 
учатся танцевать и петь, разви
вают свой вкус, привыкают жить 
в коллективе и с раннего детства 
начинают чувствовать себя чле
нами одной большой газпромов
ской команды. И они знают, что 
социальные слоганы — «Газпром 
— мечты сбываются» и «Газпром 
— детям» — это не просто слова. 
Это их жизнь, интересная, насы
щенная, воспитывающая вкус к 
победе. И каждый год в «Проме
тее» зажигают звезды потому, 

что это очень нужно детям и 
взрослым.

Интересно смотреть, как рас
тут год от года ребята, как отта
чивается их мастерство. На 
«Искорках» уже есть свои долго
жители, те, что начинали со
всем малышами, а сейчас уже 
учатся в старших классах. Ребя
та переходят из одной возраст
ной группы в другую, иногда из 
жанра в жанр. Им интересно по
пробовать все, поэксперимен
тировать вместе с педагогами. 
Каждый год появляются на «Ис
корках» и дебютанты, гордые от 
причастности к артистическому 
братству и волнующиеся до 
дрожи в коленках перед выхо
дом на сцену.

...В прошлых репортажах я 
пыталась описать ход концер
та, но разве можно выразить 
словами песню или танец? 
Тщетно. Те, кому удалось побы
вать на фестивале, все видели 
своими глазами. А для «невезу
чих» — наш фоторепортаж и 
интервью с участниками праз
дника красоты и радости.

Хочется только отметить еще 

одну отличительную черту ны
нешнего фестиваля. Он прохо
дил в преддверии зонального 
тура корпоративного фестива
ля «Факел». «Факел» же в 2009 
году принимает Екатеринбург 
— дело чести выставить такую 
команду талантов, чтобы, как 
заметил Владимир Семенов, 
заместитель генерального ди
ректора ООО «Газпром транс
газ Екатеринбург», «быть впе
реди планеты всей». До боль
шого конкурса еще есть два с 
половиной месяца, чтобы дове
сти «до кондиции» ребячьи но
мера.

— Все у нас получится, поза
нимаемся с ребятами в остав
шееся время и к 7 февраля, дню 
открытия «Факела», будем в пол
ной боевой готовности, — ска
зал Владимир Семенов. — Мне 
нравится, что ребята с каждым 
годом все увереннее держатся 
на сцене, их номера становятся 
ярче и интереснее, то есть их 
профессионализм растет вмес
те с ними. Приятно и то, что каж
дые «Искорки» зажигают новые 
звездочки.

всегда заканчивается одинаково: 
чудесным концертом, громом ап
лодисментов, словами поздрав
лений. «Искорки» — это уже фес
тиваль-бренд, один из символов 
социальной политики Общества, 
его заботы о подрастающем по
колении.

В любом поселке, в любом го
роде, где находятся предприятия 
ООО «Газпром трансгаз Екате
ринбург», работают клубы, а в них 
у замечательных педагогов-энту
зиастов занимаются талантливые 
дети.

С каждым годом мастерство 
их растет, приобретают новые 
профессиональные черты номе
ра вокалистов и танцоров. Все

Гран-при за красоту жизни

Гран-при «Искорок-2008» 
вручен Полине Булатовой и Ро
ману Овчинникову (Админист
рация Общества). Они высту
пали в номинации «Классиче
ская хореография». Ребята — 
солисты детского муници
пального театра балета «Щел
кунчик», на фестивале они 
представили на суд жюри и 
зрителей па-де-труа из балета 
Хачатуряна «Чиполлино».

...Яркие, красивые, юные 
танцовщики. Отточенные, искро
метные движения и заворожен
ные взгляды зрителей, а потом 
бурные аплодисменты. Их танец 
очаровал всех. При обсуждении 
итогов конкурса у жюри не было 
никаких разногласий по присуж

дению Гран-при: его 
единодушно отдали По
лине с Романом. Ребята, 
безусловно, заслужили 
такую награду. Полина 
приехала на «Искорки» 
уже в шестой раз, но на 
четырех фестивалях она 
выступала с сольными 
партиями, а на прошло
годних «Искорках» они с 
Ромой танцевали дуэтом. 
Тогда они стали лауреа
тами 1 -й степени. В фев
рале эта пара защищала 
честь ООО «Газпром 
трансгаз Екатеринбург» 
на зональном конкурсе 
«Факел» и вернулась с 
победой.Вероятнее все
го, «Факел-2009» тоже 
увидит мастерство Була
товой и Овчинникова. Мы 
же хотим познакомить 
читателей поближе с об
ладателями Гран-при.

— Прежде всего, 
поздравляем вас с 
победой! Вы просто 

молодцы!
— Спасибо.
— А теперь расскажите, что 

значит быть артистом балета.
Полина:
— Не просто это. Я пришла в 

театр «Щелкунчик», когда мне 
было только четыре года. Дедуш
ка работал директором театра 
оперы и балета, они с мамой и 
привели меня в детский театр. 
Мне очень понравилось, и вот уже 
десять лет я не представляю себя 
без танца. Занимаемся мы обыч
но четыре раза в неделю, а если 
есть воскресные спектакли, то по 
субботам еще сводная репети
ция. Нагрузки физические боль
шие, от танца на пуантах постоян
но на ногах мозоли, а все пальчи

ки искривленные. Зато какая ра
дость от сцены, от спектаклей!

Роман:
— А я пришел в балет в шесть 

лет, танцую уже, как и Полина, де
сять лет. Подтверждаю, что быть 
артистом балета — дело сложное, 
труд постоянный. Репетиции, тре
нировки, ведь надо постоянно 
поддерживать хорошую физичес
кую форму. Балет научил нас кра
соте движений, дал хорошую 
осанку, научил разбираться в му
зыке. Радость от успешного кон
цертного номера или от удачного 
спектакля трудно описать.

— Полина, вы — восьми
классница, Роман учится в 
одиннадцатом классе. Как 
учителя относятся к тому, что 
приходится пропускать заня
тия из-за выступлений?

Полина:
— Смирились уже, нас ведь 

при необходимости официально 
освобождают от занятий в школе. 
Но материал изучаем самостоя
тельно, чтобы не отстать от одно
классников.

Роман:
— У меня это последний школь

ный год, надо будет готовиться и к 
выпускным, и к вступительным эк
заменам. Думаю, справлюсь. 
Главное, не запускать учебу, а ког
да занимаешься регулярно, это 
всегда дает результаты — и в уче
бе, и в балете.

— Расскажите немного о ва
шем театре.

Роман:
— У нас замечательный коллек

тив, руководит им Николай Коган. 
В репертуаре театра — балеты 
«Чиполлино», «Белоснежка и семь 
гномов», «Дюймовочка», «Рожде
ственская сказка». Сейчас гото
вится одноактный балет «Карна
вал», я там танцую принца Ромео. 

У Полины роль Клоунессы. Пре
мьера должна состояться перед 
Новым годом. Сейчас наш театр 
живет ожиданием большого со
бытия, для нас построили отлич
ное здание с репетиционными 
классами, сценой. У театра будет 
свой дом! Здание расположено на 
перекрестке улиц Фрунзе и 8 
Марта. Будем выступать и в сво
ем театре, и на сцене театра опе
ры и балета.

Полина:
— Мне нравятся гастрольные 

поездки. Со своим театрам 
«Щелкунчик» мы побывали в Ис
пании, в Чехии, в Китае. Ездили 
все вместе отдыхать в Турцию. С 
Ромой мы выступали в Сургуте и в 
Геленджике на газпромовских 
«Факелах». На последнем Дне го
рода танцевали на концерте в 
«Космосе», выступали 
и в зале городской 
думы.

— Остается ли 
время на простые 
радости?

Полина:
— Если у меня бы

вает свободное время, 
очень люблю погулять 
с друзьями.

Роман:
— А я хожу в трена

жерный зал, иногда 
удается побоксиро- 
вать немного, в школе 
играю в настольный 
теннис.

— Свою после- 
школьную жизнь 
связываете с бале
том?

Полина:
— Я думаю, что это 

у меня увлечение, про
фессией моей балет 
не станет.

Роман:
— Я тоже не буду связывать 

свою жизнь с профессиональным 
балетом, после школы собираюсь 
поступать в Уральский госунивер- 
ситет, в институт международных 
отношений. Профессия танцов
щика слишком эфемерна, да и ко
нец карьере приходит к 35 годам. 
А дальше?

— Ребята, вы уже ощущаете 
себя звездами, поклонники 
одолевают?

Полина:
— У Ромы вчера девочки ма

ленькие автографы брали, — 
смеется Поля, — а в классе ребя
та понимают, что балет — тяже
лый труд. С удовольствием ходят 
на спектакли, часто приходится и 
в школе выступать на разных кон
цертах.

Роман:
— Никакой звездой я себя не 

ощущаю. Впечатления от сцены — 
это только одна частичка мира, а 
он такой большой, жизни не хва
тит, чтобы узнать его.
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В прошлом году редакцией на
шей газеты был учрежден приз 
«Восходящая Звезда Трассы», ко
торый решили вручать за самый 
яркий дебют с точки зрения га
зетчиков. В прошлом году обла
дателем приза стал Матвей Че- 
редняк (УАВР-4), на «Искорках- 
2008» приз вручен Алене Нефедо
вой (Челябинское ЛПУ).

Алена учится в 8-м классе, но 
на «Искорки» приехала впервые. 
Раньше она занималась в вокаль
ной студии «Какаду» районного 
Дома культуры, а недавно пере
шла в студию к Алле Есауленко, 
которая работает при ФОКе Че- 
лябинскогоЛПУ.

— Мне очень нравится на «Ис
корках», — говорит Алена. — 
Здесь такие замечательные ре
бята, все выступали здорово. Я 
очень волновалась в день конкур
сного концерта, хотя выступать на 
сцене для меня дело не новое. В 
этом году на районном конкурсе 
«Хрустальный микрофон» заняла 
первое место.

— Песню для конкурса долго 
выбирали?

Восход новой звезды
— Да, искали с Аллой Борисов

ной. Песня «Герой не моего рома
на» мне очень понравилась, она 
попала в настроение.

— Много занимаешься вока
лом?

—Четыре раза в неделю по два 
часа.

— Школьным занятиям не ме
шает?

— Нет, успеваю все, в школе 
учусь нормально.

— У тебя музыкальная семья?
— Папа играет на баяне, гита

ре, пианино. Мама, в основном, 
слушатель.

— Есть ли у тебя еще увлече
ния?

— Недавно организовали в 
школе девичью вокально-инстру
ментальную группу, я там пою, иг
раю на гитаре и даже пробую 
сама писать песни. Уже песен 
пять моих есть в репертуаре. А 
еще люблю рисовать.

— Что бы ты пожелала ребя
там, выходящим на сцену?

— Собраться, отбросить вол
нение и показать все, что ты уме
ешь!

Заметим, что Алена получила 
не только приз нашей редакции, 
но и стала лауреатом 1-й премии 
в номинации «Эстрадный вокал, 
соло» (возрастная группа 11—14 
лет). Дебют хрупкой очарователь
ной девушки оказался победным!

Команда юных певцов и танцо
ров из Челябинского ЛПУ вообще 
успешно выступила на этом фес
тивале, этому никто и не удивил
ся.. Ребята работают с большим 
удовольствием и серьезностью. 
Среди лауреатов и дипломантов 
конкурса — вокалисты Ксюша Фа
рафонтова, Диана Лизунова и 
Женя Горошенко, Дания Салыева, 
Таня Беспалова, Виталий Маце- 

ра, а также танцевальный коллек
тив «Шанс».

Самая младшая певица из 
этой команды — Ксюша. Она спе
ла очаровательную песенку про 
день рождения, а «сценическим 
атрибутом» стал шикарный торт. 
Вся ребячья сборная выпытыва
ла у Аллы Борисовны: «Когда бу
дем есть торт?». Но строгая на

ставница сохранила его в холо
дильнике до гала-концерта, а уж 
потом ребята всласть полакоми
лись.

— Ксюша, когда вырастешь, 
станешь певицей?

— Я еще не решила, и петь 
люблю, и танцевать. Начала за
ниматься бальными танцами и 
уже выучила вальс, ча-ча-ча и па- 
садопль! Нравится!!!

— Чему самому главному на
учила тебя Алла Борисовна?

— Не бояться зала и двигаться 
на сцене. Я и не боюсь, люблю 
выступать.

Негласным лидером челябин
ской делегации был Виталий Ма- 
цера, единственный парень, ко
торый оберегал своих девчонок, 
веселил и помогал во всех случа
ях. Виталий уже третий раз при
ехал на фестиваль, и — увы! — в 
последний.

— Учусь уже в 10-м классе, за
вершаю «искровую» карьеру.

— А помнишь, как первый раз с 
«Ямайкой» приехал?

— Ох, я тогда и волновался, 
старался изо всех сил, чуть голос 
не сорвал. С тех пор выступал на 
многих фестивалях, концертах. 
Сейчас на сцене уже освоился.

— Виталий, ты тут уже знаме
нитость, автографы не просят по
клонницы?

— До этого пока не дошло, — 
смеется Мацера, — вообще мно
гие ребята уже знакомые, встре
чаемся с удовольствием. По ве
черам на дискотеках все вместе 
«зажигаем».

Задаю вопрос Алле Есауленко, 
«вокальной» руководительнице 
челябинцев:

— Довольны ли выступлением 
своих ребят?

—- Да, все, чему научились, су
мели показать. Работать нам есть 
над чем, вот и будем дальше тру
диться. У нас и репетиций, и кон
цертов много, без дела не сидим. 
В конце ноября — районный кон
курс, потом новогодние елки, а 
следом — 23 февраля, 8 Марта, 
День Победы...Мы ведь во всех 
концертах принимаем участие, 
стараемся на конкурсы ребят вы
возить. Они должны чувствовать 
свой профессиональный рост, 
видеть, как выступают другие 
дети, чтобы «в собственном соку 
не вариться». Я своих ребятишек 
люблю, стараюсь к каждому най
ти подход и сделать так, чтобы им 
заниматься было интересно. 
Вроде получается. А как иначе, 
они ж у нас один талантливее дру
гого, молодцы!

— Поздравляем всех ваших 
певцов-танцоров с успешным вы
ступлением!

«Как вам «поискрилось»
на нынешнем фестивале?»

— с таким вопросом я обрати
лась к юным артистам.

Юлия Гондалева, вокалист
ка (Карталинское ЛПУ):

— Я волновалась сильно,ведь 
в прошлом году завоевала Гран- 
при, в этом — планку снижать не 
хотелось. Конечно, дважды глав
ный приз не выигрывают, но вы
ступить надо было достойно. 
Вместе со своей руководитель
ницей Галиной Пигаревой вы
брали песню о России «Вели
чальная». Я представила, о чем 
пою, и, по-моему, номер полу
чился. На фестивале с удоволь
ствием слушала своих друзей- 
соперников. Мне нравятся ребя
та из команды Челябинского 
ЛПУ, с ГКС-16, да на всех инте
ресно смотреть. Я на «Искорках» 

шестой раз и всегда с удоволь
ствием выступаю.

Две Ани — Пушкарева и За
сыпкина — приехали на кон
курс с индийским танцем. Де
вочки назвали свой дуэт 
«Спектр» и представляли Дал- 
матовское ЛПУ.

— Нам захотелось исполнить 
индийский танец. Это очень 
сложно, но и очень красиво. Одни 
костюмы и грим чего стоят! Мы 
смотрели фильмы и книги, изу
чали движения индийских 
танцовщиц. Целый год работали 
над этим танцем, и, кажется, вы
ступили мы неплохо. Наш номер 
рассказывает о счастливой люб
ви девушек. В индийском танце 
любое движение имеет опреде
ленный смысл, поэтому надо 

быть очень точными, отрабо
тать каждый штрих. Приятно, 
что все наши — Даша Брюха
нова, девочки из вокальных 
ансамблей «Росинки» и 
«Эдельвейс» — выступили 
хорошо.

Миша и Саша Чураковы, 
вокалисты (Невьянское 
ЛПУ):

— Мы в этом году пели эст
радные песни, уже не волно
вались. Привыкли, не в пер
вый раз на «Искорках». Болели 
за наших девочек-танцорок. А 
сами сейчас здорово увлек
лись настольным теннисом, 
тренируемся в ФОКе. Петь 
тоже не перестаем, только 
сейчас у нас с руководителем 
проблемы. Мечтаем принять 

участие в зональном 
туре фестиваля «Фа
кел».

Люда Дементье
ва, вокалистка (Крас
ногорское ЛПУ) :

— Мне нравится но
мер, с которым выступала 
нынче. Песня «Деревень
ка» такая веселая, завод
ная. Костюмы очень кра
сивые сделали, а еще 
здорово получилось, что 
со мной вместе выступа
ли девочки-танцоры из 
«Малахита». В песне по
ется о том, как городская 
девчонка приезжает к ба
бушке в деревню и весе
ло там проводит лето. У 
меня тоже есть бабушка 
Галя, она была на репети
ции, ей все очень понра
вилось. Кстати, этот но

мер мы на сцене показывали 
впервые!

Александра Карташова, 
бальные танцы («Уралгаз- 
торг»):

— Я хоть и «ветеран» «Иско
рок», но сегодня и у меня был сво
его рода дебют. Впервые высту
пала с новым партнером — Мак
симом Волковым. Сейчас у нас 
напряженный период, готовимся 
к большому конкурсу на кубок «Ев- 
ропа-Азия», много занимаемся. 
Кстати, моя младшая сестренка 
Сонечка сначала начала петь в те
атре песни «Капельки», но потом 
все-таки выбрала бальные танцы 
и теперь занимается в нашей сту
дии. Я даже в их группе занятия 
веду, смену готовлю!

Состав 
жюри 

фестиваля 
«Искорки- 

2008»
Татьяна Певчева, за

служенный работник куль
туры РФ, заведующая от
делом искусства, эстрады 
и джаза гимназии «Арт- 
этюд», преподаватель-пе
дагог высшей категории 
(председатель жюри);

Лилия Гаврилова, ве
дущая солистка Уральско
го государственного ака
демического народного 
хора;

Василий Платицын, 
заслуженный артист РФ, 
балетмейстер, педагог- 
репетитор детского ан
самбля «Сударушка»;

Татьяна Ильина, со
листка балета Уральского 
государственного акаде
мического народного хора, 
педагог-репетитор дет
ского ансамбля «Сударуш
ка»;

Белла Ицкович, руко
водитель детской шоу- 
группы «Настроение», по
четный работник образо
вания;

Александр Панов, джа
зист, педагог высшей кате
гории, лауреат междуна
родных конкурсов.
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Татьяна Певчева: 
«Чтобы хорошо 

петь и танцевать, 
надо этому серьезно 

учиться»

— Мне посчастливилось ра
ботать в жюри почти на всех 
фестивалях «Искорки». Нравит
ся этот фестиваль, он подкупа
ет, прежде всего, своей атмос
ферой дружелюбия и искрен
ности. Ведь здесь собираются 
друзья, они болеют друг за дру
га, поддерживают в ходе кон
курса. Такого не увидишь, допу
стим, на городских конкурсах. 
Это дорогого стоит.

Если говорить об уровне вы
ступлений юных артистов на

нынешнем конкурсе, замечу, что 
сразу можно увидеть, у кого из 
ребят есть серьезные педагоги. 
Конечно, не везде можно найти 
профессионалов, но это не 
беда. В конце концов дети про
сто занимаются любимым де
лом, а не готовятся к артисти
ческой карьере!Я бы выделила 
работу Аллы Есауленко (Челя
бинское ЛПУ). Это педагог и му
зыкант очень высокого уровня! 
Она и сама прекрасно поет, и ее 
детишки тоже делают это хоро
шо. Одно дело, когда тебе тео
ретически объясняют, как надо 
петь; совсем другое, если у тебя 
«играющий тренер». Алла Бо

рисовна и профессиональную 
фонограмму подготовит, и ре
пертуар подберет. Не случайно 
настоящим открытием этих «Ис
корок» стала ее ученица Алена 
Нефедова, а если бы присужда
ли приз зрительских симпатий, 
его бы взял еще один ее ученик, 
харизматичный Виталий Маце- 
ра. Понравились мне мальчики 
из ВИА «Терция» (а/ф «Манчаж- 
ская») за свой живой и мело
дичный звук, очень веселый и 
хорошо выстроенный номер по
казала Катя Сизова с подружка
ми (СУЭЗиС). Да все ребята мо
лодцы, а их руководителям надо 
сказать большое спасибо.

Все они таланты.
все они красавцы!

За кулисами фестиваля мы по
просили прокомментировать выс
тупления юныхталантов их руково
дителей. Вот что они рассказали.

Светлана Замотаева, худо
жественный руководитель 
клуба ГКС-16:

— Мы на этот конкурс привез
ли четыре номера. Танцевальный 
коллектив «Услада» и наших вока
листок — маленькую Веронику 
Сидоркину, Настю Васильченко, 
Яну Мигурскую. У Насти голос для 
народных песен, это отметило 
жюри, и на следующий год поста
раемся сделать ей номер в этом 
стиле. Надеюсь, она заменит вы
росшую Яну Мигурскую. Яна ведь 
у нас раньше пела народные пес
ни, в этом году ей захотелось по
пробовать себя в эстраде. А во
обще в Айдырле танцевальный 
бум. Ребята валом валят в клуб, и 
мы танцуем, танцуем, танцуем. 
Есть группы разного возраста. 
Что приятно, пришли танцевать 
мальчики, и мы разучиваем 
бальные танцы. Наэтом конкурсе 
наш коллектив выступил с танцем 
«Разбойники». Готовились с вдох
новением, танцевали с удоволь
ствием. Для костюмов придумы
вали эскизы, шили в Орске. При
ятно отметить, что руководство 
ГКС-16 всегда идет нам навстре
чу и старается во всем помогать.

Ольга Скулкина, директор 
сельского Дома культуры (а/ф 
«Манчажская»):

— От нашей агрофирмы выс
тупали вокально-инструменталь
ный ансамбль «Терция», старшая 
и средняя группы танцевального 
коллектива «Веснушки». Манчаж 
— поселок небольшой, и выбор

занятий для детворы ограничен. 
Мы рады, что дети идут к нам за
ниматься. Довольны и тем, что 
администрация и профсоюзный 
комитет агрофирмы всегда помо
гают чем могут. Наши коллективы 
всегда выступают на всех район
ных и зональных конкурсах. Наши 
«Веснушки» — любимцы публики. 
Мы стараемся поставить инте
ресные танцы, сшить красивые 
костюмы. Костюм — это вещь се
рьезная: не удастся одеть артис
тов как следует — весь номер на
смарку! Приятно, что в танцеваль
ном коллективе появились маль
чики. Вы видели их в средней 
группе «Веснушек». Как только у 
«дам» появляются «кавалеры», 
рисунок танца становится намно
го интереснее и зрелищнее. Сво
им выступлением на фестивале 
мы довольны, и выступления ре
бят из филиалов «Газпром транс
газ Екатеринбурга» посмотрели с 
удовольствием.

Марина Никитина, руково
дитель ансамбля «Исток» 
(Домбаровское ЛПУ):

— Из Домбаровки приехали 
фольклорный ансамбль «Исток» 
и танцевальный коллектив «Каб
лучок». Я расскажу о своих певу
ньях. Наш ансамбль родился в 
августе 2007 года. С прошлых 
«Искорок» мы выросли: тогда 
приезжали четыре девчушки, а в 
этот раз уже восемь. Мы поем 
исключительно народные песни, 
и девчатам нравится. Я считаю, 
что нам надо возвращаться к на
родным истокам, тогда научим 
детей понимать музыку, характер 
народный. Я руковожу еще и 
фольклорным ансамблем бабу

шек, так из одной семьи часто и 
бабушка, и внучка поют. На отчет
ных концертах можно и одних, и 
других услышать, может, со вре
менем и общий номер подгото
вим. Сейчас к нам в клуб пришли 
и мальчики, готовим ансамбль 
ложкарей. Думаю, что интересно 
получится. Еще хотим сшить кос
тюмы в истинно народном стиле, 
изучаем книги по истории кос
тюма, выбираем. На «Искорках» 
наши дети выступали весело, не 
напрягаясь, а вот руководители 
переволновались!

Наталья Морозова, руково
дитель танцевального коллек
тива « М.С.Dance»(Невьянское 
ЛПУ):

— Мы привезли наших певцов 
Мишу и Сашу Чураковых и танце
вальный ансамбль «М.С.Dance». 
Миша с Сашей умнички, но, к со
жалению, у них сейчас нет руко
водителя, и это сразу сказалось 
на результатах выступлений. Я 
ведь хореограф, подсказать во
калистам мало что могу. Если го
ворить о своем коллективе, заме
чу, что мы серьезно готовились к 
фестивалю. Танец «Сон наяву» 
рождался трудно. Музыкальную 
историю составили из трех пе
сен. Историю о главном герое — 
маленьком беспризорнике, кото
рому снится сказка о теплом 
доме, долго обсуждали с девчон
ками. Ведь им надо было войти в 
образ, передать сложные эмо
ции. Особенно солистке Лизе 
Исуповой. Танец мы поставили в 
стиле модерн. Я считаю, что с 
детьми надо всегда стремиться 
двигаться вперед, тогда им будет 
интересно заниматься.

Победители фестиваля 
молодых исполнителей 

«Искорки-2008»
Гран-при получили Полина Булатова и Роман Овчинников (Ад

министрация Общества).
Возрастная группа 7—10 лет
Эстрадный вокал, соло:
Лауреатами 3-й премии стали Ксения Фарафонтова (Челябинское 

ЛПУ) и Кристина Кошелева (Малоистокское ЛПУ). 1-я и 2-я премии не 
присуждались.

Диплом 1-й ст. — Настя Васильченко (ГКС-16).
Диплом 2-й ст. — Даша Брюханова (Далматовское ЛПУ).
Диплом 3-й ст. — Карина Неволина (УМТСиК).
Эстрадный вокал, ансамбли:
Лауреатами 2-й премии стали вокальная группа «Золушка» (Шадрин- 

ское ЛПУ) и ансамбль «Колокольчик» (УТТиСТ). .
Лауреат 3-й премии — детский театр песни «Капельки» (СУЭЗиС).
Дипломом 2-й ст. награждены Диана Лизунова и Женя Горошенко 

(Челябинское ЛПУ).
Диплом 3-й ст. — вокальная группа «Росинки» (Далматовское ЛПУ).
Хореография:
Классическая хореография, соло:
Лауреат 2-й ст. — Марина Яценко (Администрация Общества).
Хореография, ансамбли:
Диплом 1-й ст. — ансамбль «Орхидея» (Медногорское ЛПУ).
Диплом 2-й ст. — ансамбль «Новация» (Медногорское ЛПУ).
Возрастная группа 11—14 лет
Эстрадный вокал, соло:
Лауреат 1-й премии — Алена Нефедова (Челябинское ЛПУ).
Лауреат 2-й премии — Людмила Дементьева (Красногорское ЛПУ).
Лауреат 3-й премии — Ксения Петрова (Саракташская ГКС).
Диплом 1-й ст. — Михаил Чураков (Невьянское ЛПУ).
Диплом 2-й ст. — Дания Салыева (Челябинское ЛПУ).
Диплом 3-й ст. — Татьяна Беспалова (Челябинское ЛПУ).
Авторская песня:
Диплом 3-й ст. — Анастасия Киселева (УАВР-4).
Эстрадный вокал, ансамбли:
Диплом 2-й ст. — Екатерина Кизюн и Павел Печеркин (СУЭЗиС).
Диплом 2-й ст. — Матвей Чередняк и Кристина Мурашева (УАВР-4).
Диплом 3-й ст. — вокальная группа «Солнышки» (Саракташская ГКС).
Народный вокал, ансамбль:
Лауреат 2-й премии — фольклорный ансамбль «Исток» (Домбаров

ское ЛПУ).
Эстрадная хореография, соло:
Диплом 1-й ст. — Дарья Нетунаева («Энергогазремонт»), 
Классический танец, соло:
Лауреат 3-й премии — Оксана Кузнецова (Администрация Обще

ства).
Бальные танцы:
Лауреаты 1-й премии — Александра Карташова, Максим Волков 

(«Уралгазторг»),
Диплом 3-й ст. — Анастасия Хомякова, Александр Минаков (УАВР-2).
Хореография, ансамбли:
Лауреатами 1-й премии стали ансамбли «Малахит» (Красногорское 

ЛПУ) и «M.C.Dance» (Невьянское ЛПУ).
Лауреат 2-й премии — дуэт «Спектр» (Далматовское ЛПУ).
Диплом 1-й ст. — ансамбль «Услада» (ГКС-16).
Диплом 2-й ст. — танцевальный коллектив «Каблучок» (Домбаров

ское ЛПУ).
Диплом 3-й ст. — танцевальный коллектив «Шанс» (Челябинское 

ЛПУ).
Народная хореография:
Лауреаты 1-й премии — средняя группа ансамбля «Веснушки» (а/ф 

«Манчажская»),
Возрастная группа 15—16 лет
Эстрадный вокал, соло:
Лауреат 1-й премии — Юлия Гондалева (Карталинское ЛПУ).
Лауреат 2-й премии — Виталий Мацера (Челябинское ЛПУ).
Лауреат 3-й премии — Юлия Швецова («Энергогазремонт»), 
Лауреат 3-й премии — Эллина Кузьминых (Далматовское ЛПУ).
Диплом 1-й ст. — Александр Чураков (Невьянское ЛПУ).
Диплом 2-й ст. — Яна Мигурская (ГКС-16).
Авторская песня:
Диплом 3-й ст. — Рита Юшко (СУЭЗиС).
Вокал, ансамбли:
Лауреат 3-й премии — ВИА «Терция» (а/ф «Манчажская»),
Диплом 2-й ст. — вокальная группа «Эдельвейс» (Далматовское ЛПУ). 
Хореография:
Диплом 2-й ст. — Даша Гатауллина, Катарина Буйвол (УМТСиК).
Специальные призы
Приз редакции газеты «Трасса» — «Восходящая Звезда Трассы» — 

Алена Нефедова (Челябинское ЛПУ).
Приз «За оригинальность» — Екатерина Сизова, Ксения Ворожище

ва, Маша Елсукова (СУЭЗиС).
Приз «За творческий порыв» — Даша Гладковская (Карталинское ЛПУ). 
Спецприз жюри — Денис Карпеев, Сергей Ткаченко («Уралавтогаз»), 
Приз «За верность сцене» — старшая группа ансамбля «Веснушки» 

(а/ф «Манчажская»).
Материалы с фестиваля подготовили 

Лариса РЕВИНА и Владимир КАЗАКОВ (фото)
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Под крышей дома твоего
Я

tob Л ЙГ .1 « л ft ’S 
год семьи 2 0 0 8 Продолжается наш душевный конкурс, посвя

щенный Году семьи. Наши сегодняшние герои — 
семья Яковлевых. Глава семьи — Александр Ми
хайлович — почетный работник газовой про
мышленности, ветеран газовой промышленнос
ти, начальник УАВР-4. Его сын Сергей 17 ноября

вступил в должность начальника Бузулукского ЛПУ, а дочь Ната
лья работает в бухгалтерской службе Управления «Энергогаз- 
ремонт». Рассказ об этой семье мы решили представить вам, 
дорогие читатели, в необычной форме. Мы познакомим вас с 
«азбукой жизни» Яковлевых.

А. АВАНГАРД. Александр Ми
хайлович всегда на передовой. 
Пришел работать в Карталинское 
ЛПУ почти сорок лет назад. Начи
нал мастером, инженером по ох
ране труда и технике безопасно
сти, затем был начальником 
службы ЛЭС, причем самым мо
лодым на трассе. В 1979 году на
чали строить Медногорское ЛПУ 
и Яковлев-старший приехал туда 
главным инженером, а потом де
сять лет возглавлял ЛПУ. Когда в 
Медногорке заработало все как 
часы, Яковлеву стало... скучно. И 
он снова попросился на передо
вую: в 2002 году в Оренбурге 
организовывалось ремонтно
восстановительное управление 
(ныне УАВР-4), его он и возгла
вил. Создал с нуля.

Б. БУХАРА, БУЗУЛУК. «Бу
хара—Урал» боевая молодость, 
большая часть года в команди
ровках. И вечный бой, который не 
завершен и поныне. Бузулук же 
стал вехой в семье Яковлевых. 17 
ноября 2008 года — именно с это
го дня Яковлев-младший утверж
ден в должности начальника Бу
зулукского ЛПУ.

В. ВНУЧКА. Влада Сергеевна. 
Владушка-ладушка, пока самая 
младшая в семье Яковлевых. Меч
тает стать дизайнером, приезжая к 
обожаемым дедушке с бабушкой, 
первым делом просит бумагу. Хотя 
первым делом все-таки бежит на 
кухню — полакомиться дедушки
ными разносолами.

Г. ГАЗ. Здесь комментарии 
излишни. Газ в жизни Яковлевых 
— он как воздух.

Д. ДОКТОР. В семье должен 
быть свой доктор, старший и 
младший Яковлевы в этом соли
дарны. Супруга Александра Ми
хайловича — педиатр, а жена 
Сергея Валерия — кардиолог.

Е. ЕДИНСТВЕННЫЙ началь- 
ник филиала, у которого нет соб
ственного коттеджа, — смеется 
Александр Михайлович.

Ж. ЖЕНА газовика. Со своей 
женой Нонной Яковлев знаком 
шесть десятков лет, еще в тре
тьем классе за одной партой си
дели. Главным качеством, кото
рым должна обладать жена газо
вика, считает терпение.

3. ЗЕМЛЯ родная. Оттуда 
корни, характер и уверенность в 
собственных силах.

И. ИРОНИЯ судьбы. Судьба 
подчас подстроит командировку 
в самый ответственный момент. 
В семье Яковлевых, например, 
навсегда запомнили, как ново
рожденную дочурку папа увидел 
уже улыбающейся. Мамочку и в 
роддом увозили, и из него приво
зили верные друзья. Папу на пол
тора месяца отправили в казах
станскую командировку.

К. КОЛЛЕКТИВ. Яковлев- 
старший обладает и еще одним 
неоспоримым талантом, особо 
ценным для руководителя. Ему 
под силу создавать мобильные, 
профессиональные, работоспо
собные коллективы. В данный 
момент в УАВР-4 работает имен
но такой, ему даже «пожизненный 
друг» Владимир Плеханов, на
чальник УАВР -2, позавидовал.

Л. ЛЮБОВЬ. Именно она 
царит в доме Яковлевых. Глава 

семьи смеется: «У мамы люби
мец сынок, у папы любимица 
дочка. Нонна Александровна 
моя главная любимица, а Владу- 
ся общая». Любовь — кольцо, à у 
кольца начала нет и нет конца.

Азбука Яковлевых

М. МЕДНОГОРСК. Для Яков
левых город знаковый, семейная 
кузница кадров. Отец тут оттачи
вал мастерство руководителя, 
сын начинал карьеру оператором 
ГРС, дошел до должности началь
ника компрессорного цеха.

Н. НОВЫЙ ГОД на трассе. 
Этим газовиков не удивить. Но 
одна из таких веселых ночей за
помнилась особо. Тогда Алек
сандр Михайлович работал в Кар- 
талинском ЛПУ. 31 декабря 1976 
года из предновогодней суеты вы
дернул аварийный звонок: «Свищ 
на трубе!» Бригада возглавляе
мая главным инженером Никола
ем Михайловичем Николаевым 
(ныне покойным), в составе во
дителя Ивана Шумкина, связиста 
Петра Белова, линтруба Юрия 
Золотько и меня ринулась на лик
видацию аварии, все сделали, а 
на обратном пути гусеничный 
транспортный тягач встал, и ни с 
места! Так вместо новогодних то
стов слушали волчьи песни, а до
мой лишь к четырем утра добра
лись...

О. ОБЕД. Яковлев-старший 
— отменный кулинар. Рецептов в 
его голове что в поваренной кни
ге. В семье обожают котлетки, 
супы, голубцы, фаршированные 
перчики «от папы». Вот природа 
расщедрилась, наделив стольки
ми талантами одного человека!

П. ПЕСНИ. Петь в семье Яков
левых любят все. Папа казачьи 
песни уважает, да и много других 
знает. Дочь с сыном его с удоволь
ствием поддерживают, музыкаль
ная семья. Когда-то в юности 

Саша Яковлев самозабвенно иг
рал в духовом оркестре, но после 
свадьбы Нонна такого шумного 
увлечения не выдержала.

Р. РОЗЫ, лимоны и голубые 
ели. Яковлевская семейная чер
та — облагораживать среду оби
тания. С семейными гнездышка
ми понятно: мой дом — моя кре
пость. Так Александр Михайло
вич умудряется и на производ
ственной территории
«садово-парковый ансамбль» 
создавать. В этом году высадили 
26 голубых елочек, а 72 куста роз 
радовали глаз до конца октября. 
По части выращивания роз Яков
лев большой специалист. А еще в 

его рабочем кабинете созрел 
первый урожай лимонов.

С. СЕМЬЯ ГАЗОВИКА. Се
мья газовика сродни семье воен
ных, только приказы здесь отдает 
газ. Он может призвать на охрану 
энергетической и экономической 
безопасности страны в любой 
момент, к этому надо быть гото
вым каждому газовику. Так счита
ет Яковлев-старший и не устает 
это повторять молодежи.

Т. ТРУБА. Понятие святое. 
Первым делом, первым делом 
наши трубы, ну а девушки и де
душки — потом. Порядок натрубе 
— мир в семье.

У. УРАВНЕНИЕ счастья: на- 
дежность, обязательность, забо
та, помноженные на любовь и 
разделенные на всех членов се
мьи. Уравнение, выведенное 
опытным путем и проверенное в 
ходе многолетних испытаний, 
сбоев в расчетах не дает. Совету
ем взять на вооружение при се
мейном строительстве.

ф. ФОРМА отличная. Дер
жать себя в тонусе семье Яков
левых помогает вечное движе
ние. На работе ни один объект 
не останется без внимания, 
дома все заботы-работы вмес
те делаются. Сын давно взял в 
привычку бегать по утрам, да и 
в тренажерном зале не прочь 
позаниматься. Дочь — люби
тельница танцев и верховой 
езды, внучка со снохой — сгуст
ки энергии. Иначе не получится: 
личный вечный двигатель не за
пустишь — вмиг отстанешь от 
мира.

X. ХУДОЖНИК. Дома у Алек
сандра Михайловича до сих пор 
хранятся рисунки, он ведь соби
рался стать художником. Даже 
прошел творческий конкурс в 
Свердловское художественное 
училище, да судьба сделала кру
той поворот и отправила его в по
литехникум, а потом дала «неф
тегазовое» образование. Пре
тензий к фортуне он не имеет. А 
любовь к рисованию передалась 
дочке и внучке. У дочки «голубая 
газовая кровь» сделала свой вы
бор, внучкин выбор впереди.

Ц. ЦЕНТР событий. Центром 
событий становится родительс
кий дом, когда собираются там 

вместе. Это настоящее счастье, 
когда все рядом. Можно всласть 
наговориться, обсудить все во
просы, всегда ощутить тепло 
дома и поддержку любимых лю
дей. И начать скучать по своим 
родным сразу же, выйдя за по
рог. ..

Ч. ЧЕХИЯ. Яковлев-старший 
к заядлым путешественникам 
себя отнести не может, но есть у 
него уголок, где всегда душе 
любо. Чешские Карловы Вары. 
Лекарство от повседневной суе
ты, подпитка здоровья и жизнен
ных сил.

Ш. ШКОЛА добра. Они веч
ные учителя и ученики в этой шко
ле. Главная заповедь на уроках 
проста: относись к людяг i так, как 
хочешь, чтобы относилис ■> к тебе. 
И будет тебе счастье и в сэмье, и 
на работе.

Э. ЭНЕРГИЯ созидания. Ус

Лариса РЕВИНА
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g А наш конкурс подходит к концу, до Нового года мы 
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покоиться на достигнутом? Это 
не про Яковлевых. Они всегда 
найдут цель, до которой еще идти 
и идти. Вот сейчас в семье Сер
гея новый этап жизненный начи
нается: ответственная работа, 
переезд в другой город, адапта
ция жены и дочки в незнакомых 
условиях. Бог в помощь, подума
ет Яковлев, да съездит в «свою» 
церковь в Студенцах. Там его ду
ховный отец, там жену, сына, дочь 
крестил. Там черпают душевную 
энергию.

Ю. ЮМОР — полноправный 
член семьи Яковлевых. Им шутка 
строить и жить помогает. Сами по
нимаете, в нашей стране без чув
ства юмора прожить нельзя, не 
выработается «стрессоустойчи- 
вость». А закаленных в застое, 
соцсоревновании, перестройке, 
капсоревновании, реформах, де
фолтах и реструктуризациях ни
какой экономический кризис не 
возьмет!

Я. ЯКОВЛЕВЫ — яркая в 
своей индивидуальности семья. 
Похожая в своем счастье на де
сятки счастливых семей газови
ков: был бы милый рядом, был бы 
дом согрет теплом, была бы ра
бота. «Я так счастлив, что дети 
пошли по моим стопам, — гово
рит Александр Михайлович. — 
Сын ведь в юности о карьере во
енного мечтал, но после армии 
сначала пединститут закончил, 
потом УПИ с отличием. Дочка 
тоже сначала иняз закончила, а 
потом и УПИ. Гордость за детей, 
уверенность в их будущем — что 
может быть главнее для родите
лей? Жизнь, она штука сложная, 
но идет нормально, в графике».

...Вот и прошли мы «яковлевс
кую азбуку». Такую простую в тео
рии, такую сложную на практике. 
Азбуку еще одной счастливой се
мьи.
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ПЕРСОНАЛИИ

АРШАВИН ВНОВЬ 
ПРОДАЕТСЯ

После неудавшейся по
пытки Андрея Аршавина 
попасть в один из западных 

футбольных 
клубов, СМИ 
вновь вспом
нили об ам
бициях фор
варда питер
ского «Зени
та». Причем 
повод для 
сплетен дал 

сам нападающий, заявив
ший, что, если предстоящей 
зимой не будет продан, то в 
следующем году он откажет
ся выходить на поле. Клуб, 
похоже, смирился с возмож
ной потерей лидера и готов 
продать Аршавина за гро
ши, ибо больше все равно 
не дадут - кризис, он и в 
футболе кризис.

ПОМОЩЬ 
ОТ ПРИМАДОННЫ

На этой неделе в украин
ской столице должен состо
яться необычный аукцион, в 

ходе которого 
с молотка бу
дут проданы 
лимузины, пе
ревозившие 
VIP-персон и 
таких же VIP- 
гостей. Под 
первым номе

ром выставлен главный лот 
торгов - автомобиль «Чай
ка» 1979 года выпуска, кото
рый развозил приезжавшую 
в Киев на гастроли Аллу Пу
гачеву. Таким образом, с по
мощью примадонны и дру
гих «звезд» организаторы 
аукциона рассчитывают спа
стись от охватившего рес
публику кризиса.

ВАЛУЕВУ 
ПОДОБРАЛИ 
СОПЕРНИКА

В поединке, назначенном 
на 20 декабря в Цюрихе, об
ладатель титула временного 

чемпиона по 
версии Все
мирной бок
серской ассо
циации Ни
колай Валуев 
встретится с 
Эвандером

Холифилдом. Выйти на ринг 
с российским медведем 
американец согласился за 
600 тысяч долларов, кото
рых должно хватить разве 
что на покрытие накопив
шихся у боксера долгов. У 
Валуева же, по его собствен
ному признанию, просто нет 
другого выхода.

Максим БРУНОВ.

г ТОП-ТРИ «ДВ» 1
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НАШЕСТВИЕ ГАСТБЕЗАРБАЙТЕРОВ
ТЕЗИС О ТОМ, ЧТО БЕЗ ИНОСТРАННОЙ РАБСИЛЫ НАМ НЕ ОБОЙТИСЬ, МОЖЕТ ДОРОГО АУКНУТЬСЯ УЖЕ ЗАВТРА

На прошлой неделе пра
вительство утвердило новые 
квоты на выдачу иностран
ным гражданам разрешений 
на работу в России. Если в 
нынешнем году у нас могло 
официально жить и трудить
ся чуть более 1 миллиона 800 
тысяч иностранцев, то в сле
дующем - уже почти 4 мил
лиона. Стало быть, легаль
ных гастарбайтеров (число 
нелегалов не поддается под
счету) станет больше в 2,2 
раза. Тезис о том, что России 
без иностранной рабочей си
лы никак не обойтись, похо
же, продолжает воплощать
ся в жизнь.

Гастарбайтеры приезжа
ют, чтобы заработать и по
слать денег семье. Социоло
ги утверждают, что добрая 
половина их осталась бы до
ма, если б там была хоть ка
кая-то работа. У нас она есть. 
И это самое парадоксальное. 
Во многих российских горо
дах (о столицах говорить не 
буду - это особый мир) слы
шал от местных, как им труд
но найти работу, и вместе с 
тем видел работающих по
всюду южан. Метут улицы, 
кладут асфальт, строят и ре
монтируют дома, что-то ко
пают и что-то закапывают. 
Еще вчера их было совсем не 
много, да и то в основном на 
рынке. Сегодня так и подмы
вает спросить: «Ребята, а у 
вас дома вообще кто-то ос
тался или все поразъеха
лись?»

Надо признать - работают 
они добросовестно. Не мно
гое умеют, но очень старают
ся. Их нанимают не из-за ма
стерства, а потому, что недо
рого стоят, и в этом весь сек
рет. Если вам нужно, к при
меру, построить гараж или 
сколотить простой сарайчик, 
вам и местные предложат 
свои услуги. И сплетни, что с 
нашими-де только одни про
блемы: мол, все время выпи
вают и часто перекуривают. 
Сейчас уже не те времена и 
многие одумались. Причина 
экономического порядка: ес
ли россиянин запросит за ра
боту рубль, узбек согласится 
и на гривенник. А кому не хо
чется сэкономить?

В большом бизнесе то же 
самое - гастарбайтеров при
нимают толпами, не загля
дывая в паспорта и трудовые 
книжки, потому что каждый 
из них обеспечивает хозяе
вам сверхприбыль. А у ком
мунальщиков свой резон: 
для них малограмотный 
южанин - не только безот
казный работник, но и доб
росовестный взяткодатель. 
Все знают, что работающие 
дворниками семейные и 
одинокие иностранцы хоть 
какую-то часть зарплаты, но 
отдают своему начальнику- 
баю, принявшему на работу 
и давшему служебное жи
лье, если это, конечно, мож
но назвать жильем. И это во
все не «где-то кое-кто у нас 
порой» - это почти повсеме
стное явление.

Российские руководители 
не любят слово «кризис», ес
ли оно применяется к нашей 
действительности. Но от это
го, увы, легче не становится. 
Нынешняя экономическая 
реальность выглядит хуже, 
чем даже полгода назад. 
Главная беда - в России стало 
меньше свободных денег. 
Кто-то из россиян лишился 
работы (сокращения штатов 
повсеместны), другим стали 

меньше платить, третьим от
казали в кредитах. У всего 
этого много последствий, но 
одно из них отразилась на 
гастарбайтерах - россияне 
отказались от инвестицион
ных трат. А это значит, что 
работы для «иношабашни- 
ков» стало заметно меньше, 
причем и в столицах, и в про
винции. В столицах ситуация 
даже хуже, потому что мно
гие стройки замерли в ожи
дании лучших времен, а ча
стники предпочитают нани
мать для мелких ремонтно- 
строительных работ масте
ров с Украины или из Мол
давии, уж так сложилось за 
последние годы. Коттеджное 
строительство в пригородах, 
по оценкам риелторов, сей
час тоже ведется по принци
пу «что начали, то додела
ем». Так что и тут возможно
стей трудоустроиться стало 
меньше.

И куда же прикажете по
даться бедному гастарбайте
ру? В Москве, конечно, легче 
выжить, но тут жаднее и злее 
милиционеры, на них не на
пасешься ни здоровья, ни 
денег. Вот и потянулись без
домно-безработные люди, 
единственная опора и наде
жда оставленной где-то се
мьи, в российскую глубинку. 
Там, конечно, деньги не те, 
что в столице, но зато много 
дешевле жилье (можно во
обще не платить, если «осво
ить» оставленные на зиму са
довые участки или забро
шенные дома в опустевших 
деревнях). Правда, надо что- 
то есть, а иной раз и пить. 
Как быть с такими потребно
стями? Способа всего два - 
случайный заработок и во
ровство в разных его фор
мах.

Со случайными заработ
ками в российской глубинке 
большая проблема. Во-пер
вых, их не много, а, во-вто
рых, на них нацелены «ко
ренные» гастарбайтеры. Во 
многих местах мне говорили, 
что в последнее время не
редки стычки между ино
странцами из-за работы: 
«Мы здесь давно, а вы пона
ехали!» Они и раньше случа
лись, но носили в основном 
межэтнический характер. 
Сейчас уже по-другому: из- 
за работы конфликтуют зем
ляки, представители одного 
этноса.

А какова ситуация с во
ровством? Не знаю, о чем ве
дают официальные мили
цейские сводки, но если ори
ентироваться на рассказы 
местных жителей, - ситуация 
ухудшается день ото дня. Ос
тавшиеся без работы люди, 
как и коренные россияне, ве
рят высоким кремлевским 
руководителям, которые 
чуть ли не каждодневно вы
ступают с оптимистичными 
заявлениями: у нас-де ситуа
ция не та, что в Америке, у 
нас никакого кризиса нет, а 
трудности мы скоро преодо
леем. Неудивительно, что 
«гастбезарбайтеры» не уез
жают на Родину и ждут, что 
вот-вот все благополучно за
кончится. Только «вот-вот» - 
не тот срок, чтоб прожить на 
трудовые сбережения, кото
рых нет и в помине. Страшно 
представить, что будет в сле
дующем году, если кризис не 
закончится, а в Россию в на
дежде на заработок приедет 
из ближнего зарубежья 
только по легальному набо
ру более двух миллионов но-

Поток «трудовых» мигрантов в Россию определяется исключительно корыстью.

вых работников. А сколько 
нахлынет нелегалов?

Нам все время говорят 
про беды отечественной де
мографии и намекают, что 
когда «простимулирован
ные» правительством и депу
татами россиянки станут 
больше рожать, страна смо
жет ограничить приток рабо
чей силы извне. Все эти рас
суждения - полная нелепица. 
А статистические выкладки - 
почти обман. Стимулы, кото
рыми государство попытает
ся добиться роста рождаемо
сти, срабатывают прежде 
всего в иммигрантских об
щинах, состоящих уже из 
полноправных граждан, но 
где многодетность не вызы
вает такого неприятия, как в 
семьях коренных жителей. 
Если кто-то думает, что я 
впал в ксенофобию, пускай 
сходит в любую из москов
ских женских консультаций и 
посмотрит, кто сидит в оче
реди, все станет понятно. И 
зачем же радоваться липо
вым «сдвигам в демографи
ческой ситуации»? В нема
лой степени статистику, осо
бенно в крупных городах, 
улучшили буквально навод
нившие Россию легальные и 
нелегальные иммигранты. 
Их семьи, невзирая на быто
вые тяготы (зачастую они 
живут в таких условиях, в ка
ких у себя дома не позволи
ли бы жить и животным), ку
да охотнее русских обзаво
дятся детьми. Кроме того, ес
ли есть хоть малейшая воз
можность, их жены едут ро
жать в Россию, поскольку 
здесь более качественное 
предродовое и послеродо
вое медицинское обслужи
вание, не говоря уже о систе
ме дошкольного воспитания.

Какой из всего сказанного 
следует вывод? Демография 
демографией, но бурный по
ток трудовой миграции в 
Россию определяется исклю
чительно большой и малой 
корыстью, и она когда-ни
будь россиян сильно подве
дет. То, что происходит сей
час - только цветочки. А, гля
дя на то, как власть упорно, 
невзирая на кризисные явле
ния, наращивает поток гаст
арбайтеров, можно утвер
ждать, что будут и ягодки.

Павел ВОЩАНОВ.
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КЛУБ РЕВНИТЕЛЕЙ МАРКИ -

КАЛМЫЦКОЕ ОТМЕННОЕ
ШТРИХИ К РОДОСЛОВНОЙ НАСТОЯЩЕГО МРАМОРНОГО МЯСА

Шагнули в избранные ряды vip- 
химчистки, vip-сервис, vip-персоны 
(пишу «vip» строчными, ибо все эти 
випы с миллионными оборотами гро
ша ломаного не стоят), vip-pecropa- 
ны. А теперь вот и vip-мясо, заоблач
ной цены, только для знатоков vip- 
жизни.

Намедни даже телевидение засви
детельствовало: дескать, есть такая 
говядина, именуемая мраморной. Ее 
характеризуют три основных призна
ка: а) конечно, такая говядина не мо
роженая, б) не генномодифициро- 
ванная, в) и не импортная, разумеет
ся. Поэтому, втолковывал ведущий, 
«у нас такого мяса вообще нет».

Так случилось, что за неделю до 
этой ТВ-передачи мы разговаривали 
с известным специалистом, заведую
щей кафедрой «Зоотехния» Калмыц
кого государственного университета 
Ольгой Бекяевной Генджиевой. Она 
приезжала в Москву на Большой жи
вотноводческий коллоквиум и при
везла мне книгу о современном жи
вотноводстве Калмыкии - солидный 
коллективный труд. До этого дове
лось ознакомиться с монографией 
«Калмыцкий скот», книга была изда
на в Элисте еще в 1992 году, но никак 
не устарела. Из книг-то я и узнал, что 
некогда знаменитое калмыцкое мра
морное мясо появилось никак не поз
же 1607 года, когда прибыло в Россию 
представительное калмыцкое по
сольство. «От имени 5 больших и ста
рейших тайшей, 45 маньших и всех 
улусных калмыков» послы обрати
лись к русскому наместнику с прось
бой принять их в русское подданство. 
А потом устроили достойное пирше
ство, на котором первым угощением 
было мясо, ныне именуемое мрамор
ным, а прежде называвшееся просто 
калмыцким. И будто бы, поди сейчас 
проверь, был на этом торжестве бе
лый старец Цаган Ааву, хранитель па
стбищ и покровитель всего живого...

Стало быть, куда ни кинь, калмыц
кому мраморному никак не меньше 
400 лет, и когда пишут, что где-то в 
дальних странах «мраморное мясо 
появилось в 1868 году», остается ре
шить простенькую арифметическую 
задачку, чтобы понять: откуда есть- 
пошло.

Для этой девочки пока не важно, какое у коровы мясо.

Настоящее мраморное от коров, 
прошедших многовековой отбор 
вольным степным выгулом, уморен
ных ветрами и солончаками, вскорм
ленных на подножном корме, а под 
ногами - ковыль, типчаки, полынь, 
луковичный мятлик. И не случайно 
уже в наше время ученые особо отме
тили: «Калмыцкий скот дает высоко
питательное мраморное мясо, обла

дающее особыми качествами». В до
революционной России калмыцкая 
порода именовалась «красным кал
мыцким скотом», мраморное мясо 
поставлялось к царскому двору, в 
лучшие рестораны Питера и Москвы.

- Калмыцкая порода коров про
шла самый строгий отбор - естествен
ный. Выстояла, превратилась в уни
кальную. Калмыцкая порода отмече

на еще одной особинкой: коровы и 
быки красивы, отважны и умны, - за
мечает Ольга Генджиева, и тут же в 
подтверждение припоминает: был, 
мол, случай (а может и не один), ко
гда два медведя-шатуна напали на 
стадо коров. Бык-предводитель вы
зов принял и раскидал медведей как 
щенков.

Бадма Бембеевич Дорджиев, ко

чующий по степи директор, руково
дитель фирмы «Мясные продукты» 
подтверждает: вкус калмыцкого мра
морного не сравним с обычной говя
диной. Кусок мяса, в разрезе, словно 
испещрен жировыми веточками, а на 
поверку жирность настоящего мра
морного всего около двух процентов 
от общего веса. В общем, диетиче
ский продукт.

С Дорджиевым нелегко созво
ниться, он днюет и ночует в степи, у 
гуртоправов. А то едет к закупщикам- 
перекупщикам. И всех надо угостить 
мраморным мясом, приготовленным 
по-калмыцки. Сйчас стадо возрожда
ется, а в перестроечное время бук
вально за 5-7 лет оказались на краю 
пропасти: поголовье убавилось так, 
как это было только в тяжелые после
военные годы. «Но, похоже, спасли. 
Отстояли. А пока отстаивали и возро
ждали, на прилавки пришло загра
ничное «мраморное» мясо. Изыскан
ное. Коров откармливают лучшим 
зерном, дают парное молоко и пиво, 
делают массаж, подкармливают куку
рузой. Оно, конечно, так, стойловое 
мраморное мясо удобнее, а для рес
торанов - выгоднее. Проскользнула 
информация, что цена килограмма 
такой говядины доходит до пятисот 
долларов, и когда восторженный гас
трономический критик восторженно 
отмечает: «Страна восходящего солн
ца более 130 лет назад подарила миру 
мраморное мясо», не спорю. Такое 
мясо - глобальная принадлежность (в 
самый раз для безродных богатеев), 
а калмыцкое мраморное - нацио
нальное достояние Калмыкии. А что 
касается вкусов и предпочтений, то 
кто о них спорит.

Замечу однако, что стойловое мя
со, вскормленное деликатесами, 
можно сравнить с бройлерным цып
ленком на фоне цыпленка с деревен
ского подворья. Или еще пример: от
кормленную в садках семгу сравнить 
с семгой, отловленной в стремнине 
горных речушек Кольского полуост
рова.

Вот это семга, всем семгам семга...
Константин БАРЫКИН,

ведущий рубрики.

КАРТИНКИ ИЗ ГЛУБИНКИ -

ЗАБИТЬ СТРЕЛКУ
Не знаю, почему, но в вы

пусках «Ералаша» мне больше 
всего запомнился один сюжет. 
Во дворе ребята играют в хок
кей, им не хватает одного иг
рока. И они хором зовут при
ятеля: «Вовка, выходи!» Тот 
начинает суетливо собираться: 
находит штаны, потом лезет 
под кровать за шарфом, ставит 
лестницу и роется на антресо
ли в поисках шубы... В итоге 
дверь открывается и на пороге 
появляется Вовка в шарфе, шу
бе, на коньках и с клюшкой. А 
его приятели играют в футбол. 
Пришло лето...

Сюжет запомнился потому, 
что у нас принято все делать 
абсолютно не вовремя, причем 
с криками, что, мол, сани надо 
готовить летом. Вот только что 
мы с волнением ждали посла
ние нашего президента, дума
ли, что он скажет что-то опти
мистическое про кризис, успо

коит, приободрит. А он поче
му-то предложил нам реже хо
дить на избирательные участ
ки и выбирать президента не 
на четыре года, а на шесть. 
Предложение это, верим охот
но, очень рациональное, и по
лезное. Но ведь хотелось ус
лышать про другое. Страшно 
ведь, Дмитрий Анатольевич, 
доживем ли до таких выборов 
с этим проклятым кризисом.

И совсем рассмешила наша 
Государственная Дума. На 
прошлой неделе она обсужда
ла законопроект, который 
предусматривает отмену в Рос
сии перехода на летнее и зим
нее время. По твердому убеж
дению спикера Совета Феде
рации Сергея Миронова, авто
ра этой идеи, перевод стрелок 
сильно вредит здоровью граж
дан. По его данным, из-за это
го ежегодно умирает до 70 ты
сяч россиян.

Я не исключаю, что во мно
гие наши дома с переводом 
больших и малых стрелок 
стремительно входит беда. 
Мужчины даже жалуются, что 
при этом нередко желание вы
полнить свой супружеский 
долг настигает их в обществен
ном транспорте, что и приво
дит к печальным последстви
ям. Но ведь мы только что пе
решли на зимнее время и до 
очередного «стрелкоперево- 
да» еще масса времени. Не
ужели сегодня нечем заняться 
и разве только это угрожает 
жизни россиян?

Беру печальную статистику 
Екатеринбурга и читаю: «За год 
количество алкогольных отра
влений в Екатеринбурге воз
росло на 83%». А ведь это 952 
человека! Только в одном го
роде России. Далее: «54,5% 
жителей Екатеринбурга тра
вятся лекарствами». Причем 

независимо от того, какое вре
мя на часах - зимнее или лет
нее. И так - много лет подряд.

Кстати, эксперты считают, 
что убедительных доказа
тельств вреда от смены вре
менного режима - нет. В пояс
нительной записке к представ
ленному законопроекту гово
рится, что «комплексных ис
следований влияния перехода 
на летнее время во всех сфе
рах жизни не проводилось». 
Так что этот законопроект при
нят не будет. Но зачем же тогда 
его вообще обсуждать?

Ответ очевиден - с помо
щью таких вот обсуждений де
путаты эффектно напоминают 
избирателям о своем сущест- æ 
вовании. Не пора ли забить § 
стрелку? i

со

Акрам МУРТАЗАЕВ. 5
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СИДИМ, ХЛОПЦЫ, СИДИМ
ПРАКТИЧЕСКИ ВСЕ МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ ЮГО-ВОСТОКА УКРАИНЫ ПРЕКРАТИЛИ РАБОТУ

Первыми встали крупней
шие заводы ферросплавов - 
Запорожский и Никополь
ский. Их основная продукция 
- силикомарганец и ферро
марганец, важнейшие добав
ки для выплавки высококаче
ственной стали. Но сама Ук
раина в два раза сократила 
производство жидкой стали, а 
зарубежные потребители от 
Японии до США один за дру
гим отказываются от поставок.

• Мы сегодня полностью 
обеспечены электроэнергией, 
рудой, коксом и, конечно же, 
квалифицированными кадра
ми - только работай, - гово
рит генеральный директор 
Никопольского завода фер
росплавов Владимир Куцин. - 
Но продукцию не берут! Ею 
доверху забиты портовые 
площадки. Скорее всего, до 
марта-апреля следующего го
да все работники, кроме от
дельной обслуживающей ка
тегории, будут отправлены в 
отпуска с сохранением двух 
третей тарифного заработка.

Переведены на холостой 
режим домны и сталепла
вильные агрегаты Придне
провья. На «Запорожстали» 
притушены пять «печек», ос
тальные три работают по ми
нимуму загрузки. Больше 
трех миллионов металлургов 
отправились во внеочередной 
отпуск с сохранением части 
должностного оклада. Хозяе
ва пока не решаются уволь
нять высококвалифицирован
ных доменщиков, сталеваров 
и прокатчиков. Однако на ру
ки металлурги будут получать 
в лучшем случае треть преж
ней зарплаты - о регулярных 
премиях, надбавках за горя
чий стаж и прочих дополни
тельных выплатах пришлось 
забыть. При этом каждый тре
тий украинский металлург 
имеет в среднем два банков
ских кредита, выплачивать 
которые теперь не сможет.

Сокращает производствен
ные мощности Керченский 
стрелочный завод, который 
входит в состав донецкой 
корпорации «Межрегиональ
ный промышленный союз» 
Рината Ахметова. Один из ос
новных производителей стре
лочных переводов на Украине 
вынужден отправить своих 
рабочих в неоплачиваемые 
бессрочные отпуска.

Кризис и реальная угроза 
безработицы толкают людей к 
преступлению. Впервые со 
времен войны вынужден за
крывать цеха промышленный 
гигант на родине Леонида 
Брежнева - Днепропетров
ский металлургический ком
бинат в Днепродзержинске. 
По словам некоторых жите
лей города, после приоста
новки работы крупнейших 
промышленных предприятий 
на улицах стало опасно хо

дить даже днем! Если вы жен
щина или уже немолоды - 
есть большая вероятность 
стать жертвой грабителей.

По словам директора ох
ранного агентства «Скорпи
он» Владислава Алимова, ко
личество сигнальных вызовов 
на охраняемые объекты уве
личилось в три раза.

- Первые ласточки безра
ботицы в Днепропетровской 
области уже дали о себе 
знать. Уровень попыток гра
бежа поднялся - и не только в 
Днепродзержинске, но и в 
других городах, где предпри
ятия прекратили производст
во или совсем закрылись, - в 
Никополе, Марганце, Орджо
никидзе. В Кривом Роге, к 
примеру, за последний месяц 
зафиксировано несколько на
падений на коммерческие 
банки, - говорит В.Алимов.

Около 20 тысяч работни
ков строительных организа
ций были уволены в Донецке, 
сообщил на пресс-конферен
ции городской голова Алек
сандр Лукьянченко. По его 
словам, при недостаточном 
финансировании и кредито
вании банков это количество 
может увеличиться еще в не
сколько раз. Вместе с безра
ботными металлургами и 
шахтерами эта масса «ненуж
ных» людей уже в ближайшее 
время может вызвать на Дон
бассе небывалый социальный 
взрыв.

- В промышленном Мариу
поле сложилась критическая 
ситуация на предприятиях ме
таллургической отрасли, ко
торые традиционно были ос
новными поставщиками ва
люты для Украины, - заявил 
городской голова Юрий Хот- 
лубей. - Идет резкое сниже
ние объемов производства и 
значительное уменьшение 
фонда оплаты труда. На ком
бинате имени Ильича из шес
ти мартеновских печей оста
новлено пять, из пяти домен
ных печей не работает четыре. 
Схожая ситуация на знамени
той «Азовстали». Проблемы, 
возникшие у металлургов, от
рицательно отражаются на 
других местных предприятиях 
- строительных, машиностро
ительных, транспортных. В 
октябре задолженность по за
работной плате в сравнении с 
началом нынешнего года уве
личилась в три раза. Чтобы 
остановить губительные для 
экономики Мариуполя тен
денции, необходимо реали
зовать комплекс неотложных 
мер. Словом, потуже затяги
вать пояса.

Как это выглядит по-укра
ински? Очень просто. Мариу
польские власти решили эко
номить на учителях. С 1 нояб
ря сняты все надбавки, преду
смотренные за работу в спе
циализированных школах, в

Такая крыша украинским металлургам не поможет.

учебно-воспитательных ком
плексах, в санаторных груп
пах. В отпуска без содержа
ния отправятся педагогиче
ские работники пенсионного 
возраста из общеобразова
тельных школ, руководители 
кружков, работники внешко
льных учреждений. Руково
дителям учебных учреждений 
до 30 процентов снижены 
надбавки «за напряженный 
труд».

Но все равно городскому 
образованию недостает еще 
664 тысяч гривен. Потому 
разработан еще более жест-

КСТАТИ 

Как передает Утро, ru, развитые европейские страны переживут первое за 60 лет снижение 
ВВП. Таков прогноз специалистов Международного валютного фонда. Спад напрямую коснется и 
экономики Соединенных Штатов. Рост экономики в еврозоне снизится в 2009 г. на 0,5%. В Азии 
прогнозируется снижение темпов экономического роста от 0,6% до 7,1%. Что касается США, то в 
следующем году ВВП страны снизится на 0,7%.

Таким образом, МВФ пересмотрел собственные прогнозы месячной давности в сторону ухуд
шения. Эксперты фонда ожидают, что общемировой рост ВВП составит в 2009 г. 2,2%, в то время 
как еще в октябре прогнозировали его на уровне 3%. При этом ВВП развитых стран в 2009 г. сни
зится на 0,25%.

кий вариант оптимизации 
расходов. Невероятно, но го
рячее питание школьников 
заменят на булочку с моло
ком.

- Мы вынуждены идти по 
пути наших коллег, - сокруша
ется начальник Мариуполь
ского городского управления 
здравоохранения Александр 
Железняк. - Сняли доплату за 
напряженный труд, отказа
лись от практики совмести
тельства там, где можно 
обойтись. Работаем на голых 
окладах. Закрываем роддом 
№ 1 «на помывку», и сотруд

СПЕЦИАЛЬНОЕ 
ПРИЛОЖЕНИЕ

№ 24(024)
Совместный проект 
Издательских Домов 
«Деловой вторник» 

и 
«Независимый 
обозреватель»

ники этого учреждения будут 
находиться в отпуске без со
держания. Приходится макси
мально экономить. Бригада 
«скорой помощи» сегодня по
лучает на время дежурства 
вместо 20 литров бензина 
только восемь. Уже закрыли 
все городские молочные кух
ни, а тубдиспансер 700-ты
сячного Мариуполя размес
тим в одном здании...

Сергей ИЛЬЧЕНКО, 
соб. корр. «ДВ» - специ

ально для «НС».
Украина.

ПУЛЬС 
СОДРУЖЕСТВА

ЗЕРНО 
ПОСТУПАЕТ 
ПО
НАЗНАЧЕНИЮ

Министр транспорта и 
связи Украины Иосиф Вин
ский опроверг информацию 
о приостановке отгрузки 
зерновых грузов в направ
лении стран СНГ. Ранее поя
вилась информация о том, 
что с 7 ноября Государст
венная администрация же
лезнодорожного транспор
та («Укрзализныця») ввела 
запрет на отгрузки в своих 
вагонах зерна и продуктов 
помола, а также шрота под
солнечника в направлении 
стран СНГ. «Это неправда, 
нет у нас никаких ограниче
ний», - подчеркнул Иосиф 
Винский.

Иван СТЕРХОВ.

КИЕВ.

СТРАТЕГИЯ - 
ПРЕВЫШЕ
ВСЕГО

В Кишиневе состоялся 
Совет глав правительств 
Содружества Независимых 
Государств (СГП СНГ). Глав
ным пунктом повестки дня 
стал вопрос о Стратегии 
экономического развития 
Содружества на период до 
2020 года, целью которой 
является придание новых 
импульсов экономическому 
развитию государств-участ
ников СНГ, обеспечение 
стабильного и сбалансиро
ванного экономического 
роста, экономической безо
пасности, повышение бла
госостояния и качества жиз
ни населения.

Вероника ДАНЧЕНКО.

КИШИНЕВ.

ОБОЙДЕМСЯ 
КОНФЛИКТОВ

В Одессе под эгидой Вер
ховного комиссара ОБСЕ по 
правам национальных 
меньшинств прошел круг
лый стол «Модели урегули
рования региональных кон
фликтов». В рамках меро
приятия политические 
представители Молдавии и 
Приднестровья с участием 
посредников от России, Ук
раины и ОБСЕ, а также на
блюдателей от ЕС и США, 
провели рабочие консуль
тации. С российской сторо
ны в них принял участие по
сол по особым поручениям 
МИДа России Валерий Нес- 
терушкин.

Сергей КЛЮЕВ.

ОДЕССА.



4 18 НОЯБРЯ 2008 ГОДА ДЕЛОВОЙ
-------- ------ - ------ почему?

«ИНОСТРАНЦЫ» ПОНЕВОЛЕ
ЛЮДИ, ГОВОРЯЩИЕ НА РУССКОМ ЯЗЫКЕ, ОКАЗЫВАЮТСЯ ИЗГОЯМИ НА СВОЕЙ ЖЕ ЗЕМЛЕ

Более 25 миллионов рус
ских людей проживают за 
пределами России, главным 
образом в бывших советских 
республиках, около 10 мил
лионов наших соотечествен
ников - в странах Евросоюза, 
сотни тысяч - в Северной и 
Южной Америке, в Австра
лии, в азиатских государст
вах. По каким бы причинам 
эти люди ни оказались в раз
ное время за пределами Ро
дины, для них родной язык и 
культура остаются важнейши
ми элементами самосознания 
и самоутверждения.

В результате распада СССР 
миллионы соотечественни
ков, не покидая мест искон
ного проживания, вдруг ока
зались в роли не всегда жела
тельных и лояльных «ино
странцев» для новых - неза
висимых государств в Евра
зии. Речь идет в первую оче
редь об Украине, странах 
Балтии, Киргизии, северных и 
восточных районах Казахста
на. Впервые в своей истории 
русский народ стал «разде
ленной нацией».

Положение, в котором 
оказались не по своей воле 
наши соотечественники в так 
называемом ближнем зару
бежье, не везде можно счи
тать комфортным. За исклю
чением Белоруссии, во всех 
бывших советских республи
ках в качестве государствен
ного и самого «важного» был 
«назначен» язык «титульной» 
нации, хотя порой даже не 
все ее представители владели 
им в должной мере. Русский 
был отнесен к разряду ино
странных языков, либо к 
средству общения нацио
нальных меньшинств. Во 
многих случаях его исключи
ли из официального дело
производства и обществен
ной жизни. Граждане, не вла
деющие местным языком, ав
томатически лишались мно
гих экономических и полити
ческих прав.

В ряде стран СНГ на волне 
национализма в массовом 
порядке стали закрываться 
русские школы и детские са
ды, учреждения, культуры.

«Где родился, там и пригодился» - это не про них...

Власти пошли на сокращение 
факультетов и отделений в 
высших учебных заведениях с 
преподаванием на русском 
языке. Для русского и русско
язычного населения стало 
трудно получать не только 
высшее или среднее профес
сиональное образование, но 
даже начальное общее, по
скольку его практически по
всеместно перевели на языки 
«титульных» национально
стей.

Культивирование нацио
нального самосознания, до
морощенных языков и куль
туры порой принимает кари
катурные и силовые формы. 
Как, например, это демонст
рируют «оранжевые» власти в 
Украине, где число русских 
школ и театров за годы «са
мостийности» сокращено бо
лее чем в два раза, а теперь 
дана команда «сверху» от
ключить еще и российские те
леканалы от сетей кабельного 
телевидения («НС»'не раз об 
этом писал. - Ред.). Как выра
зился украинский министр 

иностранных дел Владимир 
Огрызко, он против того, 
«чтобы народ Украины пре
вращали в русскоязычное на
селение». Выходит, реально 
существующие русскоязыч
ные украинцы - это вроде бы 
и не народ Украины, а неже
лательные пришельцы. Глум
ливые, однако, вылетают зая
вления из уст представителей 
руководства страны, почти 70 
процентов граждан которой 
считают русский язык родным 
и только на нем имеют воз
можность свободно и при
вычно общаться.

Совсем другую - разумную 
и объединительную - нацио
нальную политику демонст
рирует Казахстан, где тот же 
русский язык в обязательном 
порядке изучается во всех ти
пах школ - и русских, и наци
ональных, и смешанных, а 
обучение в вузах осуществля
ется по языковому принципу - 
на русском и казахском пото
ках. Так что есть возможность 
свободного выбора. Вообще- 
то власти Астаны делают мно

гое для того, чтобы молодое 
поколение овладевало одно
временно тремя языками - 
казахским, русским и англий
ским, преподаванию которых 
в школах отведено одинако
вое количество часов. К мес
ту заметить, что и половина 
объема радиовещания в Ка
захстане осуществляется на 
русском языке.

Власти Казахстана и Бело
руссии проявляют постоян
ную заботу о русскоязычных 
гражданах, многое делают 
для того, чтобы они не чувст
вовали себя изгоями и чужа
ками. Подобная националь
ная политика как раз и вызы
вает раздражение у тех внеш
них сил, которые привыкли 
насаждать свои «жизненно 
важные» ценности методом 
«разделяй и властвуй».

Давно не секрет, что под 
предлогом заботы о «новых 
демократиях и правах чело
века» над решением этой за
дачи - последовательным вы
давливанием всего русского 
из информационно-культур

ного пространства СНГ - упор
но и изощренно бъются те, 
кто много сделал для развала 
Советского Союза и организа
ции «цветных революций». 
Незваные «демократизато
ры» прекрасно понимают, что 
русский язык, русская культу
ра, родственные и экономи
ческие связи с Россией - силь
нейший фактор интеграции 
на постсоветском пространст
ве, и поэтому используют лю
бые средства и методы, чтобы 
торпедировать и разрушать 
этот объективный процесс.

Так, заместитель госсекре
таря США по публичной ди
пломатии Джеймс Глассман 
поделился недавно с прессой 
намерениями вашингтонских 
«пропагандистов» развер
нуть «войну идей» на попу
лярных русскоязычных сайтах 
в Интернете. Главной задачей 
этих «пиратов», по его сло
вам, станет «снижение идео
логической угрозы для Аме
рики и продвижение свобо
ды». В переводе с птичьего 
языка на нормальный это оз
начает не что иное, как фор
мирование атмосферы ло
яльности и доверия к «про
граммам» Запада на постсо
ветском пространстве и раз
жигание антироссийских на
строений.

В этих условиях, конечно, 
очень важно укреплять жи
вую связь с миллионами со
отечественников в ближнем и 
дальнем зарубежье, чтобы 
они реально чувствовали за
боту и внимание, которые 
проявляет к ним историческая 
родина, тянулись к ней и гор
дились своими корнями. 
Значительную роль в этом иг
рает фонд «Русский мир», уч
режденный летом 2007 года. 
Функционеры фонда многое 
делают для сохранения и изу
чения русского языка в госу
дарствах Содружества, помо
гают в создании информаци
онно-культурных центров в 
разных уголках мира, в том 
числе и в ряде европейских 
стран.

Юрий ТРОФИМОВ.

Г.М-КУПЮРЫ-Ч 
I I
] ПО СРЕДСТВАМ 
]ли ЦЕЛЬ?

«Вашингтон тайме»: ■ 
■ «Россия угрожает нацелить ■ 
I ракеты на новую базу ПРО | 
■ США в Польше, которая бу- ■ 
J дет создана для защиты от ! 
I иранских межконтинен-1 J тальных баллистических | I ракет с ядерными боего- . 

ловками, однако сможет ли ■ I Россия осуществить свои | 
■ угрозы?

Российский президент ■ 
I Дмитрий Медведев выбрал I 
■ дату 5 ноября, следующий | I день после исторических ! 
■ выборов нового президен-1 I та США Барака Обамы, что-1 
■ бы повторить угрозу Крем- ■ 
■ ля разместить ракеты1 
I ближнего радиуса дейст-1 в вия «Искандер-м» в Кали- ■ 
! нинградской области, к се- ! 
I веру от Польши, и наце-1 I лить их на будущие базы. | 
I Однако российский журна- . 

лист Александр Гольц на ■ 
I страницах The Moscow | 
■ Times усомнился в том,« 
* сможет ли российский ВПК ! 
I произвести такое число I 
■ «Искандеров». База ПРО | J США, которую планируется J 
■ создать в Польше, окажет- ■ 
I ся вне зоны досягаемости | 
■ таких ракет, которые будут ■ 
• размещены на границе Рос- ■ 
I сии с Белоруссией.в Тем не менее статья The ■ 
! Moscow Times вводит в за- ! 
I блуждение. РИА «Новости» I I приводит более точные | 
(данные о дальности ракет.

«Искандер-М» - 310 миль. ■ 
I Это позволит ракетам, ба-1 
■ зирующимся в Калинин- ■ 
J градской области, пора- J I жать цели в Польше. В пре-1 а делах их досягаемости ока- ■ 
J жется также Чехия и вое- ! 
■ точная часть Германии.
I The Moscow Times также | 
■ уверяет, что за восемь лет ■ 
■ усилий Россия обзавелась ■ 
I только одной батареей, ос-1 
■ нащенной «Искандерами». ■ 
! Пусть так, но Россия, как и ! 
I ее предшественник Совет-1 I ский Союз, умеет напра-1 
|вить свои силы на неболь- . 

шое число ключевых отрас- ■ 
I лей, добившись эффектив-1 
■ ного массового производ- ■ 
■ ства и надежной установки. * 
I И наконец, как сообщил I I РИА «Новости» не назван-1 
■ ный источник в министер- . 
■ стве обороны, «Исканде- ■ 
I ры-М» против Польши МО- I 
■ гут быть установлены не ■ 
• только в Калининграде, но ■ 
I и в Белоруссии, являющей-1 
■ ся самым близким союзни- а 
J ком России из числа быв- ! 
I ших советских республик». I

------------------------------- ——_—„  --------------------- ----- - ------------ --- ГОРЯЧАЯ ТЕМА-------

«ЧУЖИЕ» СРЕДИ ГРУЗИН
В БОРЬБЕ С «НЕБЛАГОНАДЕЖНЫМИ» НАЦМЕНЬШИНСТВАМИ РЕЖИМ СААКАШВИЛИ НЕ ЖАЛЕЕТ СРЕДСТВ

Как показывают последние 
события, все практические 
действия официального Тби
лиси направлены на то, чтобы 
обеспечить грузинскому этно
су привилегированное поло
жение в республике, создать 
условия «наибольшего благо
приятствования» в экономи
ческой, социальной и полити
ческой сферах. В ход идут все 
средства и изощренные прие
мы, вплоть до геноцида в от
ношении «неблагонадежных 
нацменьшинств».

Власти культивируют высо
комерное отношение грузин к 
осетинам, абхазам, армянам, 
азербайджанцам и другим 
национальностям, которые 
живут в границах нынешней 
Грузии. Нанятые «ученые-ис
торики» живописуют трактаты 
о том, что, например, Цхин
вал - это грузинская террито
рия. Утверждается, что до ре
волюции 1917 года в районе 

Цхинвала была не Южная 
Осетия, а владение грузин
ских князей по фамилии Са- 
мачабло.

Провозглашение незави
симости Южной Осетии и Аб
хазии и начало международ
ного признания этих респуб
лик заострило внимание ме
ждународной общественно
сти к проблемам националь
ной политики Тбилиси, кото
рая далека от демократиче
ских стандартов и сопровож
дается массовыми нарушени
ями прав человека, особенно 
по отношению к неэтническим 
грузинам. Властям напомни
ли, что в стране имеется зна
чительная колония азербай
джанцев, в самом Тбилиси и 
его окрестностях проживают 
около 80 тысяч осетин, а на 
западе от столицы - в Джава
хетии - компактно проживают 
армяне. Общественные орга
низации азербайджанской 

диаспоры настойчиво требу
ют от Саакашвили не на сло
вах, а на деле уравнять их в 
правах с грузинами, все гром
че раздаются голоса не только 
«считать азербайджанцев 
людьми», но и, по примеру 
Цхинвала, предоставить воз
можность независимого и 
свободного развития.

По мнению иностранных 
наблюдателей, Грузия трещит 
по национальным швам, и 
вина за это ложится на режим 
Михаила Саакашвили, кото
рый без оглядки на последст
вия реализует политику 
«огрузинивания» в районах 
национальных меньшинств. 
Еще живы в памяти трагиче
ские события двухлетней дав
ности в населенном армянами 
пункте Цалке. Тогда 15 сванов, 
переселенных Тбилиси в этот 
район для «естественной» ас
симиляции и изменения этни
ческой обстановки в регионе, 

напали на группу армян, уби
ли мирного жителя Геворга 
Геворгяна и еще четверых по
калечили.

Ущемление прав этниче
ских меньшинств особенно 
заметно в Джавахетии. Офи
циальный Тбилиси в районах 
Ахалкалаки и Ниноцминде 
бесцеремонно заменяет ру
ководящих работников орга
нов внутренних дел, таможен
ников и пограничников на 
КПП «Ниноцминда» на пред
ставителей грузинской нации. 
Филиал Тбилисского универ
ситета обеспечивает бесплат
ным жильем и даже питанием 
тех грузинских студентов, ко
торые изъявляют желание и 
готовность после окончания 
вуза остаться работать в Джа
вахетии. В то же время армян
ские студенты лишены таких 
льгот. Направленные на рабо
ту в Джавахетию грузинские 

учителя имеют зарплату на 25- 
50 процентов выше, чем уро
женцы этих мест - этнические 
армяне. Так на практике реа
лизуется программа заселе
ния этническими грузинами 
районов проживания нацио
нальных меньшинств, кото
рые, по убеждению Тбилиси, 
не отличаются лояльностью и 
преданностью «центру».

Официальным языком 
всех властных органов, учеб
ных заведений давно стал 
только грузинский, что лиша
ет население в национальных 
районах возможности худо- 
бедно защищать свои интере
сы и права. Не случайно, мест
ная молодежь эмигрирует в 
Армению, Россию и другие го
сударства, что, как ни стран
но, приветствуется тбилис
скими властями.

Более того, некоторые де
путаты-грузины законные тре

бования армян Джавахетии 
создавать новые рабочие ме
ста и активнее привлекать ме
стных жителей к работе в го
сударственных учреждениях 
квалифицируют как сепара
тизм, который надо выжигать 
каленым железом.

К проявлениям сепаратиз
ма власти относят и требова
ния гарантировать безопас
ность армян, придать статус 
государственного армянскому 
языку в Ахалкалакском и Ни- 
ноцминдовском районах. Да
же эти скромные требования 
грузинские власти не намере
ны рассматривать, упорствуя 
в своем шовинистическом 
курсе и прикрывая его дема
гогическими рассуждениями 
о равенстве и свободе для 
всех жителей республики.

Андрей КУЗИН.
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Международные организа
ции, включая даже ООН, не 
раз уличали официальный 
Киев в незаконных поставках 
оружия и военного снаряже
ния в «горячие точки» и 
«удобным» ему сепаратистам. 
Возмущение мировой обще
ственности нашло отклик и в 
украинской Верховной раде. 
По сообщению киевской газе
ты «Экономические извес
тия», в раде зарегистрирован 
законопроект, инициирован
ный Партией регионов и Ком
мунистической партией Укра
ины, который предлагает вве
сти мораторий на экспорт ору
жия.

Одновременно премьер- 
министр Юлия Тимошенко 
намеревается передать в соз
данную Верховной радой 
следственную комиссию ма
териалы о незаконной торгов
ле оружием. В кулуарах укра
инского парламента погова
ривают о том, что незаконные 
поставки оружия из Украины 
контролирует «семья» прези
дента Украины В. Ющенко. 
Как считает Василий Хара, де
путат от Партии регионов, 
«процесс продажи оружия аб
солютно бесконтрольный». По 
данным следственной комис
сии Верховной рады под 
председательством депутата 
от Партии регионов Валерия 
Коновалюка, 150-200 миллио
нов долларов, поступившие от 
продажи оружия только Гру
зии, фактически «прошли ми
мо бюджета» страны. По сло
вам того же Коновалюка, за 
последние четыре года сумма 
продаж украинского вооруже
ния за границу составила два 
с половиной миллиарда дол
ларов, но в казну денег посту
пило в десять раз меньше. 
Этот факт намерена расследо
вать Генеральная прокурату
ра.

Борьба за контроль над 
продажей оружия между пре
зидентом и правительством 
длится уже несколько лет. В 
сентябре 2006 года Кабинет 
министров постановлением

«Розовых» вооружали «оранжевые».

№ 1336 переподчинил из ве
дения президента и Совета на
циональной безопасности и 
обороны (СНБО) предприятие 
«Укрспецэкспорт» - государст
венного экспортера вооруже
ний. Президент Ющенко тут 
же, используя свое право при
останавливать действие актов 
правительства, отменил по
становление № 1336. Таким 
образом, вся торговля оружи
ем сосредоточилась в руках 
президента.

Тогда же, в октябре 2006 
года, депутат Верховной ра
ды, лидер Компартии Украи
ны Петр Симоненко с трибуны 
парламента утверждал, что 
под прикрытием Ющенко осу
ществляется нелегальная про
дажа оружия в Грузию. Офи
циальный Киев, заявил он, - 
это центр нелегальной прода
жи оружия, в первую очередь 
режиму Саакашвили.

Известно, что в течение по
следних 10 лет Украина поста
вила Грузии 14 самолетов, 8 
вертолетов, 3 корабля, около 

150 единиц тяжелой бронетех
ники. 15 комплексов ПВ сред
ней дальности, 150-200 пере
носных зенитно-ракетных 
комплексов, 34 артиллерий
ские системы, а также компле
ксы радиотехнической раз
ведки, более 40 тысяч единиц 
стрелкового оружия, более 10 
тысяч снарядов и около 5 мил
лионов патронов. И это не 
полный перечень. Незадолго 
до событии в Южной Осетии 
по указанию «сверху» тот же 
«Укрспецэкспорт» подготовил 
было документы на поставку в 
Грузию технических комплек
сов для штурмовиков Су-25, а 
во второй половине 2008 года 
планировалось направить ту
да еще 20 танков Т-72 (конт
ракт подписан в мае 2008 го
да). Даже после окончания пя
тидневной войны на Кавказе 
официальный Киев продол
жал вооружать тбилисский 
режим. Как утверждает Коно- 
валюк, под видом гуманитар
ных грузов в сентябре боль
шое количество боеприпасов 

было отправлено в Батуми - в 
бывшую военную часть на 
улице Маяковского.

Неудивительно, что в такой 
обстановке скандалы, взаим
ные обвинения и подозрения 
участников «рынка» следуют 
один за другим. Два года на
зад израильский бизнесмен 
Альберт Херсон подал в ок
ружной суд Тель-Авива иск к 
Украине с требованием вы
платить 2,8 миллиона шеке
лей (около 600 тысяч долла
ров) за посреднические услу
ги в продаже украинского 
оружия Буркина-Фасо. Зачем 
небольшому африканскому 
государству столько оружия 
(контракт был заключен на 7 
миллионов долларов), в Кие
ве не объяснили. Но, как ока
залось, это был не первый 
контракт: в 1999 году Украина 
уже поставляла Буркина-Фасо 
оружие, которое вскоре ока
залось у мятежников Либе
рии. Тогда эта операция сошла 
официальному Киеву с рук, 
хотя и квалифицировалась 
как явное вмешательство во 
внутренние дела Либерии, 
раздираемой на части граж
данской войной.

В арсенале украинских 
оружейников, цинично нару
шающих международные за
коны и правила торговли воо
ружением, есть немало хит
рых приемов. Один из них - 
покупка за рубежом различ
ной военной техники, и затем 
ее перепродажа сепаратистам 
и воюющим между собой пов - 
станцам в Той же Африке. Так, 
еще в 2001 году Украина купи
ла у Белоруссии 4 штурмовика 
Су-25, а в 2003 году в Алжире 
- 25 старых самолетов МиГ-21. 
Затем в разное время были 
приобретены два боевых вер 
толета Ми-17 и шесть вертоле
тов «Газкль» английского про
изводства. У Болгарии было 
куплено 20 ракет «воздух-воз- 
дух» и некоторое количество 
стрелкового оружия. Спраши
вается - зачем, когда в укра
инских арсеналах такого «До
бра» в избытке?

Ларчик открывался просто: 
штурмовики Су-25 вскоре бы
ли проданы в Македонию. 
Старыми «МиГами» Алжир 
частично расплатился с Кие
вом за поставку 5 истребите
лей МиГ-29 и 16 вертолетов 
Ми-24, приобретаемых вза
мен таких же, которые раньше 
Алжир сам продал Эритрее. А 
старые МиГ-21 купил Йемен, 
которому они пригодились в 
борьбе с повстанцами. Но Ки
ев всеми этими тонкостями 
международного права не за
бивал голову, главное, как 
указывал Ющенко украин
ским поставщикам, «продать 
и получить выгоду».

Очень много в последнее 
время говорится о судьбе ук
раинского судна «Фаина» с 
грузом вооружений, захва
ченного пиратами у берегов 
Сомали в сентябре этого года. 
В трюме «Фаины» находилось 
помимо 33 танков Т-72 1000 
тонн боеприпасов и различ
ного военного оборудования. 
Министр обороны Юрий Еха
нуров клятвенно заверял, что 
«Укрспецэкспорт» продал в 
Кению вооружение в соответ
ствии с международными сог
лашениями. Но в этих клят
венных заверениях усомни
лись в первую очередь амери
канцы. Представитель ВМС 
США заявил, что груз «Фаи
ны» предназначен «неустано
вленному пока заказчику в Су
дане». Но в последнее время 
обнаружены документы, до
казывающие, что все оружие 
предназначалось автономии 
Южного Судана. Как известно, 
ООН наложила эмбарго на по
ставки в суданский регион 
Дарфур.

Посол Сомали в России 
Мохамед Хандуле заявил, что 
«предназначение оружия, пе
ревозившегося на «Фаине», 
непонятно и для нас. Точно из
вестно лишь, что танки везли в 
кенийский порт Момбаса. 
Причем уже не в первый раз 
возле наших берегов появля
ются суда с сомнительными 

грузами без какой-либо охра
ны».

Это уже не первая сомни
тельная сделка Киева с Кени
ей. Согласно регистру ООН, 
Украина в прошлом году уже 
поставила в Кению 74 танка Т- 
72 и 5 реактивных систем зал
пового огня БМ-21 «Град». По
ставить - поставила, но откры
тым остается вопрос: во-пер
вых, зачем Кении столько 
вооружений, а во-вторых, 
что-то никто не вспоминал о 
сертификате конечного поль
зователя, по которому покупа
тель заявляет, что оружие по
ставлено только для него.

Обращает на себя внима
ние сама методика продажи 
второй партии оружия Кении. 
Рейс «Фаины» осуществлялся 
при посредничестве внештат
ного советника президента 
Ющенко Хареса Юссефа и Ва
дима Альперина - одесского 
предпринимателя с крими
нальной репутацией. По сооб
щению газет, Альперин вос
пользовался посреднически
ми услугами фирмы «Карго- 
шипинг», которая вышла на 
панамскую фирму «Ватер
люкс» -владелицу «Фаины». 
Оператором перевозки высту
пила еще одна украинская 
фирма. Экипаж наняли на три 
недели, при этом утвержда
лось, что судно будет курси
ровать в пределах Средизем
ного моря. Таким образом, в 
эту торговую операцию оказа
лись вовлеченными многие 
подозрительные фирмы- 
«прокладки», так что закон
ность сделки вызывает обос
нованные сомнения. Ведь по
добные запутанные схемы 
применяются слишком часто 
при продаже украинских воо
ружений.

Не случайно украинские 
власти уже обрели в мире 
скандальную репутацию нечи
стоплотных торговцев оружи
ем, готовых ради прибыли на 
любые авантюры и наруше
ния международных правил.

Владимир КУЗНЕЦОВ.
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ТБИЛИСИ НА КРЮЧКЕ ЯНКИ
ВАШИНГТОН ПОСТАВИЛ ГРУЗИЮ В ПОЛНУЮ ЗАВИСИМОСТЬ ОТ СВОИХ СТРАТЕГИЧЕСКИХ НАМЕРЕНИИ В ЕВРАЗИИ

Результаты президентских 
выборов в США не прибавили 
энтузиазма в тбилисских ко
ридорах власти, поскольку 
есть опасение, что американ
ские демократы потребуют от 
команды Саакашвили деталь
ной и строгой отчетности о 
расходовании миллиардных 
сумм «зеленых», выделяемых 
для восстановления разбитой 
в войне против Южной Осе
тии грузинской армии, безо
говорочного подключения к 
реализации американской 
стратегии в регионе.

Ведь многие западные по
литологи убеждены в том, что 
Вашингтон подтолкнул режим 
Саакашвили на полномас
штабный военный конфликт 
в регионе только для того, 
чтобы «кровью» повязать тби
лисские власти и поставить их 
в полную зависимость от сво
их стратегических намерений 
в Евразии, создать условия 
для полного разрыва с Росси
ей и выхода из состава СНГ. 
Неудивительно, что в Европе 
обеспокоены тем, что теперь в 
Грузии воцарился один без
раздельный «хозяин из-за 

океана», который превращает 
эту страну в плацдарм для 
«обуздания» того же Ирана, 
запах нефти которого и строп
тивое руководство не дают по
коя вашингтонским «демо
кратам».

Судя по всему, всякая 
вольница в распоряжении чу
жими деньгами для Михаила 
Саакашвили заканчивается, 
хотя тот по-прежнему твер
дит, что встать на ноги после 
позора ему помогут «друзья», 
в первую очередь из НАТО. 
Скорее всего, они «помогут», 
но не Грузии как таковой, а в 
первую очередь себе, для ук
репления собственных пози
ций на Кавказе. А пока за оке
аном ставят вопрос прагма
тично и конкретно: почему та
кие громадные деньги, отпус
каемые на перевооружение 
грузинской армии, куда-то 
постоянно растворяются? В 
штаб-квартире ЕС в Брюсселе 
в свою очередь недоумевают, 
как это получается, что 40 
процентов помощи от Евросо
юза официальный Тбилиси 
самовольно тратит на воен
ные нужды, хотя деньги выде

лялись на сугубо мирные це
ли?

Полного отчета о военных 
«реформах» требуют от гру
зинского генштаба и в брюс
сельской штаб-квартире НА
ТО. Грузинские военные на
чальники оправдываются, что 
они якобы были против воен
ного вторжения в Южную 
Осетию. Кто же был тогда, 
спрашивается, «за», кому это 
было нужно и зачем? Ответ те
перь известен: это было необ
ходимо Вашингтону и натов
ским стратегам, а команда Са
акашвили была пешкой в реа
лизации их стратегии в этом 
регионе. Скорее всего, гру
зинские военные говорят 
правду, в том числе и о том, 
что не сомневались в своем 
бессилии против российской 
армии.

Впрочем, в штаб-квартире 
НАТО вполне довольны тем, 
что грузинские генералы и их 
начальник Саакашвили все 
время юлят, взваливают вину 
Д Р У 
г на друга, объясняя,, почему 
так плохо выполнили важное 
задание своих спонсоров. Ат- 

лантисты укоряют грузинское 
руководство и в пропаганди
стском невежестве: если вы 
кричите на весь мир, что на 
вас напали русские, то почему 
шумно и громко не попыта
лись обратиться за помощью 
в ООН или в ОБСЕ? Почему 
«просьба» о помощи фор
мально поступила в НАТО 
только спустя пять дней после 
начала войны? Получается, 
правы те, кто заявляет, что 
вооруженный конфликт был 
начат грузинской стороной. 
Вот это-то совсем никуда не 
годится, рассуждают в Брюс
селе, поскольку в таком слу
чае во всей этой пакостной ис
тории отовсюду начинают 
торчать «уши» американцев и 
атлантистов.

Одним словом, как и пла
нировалось, сам президент 
Саакашвили и его прибли
женные оказались захлопну
тыми в американском капка
не, превратившись в ручных и 
послушных вассалов.

Видимо, в Вашингтоне те
перь убеждены, что такая 
«воспитательная мера», как 
заведомо неудачная военная 

авантюра, приписанная ис
ключительно режиму Саака
швили, должна пойти тбилис
ским властям впрок, по край
ней мере, в плане расходова
ния денег на цели, определя
емые исключительно за океа
ном.

Видимо, поэтому уходя
щий президент Джордж Буш 
недавно подписал принятый 
американским Конгрессом за
конопроект о военных расхо
дах на 2009 год, в соответст
вии с которым Пентагону раз
решено оказать содействие в 
восстановлении вооруженных 
сил Грузии на сумму до 50 
миллионов долларов. Это яв
но заниженная цифра, чтобы 
не будоражить общественное 
мнение, хотя известно, что 
сумма «помощи» по другим, 
«неофициальным» каналам, 
на порядок больше.

В тексте документа прямо 
говорится, что «министру обо
роны США разрешено в тече
ние 2009 финансового года 
использовать полномочия для 
предоставления услуг, пере
дачи оборонных наименова
ний и финансовых средств 

госсекретарю США в целях 
обеспечения по усмотрению 
госсекретаря содействия в 
восстановлении, безопасно
сти или стабилизации госу
дарства Грузия».

Это означает, что Вашинг
тон продолжит с прежней 
энергией поставки в Грузию 
военной техники и современ
ного вооружения с тем, чтобы 
эта страна «оказалась достой
ной» для членства в НАТО и 
активного использования в 
достижении известных воен
но-стратегических и экономи
ческих целей янки в регионе.

Тем временем в американ
ской прессе высказываются 
соображения на предмет того, 
что республиканцы, если и за
хотят что-то поменять в своей 
«грузинской» политике, то, 
скорее всего, это может быть 
процесс замены «жуликовато
го и трусливого» Саакашвили 
на более адекватного, пред
сказуемого, но и «ручного» 
деятеля.

Виктор БАРСОВ,
политолог.
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«СВОИ ОБЕЩАНИЯ Я ВЫПОЛНЯЮ»
ЛЕГЕНДАРНАЯ ЭСТОНСКАЯ АКТРИСА ЭВЕ КИВИ ОТМЕТИЛА СВОЙ ЮБИЛЕЙ

Несмотря на круглую дату и 
почетный статус бабушки, од
на из самых красивых актрис 
бывшего Советского Союза, 
создавшая образы иностранок 
в культовых фильмах «Ошиб
ка резидента», «На гранато
вых островах», «Последняя 
реликвия», «Идеальный 
муж», «Особых примет нет», 
«Жизнь и смерть Фердинанда 
Люса», покорившая сердце 
американского певца и актера 
Дина Рида, выглядит лучше 
Катрин Денев, хотя и старше 
ее. В эксклюзивном интервью 
для «НС» Эве рассказала о 
том, как благодаря большой 
любви ей удалось сохранить 
вечную молодость.

- Эве, почему вы решили 
отпраздновать свой юбилей в 
России, да еще в далекой 
Амурской области?

- Я всегда считала себя на
половину русской актрисой, 
хотя, пожалуй, только в един
ственном фильме «Капитан 
первого ранга» мне посчаст
ливилось сыграть русскую де
вушку Валю. В остальных кар
тинах, а их у меня более 60, я 
была эстонкой, латышкой, 
немкой, полькой, финкой, 
датчанкой, американкой, анг
личанкой... К тому же путь в 
большое кино мне открыл 
знаменитый русский драма
тург Алексей Николаевич Ар
бузов, который присутствовал 
на просмотре моего диплом
ного спектакля, поставленного 
по его пьесе «Город на заре», 
где я играла роль Лели. После 
чего со словами «Ваша игра 
была очень кинематографич
ной» Алексей Николаевич 
пригласил меня в Москву, на 
пробы главной героини в 
фильме «Сампо». Это был со
вместный советско-финский 
проект, сделавший меня сразу 
же знаменитой актрисой.

Роль соблазнительницы ей явно к лицу.

Кстати, статуэтка моей герои
ни Анике украшает столицу 
Финляндии Хельсинки.

- И сразу же у вас появи
лись миллионы поклонников 
во всем мире, не так ли? Тяже
ло было нести бремя мужско
го обожания?

- Я всегда умела дружить с 
мужчинами, причем на протя
жении многих лет. Так, до сих 
пор, а прошло уже 39 лет, я 
поддерживаю самые теплые 
отношения со своим партне
ром по фильму «Последняя 
реликвия», замечательным 
российским актером Алексан
дром Голобородько. Что же 
касается армии поклонников, 
то она мне никогда не докуча
ла.

- Кто из ваших партнеров 
был самым сексуальным?

- Вне всякого сомнения, 
Кирилл Юрьевич Лавров, с 
которым мы снимались в 
фильме «Гранатовые остро
ва». Я до сих пор помню вкус 
его поцелуя, ибо так нежно, 
чувственно и профессиональ
но больше не целовался ни 
один актер в мире. Поверьте, 
я знаю, о чем говорю.

- Неужели русские актеры 
более страстны, чем прибал
ты, которые издавна слави
лись своим рыцарским отно
шением к женщине. Трудно 
поверить, что главный раз
ведчик СССР - Донатас Банио
нис в чем-то уступал даже Ки
риллу Лаврову?

- Играть любовь с Донато- 
сом Банионисом для меня бы
ло сущим адом. Безусловно, 
актер он гениальный, и лич

ность уникальная, но как ге
рой-любовник никуда не го
дится. Ох, как же я с ним на
мучилась во время съемок че
тырехсерийного фильма 
«Жизнь и смерть Фердинанда 
Люса». Забавным было наше 
знакомство перед началом со
вместной работы. Мы ведь 
друг друга знали, как говорит
ся, лишь заочно, поэтому на
кануне съемок, встретив меня 
в холле гостиницы, Донатас 
предложил: «Эве, давайте с 
вами познакомимся, а то завт
ра, в постели, мне будет край
не неудобно...». Действитель
но, на следующий день нам 
предстояла первая съемка ин
тимной сцены с Банионисом, 
причем сцены очень откро
венной. Но когда я увидела 
перед собой обнаженного До- 
натаса с круглым как шар жи
вотом, растерялась. Ведь до 
этого момента у меня не было 
таких упитанных любовников. 
Режиссер фильма поляк Боб
ровский, видя мой ужас, дал 
жесткую команду: «Эве, что 
вы стоите как мумия, ложи
тесь на него, и страстно целуй
те». На что я ответила: «Я бо
юсь, что как только я на него 
лягу, то его мячик лопнет». Не 
получилась у нас с Донатасом 
и первая сцена поцелуя. Ре
жиссер даже отправил Дона- 
таса учиться целоваться, чего, 
кажется, так и не произошло. 
Никогда не забуду ту сцену - 
режиссер крикнул: «Мотор!», 
и Банионис набросился на ме
ня как сумасшедший, кажется, 
даже прокусил мою губу. В ре
зультате поцелуй с ним стал 
самым болезненным поцелу
ем за всю мою жизнь.

- Вам понравилось цело
ваться с Леонидом Куравле
вым в комедии Леонида Гай- 
дая «Не может быть!»? Судя по 
лицу вашей героини, это вам 
далось легко?

- Да, это было здорово! Но 
больше мне понравилось ра
ботать с Леонидом Гайдаем, 

который назвал меня «заме
чательной комедийной актри
сой» и пообещал снять в сле
дующей своей картине. Кста
ти, я пробовалась на роль 
обольстительной блондинки в 
фильме «Бриллиантовая ру
ка», но режиссер предпочел 
на эту роль Светлану Светлич
ную, сказав, что по-сканди
навски я слишком холодна 
для того, чтобы вскружить го
лову такому примерному 
семьянину, находящемся под 
каблуком своей жены, каким 
был герой Юрия Никулина. 
Мне очень жаль, что больше 
мне не удалось поработать с 
Леонидом Гайдаем, потому 
что по своей сущности я дей
ствительно комедиантка.

- Может быть, Гайдай на
шел вас слишком умной для 
роли легкомысленной блон
динки в «Бриллиантовой ру
ке»?

- Однажды мне пришла те
леграмма из Одесской кино
студии с таким содержанием: 
«Требуется актриса на роль 
блондинки, которая глупа как 
торшер». Разумеется, я не по
ехала на пробы, хотя посмея
лась от души.

- Эве, какой самый смелый 
поступок вы совершили как 
актриса за свою блестящую 
карьеру?

- Самым смелым был мой 
выход в одной юбочке из 
перьев, с бусами на голом те
ле вместо блузы, во время 
дружественного визита в одну 
из африканских стран. Рус
ский посол, увидев меня в та
ком откровенном наряде, 
крикнул с трибуны: «Моло
дец, девка!». А что мне оста
валось делать, когда министр 
культуры той африканской 
страны подарил мне нацио
нальную юбку из перьев и по
просил ее одеть на прием».

Поскольку я, принимая дар, 
не знала, что в пакете нахо
дится одна юбка без верха, то 
опрометчиво согласилась вы
полнить его пожелание. 
Пришлось выходить из поло
жения, и навешать на свою 
грудь разных бус, как это де
лают африканки. Но не обма
нывать же мне было самого 
министра?

- Во время вашего бурного 
и длительного романа с Ди
ном Ридом за вами наверняка 
присматривали сотрудники 
КГБ, не так ли?

- В те годы за всеми актера
ми, которые выезжали за ру
беж, присматривали партий
ные чиновники и комсомоль
ские вожди, включая людей 
из комитета безопасности, это 
было в порядке вещей. С Ди
ном Ридом нам приходилось 
прятаться от всего мира, 
встречаться в разных странах, 
но это только разжигало нашу 
страсть. Мы познакомились с 
ним в 1971 году в Москве, и это 
была любовь с первого взгля
да. Как только наши глаза 
встретились, Дин схватил ме
ня за руки и поцеловал, как в 
сказке. Потом он приехал в 
Таллин и пел серенады под 
моим окном. Была такая снеж
ная зима, опять как в сказке. 
Мне до сих пор больно вспо
минать, что Дина Рида с нами 
больше нет. Он не был моим 
мужем, но был любимым 
мужчиной. Однажды он взял с 
меня клятву: «Эве, пообещай, 
что несмотря ни на что, всегда 
останешься молодой, краси
вой и хрупкой». С тех пор я как 
могу стараюсь держать дан
ное слово. Таково уж мое эс
тонское воспитание - если 
что-то пообещала, то непре
менно выполню.

Беседу вела
Анжелика ЗАОЗЕРСКАЯ.

НУ И НУ!

НЕ ПОДМАЖЕШЬ - НЕ ПОЕДЕШЬ
ОДЕССКИЕ ЛИФТЫ СТАНОВЯТСЯ ПЛАТНЫМИ

Лифтовые кабинки город
ских многоэтажек оснастят 
картофонами. Жильцам при
дется покупать специальные 
чип-карты, как в метро. Элек
тронное устройство будет сни - 
мать с карточки определен
ную сумму за каждую поезд
ку. Кабина едет только со 
вставленным чипом.

Таким образом заработает 
система взимания персональ
ной платы за проезд. Если 
чип-карты нет или деньги уже 
потрачены, придется идти по 
лестнице.

По словам вице-мэра 
Одессы Николая Тельвака, но
вая форма расчета является 
более социально справедли
вой, поскольку за лифт запла
тит тот, кто действительно им 
пользуется.

До сих пор платные лифты 
пытались устанавливать в от
носительно небольших горо

дах Украины. Первые появи
лись в Ялте еще в 90-х, но 
просуществовали не больше 
года. Протестующий народ 
очень быстро ломал отверстия 
для чип-карт гвоздями и про
чим подручным инструмен
том. Лифты пришлось перево
дить на обычный режим.

Следом печальная участь 
постигла платные лифты 
Алушты, Херсона и Белой 
Церкви. Зато в Житомире сис
тема проезда по пластиковым 
карточкам продолжает дейст
вовать несколько последних 
лет. Здешняя мэрия заново со
здала коммунальное пред
приятие «Житомирлифт», ко
торое взялось обслуживать 
восемьсот городских подъем
ников. Три частные фирмы не 
справлялись с этой работой, 
хотя регулярно повышали це
ны чип-карт. Было много на
реканий на исправность лиф

тов, хотя со временем вы
явился серьезный плюс лиф
товых карточек: если вы за
стрянете в кабине, вас опуда 
извлекают в течении 15-20 ми
нут, главное - не вынимать 
карточку. Зато в лифтах без 
картофона аварийные кнопки 
обычно сожжены, приходится 
стучать в дверь.

Два года назад платные 
лифты появились в элитных 
новостройках Кировограда. 
Проверять новшество на про
стом жилье не решились - од
на поездка обходилась не
многим меньше автобусного 
билета. Для оплаты предло
жили использовать чип-кар
ты номиналом около 30 гри
вен, что давало право на 100 
поездок.

Подведя итоги двухлетнего 
эксперимента, исполком Ки
ровоградского горсовета на
мерен ввести электронную си

стему расчетов за проезд в 
лифтах во всех многоэтажных 
домах города. Об этом заявил 
помощник мэра по вопросам 
жилищно-коммунального хо
зяйства Александр Макиенко. 
По его словам, использование 
для оплаты чип-карты дало 
возможность уменьшить рас
ходы обслуживания одного 
лифта на сумму от 6 тысяч 
долларов и выше. При этом 
полностью компенсированы 
затраты на установку элек
тронного оборудования и за
работаны деньги на новые 
подъемники. А что самое ин
тересное, удалось наполовину 
уменьшить стоимость самой 
карточки.

Единственным крымским 
городом, успешно освоившим 
опыт платных лифтов, оказа
лась промышленная Керчь. 
Местные лифтовики объяви

ли о забастовке и провели не
сколько митингов протеста 
перед Керченским исполко
мом, требуя вернуть многоме
сячную задолженность, кото
рую не платили им жеки.

В итоге городской бюджет 
вынужден был оплатить рас
ходы для установки спецобо- 
рудования по переводу 350 
лифтов на пользование кар
точками.

Нововведение вызвало 
шок. Около двух месяцев лю
ди просто не покупали чипы, 
ходили пешком и жаловались 
во все инстанции. Мастеро
вые керченские мужики-ко
раблестроители придумывали 
всевозможные устройства для 
бесплатного проезда, но пере
хитрить электронику практи
чески не удавалось.

Первые полгода админист
рацию «Керчьлифтсервиса» 

проверяла прокуратура, отдел 
цен и другие контролирующие 
органы. Однако никаких нару
шений не выявили. Сейчас 
исправно работают все лифты 
города-героя, что прежде бы
ло просто немыслимо. Чип- 
карточка на 100 поездок стоит 
20 гривен (100 российских 
рублей) и в среднем на каж
дый подъезд девятиэтажки 
приходится 33 платных поль
зователя. Жильцы нижних 
этажей чипы не покупают во
все.

С последней официальной 
жалобой в мэрию обратился 
керчанин, который из-за от
сутствия карточки не успел до
бежать на верхний этаж и 
«пропустил пролет НЛО».

Сергей ЗЛАТОВ.
ДНЕПРОПЕТРОВСК.

© «Наше Содружество». Полные версии материалов, опубликованных на страницах приложения, можно прочитать на сайте www.dvtornik.ru. 
Руководители проекта: Леонид АРИХ («Деловой вторник») и Виктор ВОЛГИН («Независимый обозреватель»).
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———^————————— МАСТЕРА

РУШНИКИ НА СЧАСТЬЕ
РОЖДАЮТСЯ ОНИ В ДЕРЕВНЕ САМОРЯДОВО

Заходишь в этот дом и попадаешь 
в царство дивной красоты. Старинные 
прялки, рубели, каталки и древние 
ткацкие станы. Но это вовсе не музей 
крестьянского быта. Дом ремесел.

- Сколько на своем веку наткала 
ковров и рушников - не счесть, - гово
рит одна из мастериц, Варвара Пав
ловна Бобровская. - А божьему этому 
ремеслу меня, как и всех деревенских 
девочек, учили с малых лет. Тогда 
ведь все делали вручную...

Впрочем, фабричные ковры тоже 
были, но цены на них кусались, так что 
сельские женщины продолжали ткать 
свои изделия вплоть до 90-х прошло
го столетия, когда российский рынок 
заполонил зарубежный ширпотреб. И 
оказались прадедовские деревянные 
станы не у дел. Но не все спешили пу
скать их на дрова - многие сохранили 
старинные орудия производства.

Задумав созать Дом ремесел в 
Саморядово ткацкие станы собирали 
не только в родном селе, но и в окре
стностях. И насобрали целый арсенал. 
И все - дубовые, без единого гвоздя!

В светлой горнице повсюду рушни
ки невиданной красы. На божнице в 
красном углу, на рамах со старыми 
фотографиями, на зеркале и на всех 
четырех стенах - «крючковые». Поло
тенца наособицу: полыхают радугой.

- Такого буйства красок не увидеть 
больше нигде в России, - улыбается 
Ольга Чернякова, руководитель отде
ла культуры администрации Больше
солдатского района. - Полотенца 
ткутся не только на традиционно бе
лом фоне, но и на красно-белой или 
сине-белой клетке. Видите, полыхают 
розы, цветы луговые и полевые? Здесь 
в старину стоял сторожевой пост, обе
регавший Русь от «дикой степи». Вои
нов переселяли из Киева, с Дона, Се
вера державы - они-то и приносили с

За станом - Народный мастер Татьяна Косинова.

собой краски, впоследствии сложив
шиеся в необычайно колоритную 
культуру.

Самобытное творчество Саморядо
во давно привлекает внимание уче
ных-этнографов и искусствоведов, о 
нем написаны Монографии и диссер
тации, сняты документальные филь
мы. А зачастившие сюда иностранцы 
любят приговаривать: «Здесь русский 
дух, здесь - Русью пахнет».

Что же до развешанных в горнице 
рушников, то в старину это незатейли
вая с виду вещица сопровождала че
ловека от первого до последнего часа 
жизни. В полотенце принимали ро
дившегося ребенка, на рушниках опу
скали гроб в могилу. Матери, прово

жая в дорогу сыновей, вручали и им 
свои обереги от злых сил - «на сча
стье, на долю». Ткаными рушниками- 
семицветами увивали дуги, оглобли, 
сани свадебного поезда. Их стелили 
под ноги молодоженам, чтобы жизнь 
была долгой и солнечной. «Плечевые» 
рушники невесты на свадьбах повязы
вали родичам суженого, старостам и 
почетным гостям.

В центре горницы, как эталон со
вершенства, висит большой пасхаль
ный рушник. Церквушка, куличи, кра
шеные яйца, первая зелень весны... Его 
соткала во второй половине XIX века 
жительница Сторожевого Екатерина 
Акимовна Тимофеева (внуки переда
ли в дар Дому ремесел). Рядом красу

ется рушник-берегиня. Вечностью ве
ет от троицкого полотенца. На обоих 
каймах изображены красные петухи - 
символы радости пробуждения. Рас
крыли клювы - поют, возвещая рас
свет нового дня. Тканое художествен
ное полотно прямо-таки источает сча
стье.

Но это - рушники старых времен. 
Современные же ткут в Доме ремесел 
такие мастерицы, как Татьяна Федо
ровна Косинова. Заслуженный работ
ник культуры России. С 1998-го носит 
звание «Народный мастер», в 2002-м 
награждена почетной грамотой Ми
нистерства культуры РФ. Лауреат пре
мии «Курская антоновка».

Ткачиха разговаривает со мной, а 
сама безостановочно колдует над ра
дужным узором. На полотне под рука
ми художницы «вырисовывается» 
древний языческий праздник Левада. 
Люди пляшут, стоят со свечами в ру
ках. Солнцецвет трав, деревьев, золо
то спелого жита, пожар рябины... Чу
десные сказки, полузабытые легенды 
оживают на рушнике. Это своего рода 
летопись, исторические хроники на
родной жизни. Татьяна Федоровна, 
строго соблюдая традицию, все же 
вносит свои мотивы в это повествова
ние в красках. Как и на творениях про
бабушек, просматриваются образы 
языческих богинь, фигуры женщин с 
птицами или растениями в поднятых 
руках - символами плодородия и се
мейного благополучия.

Смотрю на эту красоту и думаю: не 
оборвалась еще чудодейственная 
нить. А значит, рано хоронить ремес
ло, которому, будем верить, жить и 
жить.

Юрий МАХРИН.
Курская область.
Фото автора.

ИСПЫТАНО НА СЕБЕ—=

ИГРЫ ТИТАНОВ
КАК НАШ КОРРЕСПОНДЕНТ СТРОНГОМ ЗАНИМАЛСЯ

В силовом многоборье (в 
свои 50 с лишним лет) я ре
шил поупражняться в компа
нии с такими известными ат
летами России, как Эльбрус 
Нигматуллин, Алексей Сереб
ряков и Дмитрий Кононец.

Уже на следующий день 
после первой тренировки 
знакомые ехидно спрашива
ли:

- Ну, что, не надорвался?
Спасибо им за «добрые» 

слова. Я старался не надры
вать пуп, брался за посильные 
веса. Упражнения в стронге 
непривычны даже опытным 
атлетам, что уж говорить про 
меня? Штангу я таскал лет 30 
назад. Мог без проблем толк
нуть «стольник». Но здесь 
приходилось толкать не 
штангу, а снаряд, который по
хож. на железное бревно с 
ручками - логлифт. На первой 
тренировке я смог взять на 
грудь только 65 килограм
мов, поднять вес над головой 
не получалось: логлифт при
ходится толкать под углом, а 
это значительно труднее. Вот, 
например, Алексей Серебря
ков, бывший чемпион мира 
по пауэрлифтингу пыхтит над 
банальной «соткой». А ведь в 
пауэрлифтинге жал. 260 кг! 
( Вес Серебрякова -140 кило
граммов, объем бицепса - 59 
сантиметров!).

В стронге нужна не только 
сила, но и техника! Серебря
ков показал, как подрывать 
вес, выталкивать логлифт 

бедрами, и тут же, с груди - 
выталкивать вверх. На второй 
тренировке начальный вес 
«сдался». Потом я попробо
вал подрывать 80 - получи
лось. Осторожно взял «на 
пуп» 120 и решил, что пока до
статочно.

120 - вес, который толкают 
на международных соревно
ваниях. За полторы минуты 
логлифт нужно поднять мак
симальное количество раз.На 
турнире «Сильнейший чело
век планеты», который прохо
дил в Китае, Эльбрус Нигма
туллин сделал девять повто
ров.

Мужики в клубе «Уралс- 
тронг» острые на язык, осо
бенно Дима Кононец. Он ма
стер придумывать всем клич
ки, не избежал этой участи и 
я. Дима учил меня таскать во
локом шину весом 320 кило
граммов. Впрягшись, как бур
лак, в лямку, я по сантиметру 
тащил этот жуткий груз. (На 
плечах остались синие поло
сы). Казалось, что лопнут ик
ры и вывернутся колени. Я по
дался вперед, вытянув руки, и 
почти носом пахал землю.

- Натуралист! - окрестил 
меня Кононец. - Ты как Пага
нель, что с лупой в траве ба
бочек искал!

Натуралист, так натура- 
лист. Старался в команде су
пермужиков какое-то уваже
ние заслужить. Знал, что 
сложно - они всякое видали. 
Но сдаваться не хочется.

- Завтра попробуешь под
нять «атласские камни»! -пре
дупредил Эльбрус Нигматул
лин.

Мне же об этом даже по
думать было страшно...

Речь шла о шарах, напоми
нающих тот, что удерживает 
на плече греческий герой Ан
тей (у римлян - Атлас, отсюда 
и название). Их диаметр 52 
сантиметра, а вес - от 100 до 
200 килограммов.

Я начал с шара весом в 
центнер. Голыми руками 
круглый камень не возьмешь: 
чтобы он не скользил, от кис
тей до плеч мои руки смазали 
какой-то густой смолой. 
Эльбрус Нигматуллин пока
зал, как ставить ноги, захва
тывать груз. Казалось, что я не 
смогу двинуть камень с места.

- Сможешь! - сказал чело
век-гора.

- У меня бицепсов нет! - 
жалобно простонал я.

- И это хорошо! - ответил 
Эльбрус. - Накачанные, объ
емные бицепсы часто рвутся. 
Так что тебе опасаться нечего. 
Давай!

Я нагнулся, поднатужился 
и... камень пошел! Я встал с 
ним, потом присел, а вот под
няться и положить его на по
мост высотой 120 сантимет
ров, сил не хватило.

- Теперь спокойно опус
кай... - скомандовал Нигма
туллин.

Я бросил камень, и завыл 
от боли: волосы с рук оста

лись на шаре вместе со слоем 
смолы!

Титаны-мужики расхохо
тались.

Мне, сказали они, еще по
везло - иногда атлеты остав
ляют на шаре куски кожи.

Занимаясь стронгом, с лег
кой грустью вспоминал вре
мя, проведенное в «качалке». 
Ходишь в чистой футболке с 
короткими рукавами, фир
менных кроссовках, таскаешь 
какой-нибудь вес через блок 
и посматриваешь на строй
ных девчонок. А здесь...

За пару -тройку занятий 
майка превращается в хлам: 
рваная и грязная, она не го
дится даже для половой тряп
ки. Кроссовки разлетаются 
через два месяца. Пришлось 
достать с антресолей испан
ские горные ботинки, в кото
рых ходил на Килиманджаро: 
они не скользят по резиново
му покрытию пола, хорошо 
фиксируют стопу. Но надолго 
ли и их хватит?

- Садись, будешь буксиро
вать груз - 320 килограммов, 
- сказал Дима Кононец, - бе
ри канат...

Никогда не думал, что тол
стый корабельный канат на
столько эластичная штука: тя

P.S. Вы спросите, а чего я успел достичь за несколько меся
цев тренировок? Пробежал с двумя гантелями по 60 кг дистан
цию длиной 70 метров. Перекантовал шину от «БЕЛАЗа» весом 
320 кг. Протянул на пять метров сцепку из джипа «Тахо» и 
«Шевроле - Нивы» (общий вес - 5 тонн). Результаты, на пер
вый взгляд, не ахти какие. А вы попробуйте...

нешь его, а он растягивается, 
как резинка, «играет» в руках. 
Протащил груз несколько ме
тров, и руки онемели.

Дима тут же указал мне на 
ошибку: не надо тянуть канат 
руками, нужно работать нога
ми и спиной, как в классиче
ской гребле. Пробую второй 
раз - пошло легче, но силы 
уже не те...

В конце тренировки Коно
нец поставил задачу: все вме
сте висим на турнике, кто пер
вый спрыгнет - подойдет к ох
раннику нашего зала, щелк
нет у того перед носом паль
цами и скажет: «Ну, ты, мы 
еще вернемся!»

Дольше всех висел Попов. 
А кто спрыгнул первый? Дога
даться, конечно, нетрудно. 
Когда я подошел к амбалу-ох
раннику и занес перед его но
сом руку, он смачно выругал
ся:

- Как же вы меня...
Видимо, эту шутку с ним 

проделывали не один раз!
Зато придя домой, я чуть 

ли не с порога заявил жене:
- Знаешь, я, оказывается, 

не такое уж старое дерьмо!
Сергей СМИРНОВ.

ЧЕЛЯБИНСК.

СЮЖЕТЫ

УЗНИКИ
МОНИТОРИНГА
Служба безопасности са

ратовского супермаркета 
«Рамстор» в течение двух 
часов удерживала в под
собном помещении сотруд
ников исследовательской 
компании «Ромир Сара
тов», пришедших в мага
зин, чтобы в рамках проек
та по мониторингу цен на 
товары народного потреб
ления переписать ценники 
на продуктах питания. Од
нако охрана супермаркета 
вырвала у посетителей из 
рук документы и с угрозами 
препроводила в подсобку. 
Пленникам предъявили об
винения в промышленном 
шпионаже и запретили 
пользоваться сотовыми те
лефонами. Один из задер
жанных всё-таки смог по
звонить своему руководст
ву, но приехавшую на вы
ручку к подчиненным ген
директора «Ромира» Ольгу 
Соколенко постигла та же 
участь. И только приезд 
оперативников из Киров
ского РОВД помог разру
лить ситуацию. Между тем 
исследовательский проект, 
который выполняют сотруд
ники компании «Ромир Са
ратов», беспрепятственно 
реализуется по всей России.

Елена КОМАРОВА.
САРАТОВ.

АКЦИЗ 
ПО-ТУРЕЦКИ

Рекордную партию 
фальшивых марок акцизно
го сбора для алкогольной 
продукции Украины и Рос
сии конфисковали спец
службы налоговой админи
страции Крыма. В Симфе
рополе изъяты 2.5 миллио
на марок украинского и до 
двух миллионов российско
го водочного акциза. Сей
час в Крыму ищут произ
водственные мощности, 
способные выставить на 
республиканский прилавок 
больше миллиона литров 
«паленой» водки, для кото
рой предназначались кон
фискованные марки. Изго
тавливались же они в Тур
ции.

На допросах задержан
ные показали, что до сих 
пор турки переправляли 
свою продукцию для России 
через грузинские порты и 
оттуда на Северный Кавказ. 
Однако после осетино-гру
зинской войны этот марш
рут показался слишком рис
кованным. Решили исполь
зовать украинский вариант 
через Одессу, Крым и Кер
ченский пролив с доставкой 
на Кубань.

Даниил СЕРГЕЕВ.
СИМФЕРОПОЛЬ.

САМА СЕБЯ 
ПРИКОВАЛА

В Кутаиси директор ООО 
«Гантиади» Светлана Аха
лая в знак протеста прико
вала себя к решетке собст
венного магазина. По сло
вам Светланы, на столь не
ожиданный шаг она пошла 
по причине незаконной 
продажи с аукциона куп
ленной ею торговой площа
ди на улице Палиашвили. В 
связи с этим Ахалая внесла 
иск в суд и до завершения 
судебного процесса не на
мерена освобождать мага
зин.

Михаил АЙДИНОВ.
КУТАИСИ.
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БУДЬ ЗДОРОВ! —

СЕРДЦЕ СПАСЕТ АСПИРИН
ПРОСТЕЙШЕЕ И ЭФФЕКТИВНЕЙШЕЕ СРЕДСТВО ПОЧЕМУ-ТО ОСТАЕТСЯ 
ЗА ГРАНИЦАМИ НАШЕГО ВНИМАНИЯ

Фармацевтическая компания «Бай
ер Шеринг Фарма» обнародовала ре
зультаты глобального исследования, 
проведенного в десяти странах мира. 
Исследование было посвящено поиску 
путей снижения риска возникновения 
и развития сердечно-сосудистых забо
леваний (CG).

Сердечно-сосудистые заболевания 
остаются важнейшей причиной чело
веческой смертности на планете, о чем 
свидетельствуют последние данные 
Всемирной организации здравоохра
нения - больше всего людей на Земле 
(29 процентов) умирают от заболева
ний сердца и сосудов.

В России на их долю приходится 
56,7 процента смертельных исходов. И 
с каждым годом возрастает риск воз
никновения ССЗ - вместе с ростом по
требления богатых холестерином про
дуктов, снижением двигательной ак
тивности, увеличением потока факто
ров стресса, воздействующих на чело
века. Если раньше людей убивал голод 
и физическая усталость, то сегодня 
люди умирают от сытости и необреме
нительной работы в комфортных усло
виях.

Об этом немало пишется и говорит
ся. Как и о том, к слову, что предупре
дить возникновение ССЗ не так уж и 
сложно. Даже в том случае, когда нет 
возможности полностью изменить об
раз жизни, остается выход. Например, 
низкодозированная терапия аспири
ном.

Это довольно популярная мера, 
главным образом - за счет своей эф
фективности, простоты и безвредно
сти. Не секрет, что к ней прибегают как 
простые смертные, так и высокопоста
вленные особы. Например, премьер- 
министр Великобритании Маргарет 
Тетчер, знаменитая Железная Леди, не 
раз признавалась, что сохранить яс
ный ум и хорошее самочувствие до 
преклонных лет ей помогает ежеднев
ная таблетка аспирина.

Увы, даже такое простейшее и эф
фективнейшее средство остается за 
границами нашего внимания.

Тем временем в Аргентине, Герма
нии, Испании, Италии, Канаде, Китае, 
Мексике, США, Южной Корее и Япо
нии были проведены масштабные оп
росы людей старше 40 лет. Как выяс
нилось, даже те люди, которые счита
ют, что относятся к своему здоровью 
бережно и ведут здоровый образ жиз
ни, на самом деле пребывают в плену 
иллюзий. Оказалось, например, что 
многие из опрошенных пренебрегают 
плановыми обследованиями грудных 
желез и предстательной железы, нару
шают график приема назначенных 
врачом лекарств или не принимают их 
вовсе. Несмотря на то, что многие с 
живейшим интересом следят за коле
баниями своего давления, мало кто 
регулярно принимает препараты для 
его снижения. Большинство опрошен
ных даже не обсуждали со своим леча
щим врачом терапию аспирином. В 
Японии доля таких респондентов дос
тигла 83 процентов - и это в стране, 
где национальные традиции жесткой 
дисциплины и сдержанности являются 
сильнейшими предпосылками для 
развития сердечно-сосудистых забо
леваний.

В России такого рода исследования 
были проведены по инициативе «Бай
ер Шеринг Фарма» летом нынешнего 
года. Для организации исследований 
теплоход «Башкортостан», специально 
оснащенный медицинским оборудо
ванием, посетил 8 крупных городов 
Поволжья. В Волгограде, Казани, 
Нижнем Новгороде, Самаре, Сарато
ве, Чебоксарах и Ярославле жителям 
предлагалось пройти экспресс-диаг
ностику для определения уровня риска 
развития сердечно-сосудистых забо
леваний. В ходе экспедиций, получив
шей название «Здоровое сердце», бо
лее 8 тысяч человек смогли получить 
первичное медицинское заключение о 
состоянии своего сердца и сосудов и 

рекомендации для профилактики CG. 
По сути, организаторы акции предло
жили и опробовали новую схему пер
вичной диспансеризации, позволяю
щую за полчаса определить уровень 
риска для каждого пациента. Для этого 
достаточно измерить рост и вес чело
века, определив индекс массы тела, а 
также уровень глюкозы и общего холе
стерина в крови.

Почти половина людей, обследо
ванных на борту «Башкортостана» 
(46,8 процента), попала в зону высо
кого и очень высокого риска возник
новения таких опаснейших заболева
ний, как инфаркт и инсульт. Чтобы бы
ло понятно, какую именно опасность 
таит в себе инсульт, достаточно двух 
цифр: в нашей стране из людей, пере
несших инсульт, порядка 50 процен
тов умирает и около 25 процентов пре
вращается в глубоких инвалидов. При 
этом стоит упомянуть и еще о некото
рых «национальных особенностях» 
CG в России: у нас сердечно-сосуди
стые заболевания поражают в основ
ном трудоспособных людей от 25 (!) до 
65 лет, а наши мужчины умирают от 
инфарктов, инсультов, ишемической 
болезни сердца в 4 раза чаще, чем на
ши же соседи - финны.

Как утверждают медики, своевре
менные обследования способны пре
дотвратить почти половину инсультов 
и около трети инфарктов, то есть - спа
сти сотни тысяч жизней. Для решения 
проблемы в большинстве случаев не 
требуется ни дорогостоящих препара
тов, ни хирургического вмешательст
ва, ни госпитализации. По данным 
Американской ассоциации кардиоло
гов, такие меры, как терапия аспири
ном, снижение веса, уровня холесте
рина и артериального давления вкупе 
с отказом от курения способны спасти 
до 36 процентов людей, «обречен
ных» на инфаркт. Причем даже без 
кардинального изменения образа 
жизни аспирин способен существенно 
снизить риск смертности от сердечно
сосудистых заболеваний. По мнению 
кардиологов, прием аспирина сохра
нит жизнь 20-30 процентам людей, 
страдающих патологиями сердца и со
судов.

Ацетилсалициловая кислота - осно
ва аспирина - была выделена докто
ром Феликсом Хоффманом еще в 1897 
году, а спустя два года был зарегист
рирован и сам новый препарат - аспи
рин, причем, зарегистрирован он был 
фармацевтической компанией «Бай
ер».

«Байер Шеринг Фарма» и сегодня

МЕЖДУ ПРОЧИМ
Согласно имеющейся у редакции информации, в ближайшее время Минздравсоцразвития РФ панирует разработать 

единые стандарты и порядок оказания медицинской помощи в стране. Ранее стандарты лечения больных носили рекомен
дательный характер, а теперь станут обязательными для исполнения. Стандарты лечения, число которых на сегодняшний 
момент превышает 600, включают в себя необходимые медицинские манипуляции, в числе которых применение ле
карств, единые правила назначения анализов, ситуации оперативного вмешательства и т.д. В Порядке оказания медицин
ской помощи пропишут, как должны оснащаться медучреждения или машины «скорой помощи», сколько человек долж
ны работать в определенном отделении больницы, какое число больных может обслуживать один врач. В первую очередь 
до конца 2008 года Минздравсоцразвития планирует подготовить стандарты и порядок оказания экстренной медицинской 
помощи, что поможет избежать трагедий, подобных случившейся в подмосковном Чехове, когда во время хоккейного 
матча в результате остановки сердца погиб 19-летний спортсмен Алексей Черепанов.
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В ходе экспедиции «Здоровое сердце» пациентов принимали прямо в каюте.

предлагает наиболее известный и по
пулярный среди кардиологов препа
рат на основе ацетилсалициловой кис
лоты - «Аспирин Кардио». Содержа
щаяся в нем кислота препятствует воз
никновению тромбов и закупорке 
жизненно важных сосудов - причине 
инфарктов и инсультов. Однако посто
янное потребление ацетилсалицило
вой кислоты (а аспирин - препарат по
стоянного применения) приводит к 
раздражению стенок желудка. Поэто
му «Аспирин Кардио» выпускается в 
специальной защитной оболочке, поз
воляющей ему проходить желудок и 

растворяться лишь в кишечнике. По 
данным международных исследова
ний, регулярный прием «Аспирина 
Кардио» позволяет снизить риск воз
никновения инфаркта миокарда на 34 
процента, ишемического инсульта - на 
24, риск возникновения первого ин
фаркта у больных стенокардией на 87 
процентов...

Со страшной угрозой можно и нуж
но бороться - и для этой борьбы у нас 
с вами есть оружие эффективное и до
ступное.

Светлана ФОМИНА.

НУ И НУ!

НЕ БЫЛО
НИ ГРОША, 
ДА ВДРУГ 
ЧЕТЫРЕ -
МИЛЛИАРДА

Будь на месте опер
уполномоченного В. из 
Томска какой-нибудь ря
довой российский граж
данин, с ним в аналогич
ной ситуации случился бы 
шок либо легкое помутне
ние рассудка. Но сибир
ский милиционер был го
тов к любым неожиданно
стям, потому и смог дос
тойно выйти из фантасти
ческой ситуации.

Сучилось же с ним вот 
что. По пути на службу он 
заглянул в ближайший 
банк, где работал банко
мат. Решил на всякий слу
чай проверить: вдруг чего- 
нибудь да «капнуло». И 
онемел от неожиданности, 
когда увидел на своем сче- 
ту...четыре миллиарда руб
лей. Оперуполномоченый 
трижды (на предмет воз
можной ошибки) запра
шивал умную машину, но 
та всякий раз упорно выда
вала один и тот же резуль
тат.

- Скажите, это точно 
мои деньги?- ошарашенно 
спросил милиционер у 
оператора банка, в кото
ром стоял банкомат. Тот по 
карте проверил счет и не 
менее изумленно вымол
вил: «Впервые имею дело с 
миллиардером».

- Но тут, видимо, ошиб
ка! - не сдавался честный 
мент.

- Насчет ошибки обра
щайтесь в свой банк, - пос
ледовал ответ. - А деньги 
можете снять хоть сейчас, 
не все, конечно, а сколько 
сумеем наскрести.

В «своем» банке мили
ционера вежливо поблаго
дарили за честность и бди
тельность, попросили ни
где не называть имя банка 
и вежливо распрощались. 
Даже кофе не предложили.

Вячеслав НЕЧИПУРЕНКО.
ТОМСК.
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Зверева 
ограбили 

на $45 000
У поющего стилиста Сергея Зверева 
украли часы Patek Philippe.

Дорогостоящий аксессуар 
похитили из номера Зверева в 
одной из гостиниц Новорос
сийска в тот момент, когда Сер
гей давал концерт.

Обнаружив пропажу, стилист 
пришел в ярость. И вовсе не по
тому, что ходики стоили 45 тысяч 
долларов, а потому, что эти часы 
на день рождения ему подарила 
Алла Пугачева. Гостиничный 
персонал и администраторы 
Зверева бросили все силы, что
бы найти пропажу, но все поиски 
оказались напрасны.

Выяснилось, что супруг звезды 
очень расстраивается, когда 
видит Кристину в объятиях Гоши. 

Съемки первой части фильма 
стали для Михаила большим ис
пытанием, слишком уж убеди
тельно Куценко и Орбакайте вы
глядели в постельных сценах. 
Вместо того чтобы восхититься 
актерскими данными жены, Зем
цов поставил режиссеру картины 
Александру Стриженову условие: 
в новом фильме не будет либо 
секса, либо Кристины. Скрепя 
сердце Александр сделал выбор 
в пользу Орбакайте. Напомним, 
что в первой части комедии «Лю
бовь-морковь» Куценко исполнял 
роль мужа Кристины Орбакайте.

Сейчас Гоша с улыбкой вспо
минает, как во время съемок мо
бильный телефон Кристины на
чинал звонить сразу же, едва они 
приближались к постели.

— Едва мы начинали съемки 
любовной сцены — тут же разда
вался звонок Михаила, — расска
зывает Куценко.

Так что в новом фильме преле
стями Кристины не смогут любо
ваться ни Гоша, ни зрители.

Жанна Фриске 
готовится к свадьбе

Жанна Фриске долгое время оставалась одной из самых завидных невест 
российского шоу-бизнеса. Но, похоже, и в ее жизни назревает громкая роман
тическая история. Фриске собирается выйти замуж за фигуриста Виталия 
Новикова.

О своем гряду
щем замужестве 
Жанна объявила на 
свадьбе Анастасии 
Заворотнюк и Петра 
Чернышева. По сло
вам певицы,с Вита
лием они уже помол
влены. Свадьба на
значена на предсто
ящую весну.

С женихом Жанна 
познакомилась, когда 
стала тренироваться 
для проекта «Ледни
ковый период».

Молодые люди 
проводят вместе 
очень много времени: 
они ежедневно встре
чаются на трениров
ках, не упускают воз
можности пообедать 
в уютном ресторане 
тет-а-тет. Виталий 
дарит любимой при
ятные подарки.

Ходят слухи, что 
экс-блестящая уже 
ездила за границу, 
где прошла курс 
омоложения (Жанна 
старше Виталия на 
пять лет), и сегодня у 
нее нет ни одной 
морщины.

Оригинальный дуэт
Кристина Агилера и Борис Моисеев запишут совместную композицию.

Они познакомились в конце ок
тября во время гастрольного тура 
Кристины по Украине. Борис тоже 
находился в это время в Киеве на 
съемках программы «Модный при
говор». Они оказались соседями по 
гостинице. В день концерта у Крис
тины сломался микрофон. На по
мощь пришел Борис Моисеев, в ре
зультате чего концерт все-таки со
стоялся.

Позже Агилера в знак благодарности прислала Моисееву записку с 
приглашением на ужин. Борис не мог отказаться и пришел как истин
ный джентльмен с букетом цветов. Результатом ужина стало пригла
шение американской звезды записать совместную композицию. За
пись, конечно же, будет производиться в США.

Валерия
подает в суд

Адвокаты российской певицы Вале
рии намерены подать в суд на анг
лийскую группу «Girls Aloud», обви
нив ее в плагиате. Дело в том, что 
девичья группа назвала свой новый 
альбом «Out Of Control» - точно так 
же должен называться записанный, 
но пока не выпущенный за границей 
англоязычный диск российской пе
вицы Валерии.

«Мы хотим разобраться, на 
каком таком основании они ис
пользовали наше название. Ви
димо, они решили сделать себе 
пиар в России, — рассказал 
Иосиф Пригожин. — Мы пони
маем, что у нас позиции не
сколько слабее на мировом 
рынке. Мы думали, что плагиат 
возможен только в России, ока
зывается, что и Запад заим
ствует наши идеи. А у них на 
альбоме даже нет песни с таким 
названием».

По словам Иосифа Игореви
ча, никакого совпадения здесь 
быть не может. «Они прекрасно 
знают о том, что Валерия гото
вит альбом с таким названием. 
Английские журналы не раз 
сравнивали Валерию с их вока
листкой Сарой Хардинг. Кстати, 
они в оформлении обложки 
даже шрифт такой же, как у нас, 
использовали», — сказал При
гожин.

Примечательно, что «Girls 
Aloud» наметили релиз своей 
пластинки на 3 ноября, а релиз 
диска Валерии должен состо
яться позже. «Теперь мы вынуж
дены менять название диска. 
Нам очень неприятна эта исто
рия. Невозможно спокойно за
ниматься творчеством, причем 
мы же не лезем первыми. Про
сто надоело, что мы всегда ра
болепствуем перед иностран
цами», — сказал Иосиф Приго
жин.

Муж запретил Орбакайте
целоваться

Приревновав супругу к Гоше Куценко, муж запретил Кристине Орбакайте цело
ваться с ним. По требованию Михаила Земцова из картины 
«Любовь-морковь-2» режиссер вынужден был убрать все постельные сцены.

Виктор Рыбин женится
Певица Наталья Сенчукова и солист группы «Дюна» Виктор Рыбин в декабре 
готовятся отметить первый юбилей своей супружеской жизни церковным бра
косочетанием.

В официальном браке пара состоит уже почти десять лет, хотя 
на самом деле Виктор и Наталья провели бок о бок куда больше 
времени. Со свадьбой артисты не торопились, ведь Рыбин на то 
время только развелся со своей бывшей женой и еще не был готов 
вновь связать себя узами брака.

Однако надолго музыканта не хватило — и уже в декабре 1998 
года он все-таки женился на Сенчуковой, а буквально на днях по
звал законную жену под венец. Произошло это на личном теплоходе 
супругов в окружении многочисленных гостей, праздновавших 
день рождения певицы. Свои слова артист подкрепил весомым 
подарком: жене он вручил роскошное кольцо с бриллиантом.

Венчаться Наталья и Виктор собираются как раз на десятую го
довщину свадьбы. Таинство пройдет в одном из храмов подмос
ковного Долгопрудного.

Новое лицо Подольской
В нынешнем сезоне у звезд просто какой-то бум - только отвернешься, а уже 
очередная красотка на себя не похожа. Меняются барышни, безусловно, не в 
худшую сторону. Но все равно непривычно.

К услугам хирургов недавно прибегла и нынешняя супруга Вла
димира Преснякова Наталья Подольская. Едва уловимые на пер
вый взгляд перемены внешности коллеги по цеху смогли оценить 
за кулисами в Кремле во время записи концерта «Лучшие песни- 
2008».

Как нам показалось, носик у певицы стал заметно меньше. Не ска
зать, что Наталья до операции выглядела как-то не так — отнюдь! За
бавно другое: Подольская уже не первая женщина в жизни Пресняко
ва, кто прибегает к данному методу улучшения внешности. Первая суп
руга Владимира Кристина Орбакайте в свое время тоже изменила 
форму носа. А сегодня никто уже и не представляет Кристину с другим 
лицом.
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ВЗЛЕТ МОДНОГО
ТИМУР РОДРИГЕЗ: ПРО КРЫШКУ ОТ ВЕЗДЕХОДА,

МАЛЬЧИКА
ЭЛВИСА ПРЕСЛИ И МАКАРОННУЮ ФАБРИКУ

Мана придумывала невероятные вещи, у нее фантазия и вкус не
обыкновенные. Так же, как у папы. Но тот придумщик по другой 
части - он неутомимо обустраивал квартиру. Папа - актер ку
кольного театра, часто ездил на гастроли и обязательно привозил 
домой накие-то вещи, как он говорил, «для оформления». В ре
зультате свободного места в доме с каждыми гастролями станови
лось все меньше и меньше. До сих пор где-то хранятся какие-то 
непонятные палки, трубы, плакаты, карты, упаковка веретен. В 
моей комнате по сей день возвышается массивная железная нож
ка от стола с крестообразным основанием, которую папа раздобыл 
где-то по случаю...

Однажды он появился на по
роге с ржавой крышкой от везде
хода, которая гордо красовалась 
у него на голове, и, не обращая 
внимания на возгласы мамы, 
сказал, что собирается пристро
ить ее в качестве стула в прихо
жей... Правда, что-то помешало 
ему осуществить это намерение, 
обычно он всегда доводил за
думанное до конца. Помню, од
нажды решил сделать в моей 
комнате волшебный потолок — и 
сделал! Получился фантасти
ческий коллаж из рекламных 
плакатов, журнальных вырезок, 
обнаженных красоток, машин и 
певцов. Кстати, этот выдаю
щийся потолок стал отличной 
приманкой для девушек, потому 
что его можно было рассмотреть 
от начала и до конца только в го
ризонтальном положении, уст
роившись на моем диване...

...Папа — натура художе
ственная, он не желал, чтобы у 
нас был дом «как у всех». И не
утомимо старался преобразить 
обычную малогабаритную квар
тиру всеми доступными спосо
бами: выкрасил наискосок дверь 
в спальню, расцветил в изумруд
но-розово-желтые тона унылые 
батареи, перекрасил оконные 
проемы и подоконники. Покра
шен был даже наш старый ли
нолеум — оранжевая полоска, 
потом голубая, потом белая — 
получилось необычно и весело.

В Бакинском кукольном теат
ре отец — он родом из Баку — на
чинал как осветитель. Но по
скольку папа тонко чувствовал 
кукол и определенно обладал ак
терским талантом, однажды ему 
доверили главную роль в спек
такле «Оле Пукойе».

Это была масштабная поста
новка, с огромными, в человече
ский рост, куклами, и единствен
ным актером, который не про
падал за куклой, оказался мой 
родитель, исполнявший роль 
волшебника. Папа после этого 
спектакля прославился, у нас 
дома до сих пор хранятся вырез
ки из бакинских газет, где он в 
шикарном бархатном костюме 
запечатлен во время своего пре
мьерного выхода на сцену.

Я бывал в детстве в Баку, ко
торый навсегда остался для 
меня волшебным городом. Солн
це! Всегда тепло! Я купался в 
Каспийском море или часами си
дел на балконе, где мы с 
двоюродной сестрой Лаурой иг
рали, кидаясь в прохожих чем- 
нибудь неопасным, даже спали 
там по ночам! Утром просыпа
лись от крика мороженщика: 
«Морожн! Морожн!» Вернувшись 
в Пензу, решил: теперь буду 
спать только на балконе. Но осу
ществить это намерение не уда
лось — я тут же окоченел от хо
лода...

— Ваша мама тоже актриса?
— Она — выпускница иняза,

большую часть жизни занима
лась переводами, но при этом 
всегда была очень увлечена 
искусством, обожала театр, со
брала огромную библиотеку по 
истории театра, живописи, 
скульптуре. И конечно, когда в 
Пензу приехал Бакинский ку
кольный театр, мама оказалась в 
первом ряду.

За время спектакля папа, ви
димо, настолько пленил мамино 
воображение, что она вместе с 
подругой решила к нему подой
ти. С этого и началась их исто
рия...

Встретив маму, папа пере
брался из Баку в Пензу. Через год 
родители поженились, а еще че
рез год родился я.

Мое детство было невероятно 
счастливым. Бабушка, которая 
жила с нами, потрясающе гото
вила, дома постоянно витал аро
мат штруделей, кексов, изуми
тельных бисквитов. Непонятно, 
как мне удалось сохранить фигу
ру, ведь устоять перед ба
бушкиными сладостями было 
невозможно! Потом уже мама 
начала печь по ее рецептам, и у 
меня даже выработался особый 

ритуал. Когда бисквит вынимали 
из металлической формы, по 
краям и на дне оставались крош
ки, они-то и были самыми вкус
ными! Я тщательно их выскребал 
ложкой, загадывал желание и 
съедал...

— В театре в детстве часто 
бывали?

— Благодаря папе я с малых 
лет находился за кулисами. Обо
жал играть в куклы и всячески 
старался привлечь к этому заня
тию друзей. Но они моей страсти 

не разделяли, считали это за
нятие девчачьим. Мой старший 
товарищ Антон Макарский, по
зднее прославившийся в мюзик
ле «Нотр-Дам де Пари», с ко
торым мы часто оказывались на 
гастролях, просвещал меня по 
части автомобилей, о которых 
знал все, но я не мог поддержать 
разговор, потому что знал все 
только о куклах.

По моей просьбе папа приносил 
домой списанные куклы. Так у нас 
появились бабушка с седым пуч
ком, очень похожая на героиню 
рекламы «Домик в деревне», заяц, 
плюшевая обезьяна, горный ко
зел. Но я обожал не только куклы, 
но и весь театральный реквизит: 
африканские маски, огромные 
красочные тамтамы из спектакля 
«Носороги жирафа». Мечтал, что в 
один прекрасный день все это ве
ликолепие тоже перекочует в мою 
комнату и я буду ставить домаш
ние концерты, однако тамтамы так 
и не списали... Зато благодаря же
ланию их заполучить я научился 
играть на барабанах.

Я уже представлял: когда вы
расту, стану, как папа, актером 
кукольного театра. Но время 

шло, и мне уже не хотелось пря
таться за куклой, я стал участво
вать в школьных постановках, а 
в выпускных классах начался 
КВН.

Меня почему-то сразу выбра
ли капитаном, хотя эта роль ме
ня мало привлекала: не хотелось 
брать на себя такую ответст
венность, гораздо комфортнее 
ощущал себя в качестве центро
вого игрока. Тогда же мы позна
комились с Павликом Волей, ко
торый тоже был капитаном КВН в 
11-й школе. Он ходил в таких 
жутко смешных штанах под на
званием «трубы»: если пред
ставить, как сложен Воля, то по
лучалось — одна труба сверху, и 
две внизу. Потом мы с Волей по
ступили в один и тот же институт, 
только он — на факультет рус
ского языка и литературы, а я — 
на иняз.

— При такой тяге к сцене 
почему вы не пробовали 
поступить на актерский?

— Знаете, когда я узнал, что 
Машков поступал на актерский 
семь раз — это Машков-то! — 
подумал: «Ну, а мне куда же? 
Буду поступать, пока вся жизнь 
не пройдет...» Глупо, конечно, 
надо было поехать и попытать 
счастья. Но все сложилось, как 
сложилось. И о том, что поступил 
в иняз, совершенно не жалею — 
это были пять чудесных лет в 
моей жизни!..

Оказалось, владение иност
ранными языками совершенно 
магически действует на окружа
ющих. В особенности на деву
шек. Ты получаешь доступ к ты
сяче женских тел только потому, 
что можешь сказать пару фраз 
по-французски, при этом совер
шенно не важно, что именно го
воришь. Особенно восприим
чивы к французской речи оказа
лись студентки факультетов эко
номики и филологии. Я их всегда 
старался смешить, играя на том, 
что во французском языке очень 
много созвучий с русскими не
цензурными словами. Например, 
словосочетание «взлетная поло
са», которое звучит как «ля пист 
д’анволь», неизменно вызывало 
смех. Я уже тогда понял преиму
щество юмора — ты заходишь с 
того края, откуда не ожидают 
подвоха. И в этом смысле мои 
друзья, которые говорили де
вушкам затасканные фразы о 
любви, сильно мне проигрыва
ли...

В институте я очень много иг
рал. Показал на сцене все, что 
хотел. Абсолютно! Я пел, паро
дировал, читал стихи, танце
вал...

Именно тогда я впервые вы
шел насцену и спел. Этом, какой 
резонанс имели мои выступле
ния, можно судить по тому, что 
уже на первом курсе факультет 
начальных классов простебал 
меня в СТЕМе (студенческом те
атре эстрадной миниатюры). У 
меня была такая особенность: 
когда я выступал, то высовывал 
язык. И вот ребята подарили мне 
такой стих: «Ты восходящая 
звезда/ И зритель тебя любит./ 
Но не высовывай язык —/ Вдруг 
кто-нибудь наступит...» На эту 
поэтическую подколку я совер
шенно не обиделся, тем более 
что фраза про «восходящую» 
звезду очень льстила.

Я пел не только на русском, но 
и на английском языке, и не ка
кую-то там попсятину, а Элвиса 

Пресли, Джорджа Майкла, Тома 
Джонса!.. На первое выступле
ние вышел в подтяжках и при 
галстуке, а потом уже мама сши
ла мне настоящие сценические 
костюмы.

Одним из самых ярких было вы
ступление на третьем курсе. Не
задолго до этого я посмотрел шоу 
из Монте-Карло, на котором вы
ступали Рикки Мартин и Таркан. 
Рикки Мартин выходил в атласной 
черной рубашке и узких-узких 
брюках, Таркан — в маленьком, 
сильно приталенном полосатом 
костюме. Посмотрев программу, я 
заявил маме: «Хочу то же самое!»

И если не придираться к ме
лочам, то скажу, что различий 
между сценическими костюма
ми Рикки Мартина и Таркана и 
сшитыми мамой практически не 
было. И вот, облачившись в 
«звездные одежды», я спел на 
испанском «La Vida loca» и сле
дом (на турецком) — знамени
тый хит Таркана с поцелуями. 
Мое появление произвело эф
фект разорвавшейся бомбы. 
Даже каждую деталь костюмов 
обсуждали подробнейшим об
разом. Хитом стали мои узкие 
брюки, которые впечатлили пуб
лику ничуть не меньше, чем 
сами песни.

— В команде КВН вы, навер
ное, сразу стали заметным иг
роком...

— Сначала я был на подхвате, 
потому что всем заправляли сту
денты старших курсов. Меня же 
такое положение дел не уст
раивало — почему я должен сто
ять у кого-то за спиной, когда 
могу выступить ничуть не хуже 
их? Поэтому за те три минуты, 
пока был на сцене, я из кожи вон 
лез, чтобы показать, какая у 
меня пластика, как я умею петь 
да еще корчить рожи. И уходил, 
только проделав всю эту немыс
лимую круговерть. На первой 
игре зрители наверняка приняли 
меня за сумасшедшего...

Но потом в команде нашего 
института произошел раскол. 
«Старики» возмущались: «Как? 
Какие-то щенки возомнили себя 
великими кавээнщиками?!» Но 
мы уничтожили их в первую же 
игру. Зрители на нашем выступ
лении хохотали до упаду... Я во
обще не помню, чтобы когда-ни
будь люди так реагировали. На
звали мы нашу команду «Валеон 
Дассон»...

— Это что такое?
— Мы долго придумывали на

звание. Варианты рассматрива
лись следующие: «Свободный 
Алжир», «Брынза», «Цирроз пече
ни». Но поскольку единого мне
ния не было, пришлось играть в 
«испорченный телефон». Первый 
человек сказал слово «гидро
электростанция», а последний 
трансформировал его в «валеон 
сассон». Но мы подумали, что 
выходить на сцену под названи
ем «Валеон сассон» не стоит, и 
смягчили его до «Валеон Дас
сон». Вот под этим звучным име
нем, которое многим напоми
нало название какой-то фран
цузской фармацевтической ком
пании, и вышли на первую игру.

В команде я оказался вместе 
со своим лучшим другом Леней 
Школьником и Пашей Волей. 
Воля стал нашим капитаном 
благодаря своему неординарно
му, ни на что не похожему юмору 
и молниеносной реакции.

А директором команды и вто

рым папой для всех ребят стал 
Геворг Кананян. Он сам играл в 
КВН, замечательно пел и был 
очень одаренным актером. С 
уверенностью можно сказать, 
что половиной успеха наша ко
манда обязана Геворгу. Этот че
ловек был готов достать что 
угодно хоть из-под земли, если 
это требовалось команде.

Однажды нужно было ехать на 
соревнования, но у нас со
вершенно не было денег. Власти 
города нас не поддержали, хотя 
и обещали. Геворг тогда обзво
нил в Пензе всех, у кого были 
деньги и кто мог бы нам помочь. 
Откликнулась одна макаронная 
фабрика. Правда, денег нам дать 
не смогла, зато выделила на реа
лизацию макароны, чтобы, про
дав несколько тонн, мы смогли 
поправить свое материальное 
положение. И Геворгу удалось 
эти макароны загнать! Кому, 
куда — ума не приложу. Но в ре
зультате мы отправились на от
борочный тур в Сочи.

Приехали в город, совершен
но не представляя, где будем 
жить. Денег — кот наплакал. 
Вышли с вокзала и побрели куда 
глаза глядят. Геворг успокаивал: 
«Сейчас что-нибудь придума
ем...» Так мы добрались до пан
сионата имени Мориса Тореза. 
Однако этот очаг гостеприим
ства в силу того, что в Сочи был 
не сезон, не функционировал. Но 
Геворг туда проник и убедил со
трудников сдать нам комнаты за 
полцены. Более того, для нас 
даже открыли соседний корпус, 
в котором находилась кухня! В 
результате пока мы выступали, 
Геворг на этой кухне изобретал 
блюда из остатков нереализо
ванных макарон и дешевых кон
сервов, которые мы поглощали с 
большим аппетитом. Когда го
лодный, и не такое съешь. Кста
ти, фраза «Голодные, но злые» 
стала нашим девизом на пару 
ближайших лет.

За отборочным туром после
довали соревнования первой 
лиги в Рязани. Опять остро вста
ла проблема жилья. На этот раз 
Геворг нашел крошечную трех
комнатную квартиру, где разме
стились все двадцать участни
ков команды. Жуткая картина! 
Здоровые парни лежали на полу 
штабелями! А что творилось по 
утрам, когда всем надо было 
привести себя в порядок! Один 
умывался, стоя у раковины, вто
рой, чуть сбоку, чистил зубы и 
сплевывал в ту же раковину, тре
тий мылся в ванне, в то время 
как четвертый стирал носки в 
стекающей в ванну воде. Пятый 
развешивал уже постиранные 
носки на батарее, в то время как 
шестой снимал с нее предметы 
гардероба, которые уже высо
хли, седьмой и восьмой при этом 
писали в один унитаз, а девятый 
вытирал свои ботинки и ставил 
их сушиться на ту же батарею — 
и это была только первая группа!

Вечером весь наш сплочен
ный коллектив закусывал лап
шой «Роллтон», четко понимая: 
отступать нам некуда, есть толь
ко один способ как-то улучшить 
жизнь — победить в со
ревновании.

И вот когда настал час «X», мы 
разодрали зал в клочья, получив 
в финале высший балл во всех 
конкурсах. Для маленькой ко
манды из маленького города это 
было просто нереальное сча

стье! Мы играли против «зубров», 
у которых и деньги, и поддержка, 
— нашими соперниками были 
«Парни из Баку», МИИТ — коман
да из родного вуза Маслякова, и 
ребята из Рязани, но все-таки 
победили мы! «Валеон Дассон» 
попал в высшую лигу!.. Вот тут- 
то нас и поджидал первый облом.

Нам объяснили, что мы еще 
очень молодая команда и многие 
наши шутки стоит пересмотреть. 
Мы переписывали сценарии раз 
пять. Со слезами откладывали 
свои лучшие номера, пе
ределывали самые смешные тек
сты, потому что организаторы 
объясняли, что «это не пройдет». 
Было жутко обидно! Но в каждой 
игре есть свои правила, и прихо
дилось с этим мириться. В ре
зультате игру в Москве мы про
фукали. Не оставалось ничего 
другого, как вернуться в Пензу...

...Масштаб этого бедствия 
трудно представить. Я плакал, 
говорил, что уеду из страны, что 
все мои мечты утоплены. Насто
ящая истерика случилась. Мне 
на самом деле тогда казалось, 
что все кончено.

И тут на MTV объявляют кон
курс диджеев «Face Control».. 
Папа предложил: «Отправь-ка 
что-нибудь...» Я заперся у себя 
в комнате, поставил камеру и 
спародировал несколько персо
нажей, перемежая их кусками 
своих выступлений. Отправил 
пленку в Москву и забыл. Через 
несколько дней домой позвони
ли с MTV, поговорили с папой и 
пригласили меня на финал в 
Москву.

Я приехал в столицу в рос
кошной белой куртке, сшитой 
мамой, — точной копии той, в ко
торой выступал Джейми Фокс на 
VMA в 2000 году. Возможно, эта 
куртка принесла мне удачу, по
тому что мы вместе с еще одним 
парнем выиграли конкурс и дол
жны были ехать в Нью-Йорк на 
вручение наград MTV.

Можете представить, чем для 
меня, человека, повернутого на 
музыке, стала поездка в Нью- 
Йорк, — это была моя Мекка! 
Мой центр мира! Я бредил этим 
городом. Манхэттен, Централь
ный парк, невероятные темноко
жие девушки в шортах на улице 
— я столько видел их в клипах 
своих кумиров и так мечтал 
познакомиться! Гостиница, сол
нце и несущийся из динамика го
лос Синатры,который исполнял 
«Нью-Йорк, Нью-Йорк». Все, что 
я смог произнести в тот момент, 
это «П...ц!», потому что счастье 
мое было не передать словами... 
Ну, а апогеем стало выступление 
Майкла Джексона на церемонии 
вручения наград. Когда он по
явился на сцене, я с крика пере
шел на ультразвук. Американец, 
сидевший рядом, поинтересо
вался: «Where are you from?» И 
округлил глаза, когда узнал, что я 
из России...

На третий день на Тайм-сквер 
я увидел магазин сувениров — и 
пропал! Там висели «Элвисы» в 
таком количестве, что я понял, 
куда уйдут все мои двести дол
ларов суточных. Я отобрал, ка
жется, не менее трехсот вещей, 
которые пленили мое вообра
жение, правда, денег хватило 
только на пять...

— У вас просто стремитель
ная карьера на MTV получи
лась...

— Все начиналось очень 

стремительно, но вскоре Борис 
Зосимов решил, что на MTV 
слишком много диджеев, и мне 
предложили поработать на Хит- 
FM. На канал я вернулся муть 
позже.

Все бы ничего, но я оказался 
бездомным. Сначала Борис Гурь
евич Зосимов оплачивал мне го
стиницу, а потом пришлось ис
кать крышу над головой самому. 
Но подобрать квартиру сообраз
но моему бюджету никак не уда
валось. Начались скитания: я 
жил у друзей, ночевал на MTV, на 
кресле в холодной гримерке, 
снова возвращался к друзьям...

Каждый день стоял вопрос не 
только где спать, но и что есть. 
На еду я выделял себе железную 
сумму — тридцать один рубль. Ее 
хватало на «Русский обед» в «Ро- 
стиксе» — пластиковый стакан 
грибного супа, пару малюсень
ких куриных ножек и чай. Но, зна
ете, ощущения безысходности 
не возникало. Наоборот, я был 
уверен, что обязательно насту
пят лучшие дни. Надо только по
дождать. И они настали...

В 2002 году в Москву приехал 
Геворг и тут же решил покончить 
с моим бездомным существова
нием. Со свойственным ему оп
тимизмом он принялся искать 
квартиру, которую мы могли бы 
снять вдвоем.

Квартиру нашли недалеко от 
метро «Домодедовская». Жуткое 
впечатление на меня произвел 
сам райончик: фонари горят че
рез один, от метро еще надо на 
автобусе добираться, да и сама 
квартирка крошечная... Но с ней 
оказалась связана презабавная 
история! Выяснилось, что до нас 
там жили предприимчивые граж
дане из города Баку, которые на 
двадцати квадратных метрах вы
ращивали тюльпаны: привезли 
земли, насыпали ее в комнате 
прямо на паркет и устроили 
оранжерею!..

Потом мы с Леней Школьни
ком и братом Геворга Рафаэлем 
перебрались в двухкомнатную 
квартиру на проспекте Мира. До 
нас там обитали девушки легко
го поведения, поэтому в кварти
ре не умолкал телефон, из кото
рого, как в «Мимино», раздава
лось: «Кари ну хочу!»...

Именно в тот период в воздухе 
стала витать идея «Comedy 
Club».

Наши друзья из команды «Но
вые армяне» собрали большую 
компанию кавээнщиков, и мы 
стали обсуждать возможность 
сделать какую-то совершенно 
новую, клубную историю с очень 
смелым юмором. Поговорили- 
поговорили — и все заглохло на 
год. Потом опять встретились. И 
вот после второй встречи все 
сдвинулось с мертвой точки.

Первую вечеринку «Comedy 
Club» организовали в каморке 
под названием «Касбар» на Ос
тоженке. На выступление при
шло не более тридцати человек, 
которые стояли и сидели где 
придется, буквально на головах 
друг у друга. Но это был самый 
клевый «Comedy», потому что по
том, когда залы стали роскош
нее, публика поменялась...

— Популярность «Comedy 
Club» распространилась с ре
кордной скоростью...

— Просто сработало «сара
фанное радио». На каждую 
следующую вечеринку приходи
ло народу в два раза больше, чем

случилось в моей личной жиз
ни: я встретил девушку своей

на предыдущую. Стали загляды
вать телевизионщики, извест
ные люди, а нам только это и 
надо было...

На первых вечеринках, пока 
оформлялся музыкальный стиль 
«Comedy», я не показывал паро
дии (у меня их было несколько — 
на Серова, Гурченко), а просто 
пел — Джорджа Майкла, Элвиса 
Пресли. Потом наступил период, 
когда «Comedy» решил сконцент
рироваться только на юморе, и я 
прекратил выступать. Через не
сколько месяцев появляюсь на 
вечеринке в «Атриуме» — а меня 
объявляют как гостя... Это было 
очень странно. Я решил: ну хоро
шо, сейчас покажу всем, какой я 
гость!

Подготовил двадцать девять 
смешных припевов к очень по
пулярной тогда песне «Про
ститься». Выдал только лучшие 
девять — но зал просто стонал. 
Так я вернул себе доброе имя 
резидента клуба... Потом была 
«Ума Турман», перепетый хит 
одноименной группы, который я 
исполнял восемь вечеров под
ряд и по которому меня стали уз
навать в «Comedy».

В «Comedy» я только пел, со 
временем захотелось большего 
— надо было двигаться вперед. 
Мне очень нравится телевизион
ная история, на ТНТ уже вышло 
несколько моих проектов. Пос
ледний — «Танцы без правил». И, 
конечно, я хочу развиваться в 
музыке. Сейчас занимаюсь тре
мя проектами, один из которых 
— долгожданный сольный аль
бом.

Но творческие достижения 
— продолжение того, что 

жизни...
В этом году будет уже два 

года, как мы вместе с Аней. 
Наше знакомство произошло в 
клубе: мой друг отмечал день 
рождения, а она просто пришла 
отдохнуть... Я как ее увидел, по
думал: не отдам никому! Аня не 
знала, кто я такой. Она слышала 
о существовании «Comedy Club», 
но не видела его по телевизору. 
Она вообще девушка серьезная, 
занимается бизнесом и не очень 
любит развлекательные про
граммы.

Аня не знала, кто я, поэтому 
мне не надо было ничего изобра
жать. Я был самим собой и мог не 
думать о том, что она заинте
ресовалась мной только потому, 
что я популярный мальчик. Она 
вообще не считает популярность 
благом. Каждый поход в кино, в 
магазин становится публичной 
акцией, и ей это тяжело. Тяжело 
осознавать, что я принадлежу 
еще огромному количеству лю
дей вокруг, которые претендуют 
на мое внимание.

Некоторое время назад я был 
счастлив от того, что чувство
вал себя эдаким плейбоем, не 
ограниченным в возможностях и 
связях, свободным на сто про
центов! И не думал, что может 
быть что-то лучше этого состоя
ния. Оказалось, что может... В 
миллиарды раз круче быть с од
ной девушкой. И знать, что тебя 
ждут. И влюбляться каждый день 
по-новому...

«Караван историй»
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О
на долго, не отрываясь, 
глядела на внука — тот 
беззаботно сопел в коляс
ке. Когда мимо, увлеченные раз
говором, проходили люди, пожи
лая женщина внутренне сжима

лась — только бы не разбудили, а 
то потом долго не угомонится. 
Внука Елизавета Михайловна 
долго ждала, а когда дочка окон
чила институт и вышла замуж, ук
радкой поглядывала на молодых 
— когда уже порадуют? Потом, 
когда всей семьей ждали малень
кого, долго обсуждали, как на
звать, что купить в первую оче
редь, а позже задумались и о том, 
где же будет жить молодая семья. 
Решили снять квартиру, пообе
щав бабушке, что навещать ее бу
дут регулярно. Так и вышло. Пер
вое время зять забегал один — 
приносил продукты, помогал при
готовить ужин и спешил домой — 
к любимой жене и долгожданному 
сынишке.

Сашке уже исполнилось семь 
месяцев — малыш был полнень
ким, упитанным и, по уверениям 
врачей, абсолютно здоровым. 
Баба Лиза не хотела навязывать
ся молодым, но даже во сне виде
ла, как нянчит внука, и потому по 
пятницам взяла она за привычку 
звонить дочке — не надо ли поси

деть с ребенком в выходные? И 
все чаще стала получать согласие 
— дескать, надо... Уже побывала 
с внуком в зоопарке(кажется,она 
и сама забыла, когда была там в 
последний раз), обошла немного
численные парки — так, как не
сколько лет назад потихоньку хо
дила здесь с заболевшим супру
гом, нежно держа его за руку, по
сидела едва ли не на всех скаме
ечках в районе. И все чаще ловила 
себя на спокойной мысли: «Я на
чала жить заново, для внука»... Те
перь уж наверняка поговорка 
«старость не радость» — не для 
нее.

Счастливая и одинокая, горь
кая и невыносимая, обреченная 
и благородная старость. О ней в

ДОРОГИЕ МОИ СТАРИКИ
бесконечности дел стараются не 
думать и тем самым на какое-то 
время будто бы гонят ее прочь, а 
молодежь, наивно полагая, что 
до старости далеко, и вовсе жи
вет так, словно такое бодрое со
стояние без болячек будет бес
конечным. Бабушки же, что усе
лись рядком поговорить ладком у 

подъезда, дивясь на молодых, спе
шащих по делам, напоминают: и 
ваш пыл когда-то убавится.

Люди постарше еще помнят, 

как целый полк старушек и ста
ричков ранними утрами хоть в 
зной, хоть в мороз осаждали 
транспорт, гремя бидончиками и 
крепко удерживая авоськи. Одни 
ехали две остановки за молоком, 
другие, если как-то вдруг про
слышали от знакомых, что в мага
зин на другом конце города неж
данно-негаданно завезли тушен
ку, торопились туда. Лишь бы сэ
кономить рубль-другой.

Весной вся эта орава старушек 
устремлялась на дачи... Хотя по
чему устремлялась? Спешат и 
сейчас, как только выглянет пер
вое после зимних морозов солн
це. В их жизненной философии, 
далекой до глубины гегелевской 
и шпенглеровской, одна мысль 

одерживает верх: «Надо запас
тись на зиму».

Мой покойный дед Никифор 
Семенович, не пожелавший обза
водиться собственным садом, 
уже в августе терял покой — все 
думал о картошке и луке, которые 
надо закупить. А когда в семье по
явилась машина, то оценивал ее 

своей мерой: много ли картошки 
войдет в багажник? И если за до
машним столом оказывались гос
ти, тоже люди немолодые, он с 
искренним переживанием, даже 
с трагическими нотками в голосе, 
говорил: «Слышно ли что-то об 
урожае картошки? А что там с лу- 
ком-то нынче, будут ли продавать 
на рынках?» Потом, как только в 
коридоре появлялось два мешка 
овощей, успокаивался: «Славно 
перезимуем!»

Пока одни старики ходят в 
церковь, другие в отчаянии стоят 
в очередях — то оформляют доку
менты на инвалидность, то пере
писывают завещание, а то и про
сто с сиюминутной хворью в 
змеевидной толчее пытаются до
искаться, кто тут последний... 
Третьи находят свои маленькие 
радости жизни: одна бабуля са
дится за швейную машинку, дру
гая углубилась в сериальную 

жизнь, не выпуская при этом спиц 
из рук, — вяжет сыну носки. Еще 
одна не без гордости подсчиты
вает внуков, которыми порадова
ли ее два сына и дочь. Старики 
же, те, чей девиз подобен шухов- 
скому «перемогся и ладно», то ко
пошатся в инструментах, пытаясь 
усовершенствовать очередной 
кухонный прибор, то прилажива
ют новый светильник, а то и про
сто надолго выходят в магазин, 
чтобы встретиться с соседом 
Юрием Иванычем и поспорить- 
побурчать о том, какие перспек
тивы у Америки с новым прези
дентом и когда же в районе по
явится новый магазин. Один та
кой старик, отправившись в пол
день за хлебом и маслом, 
вернулся домой под вечер — зато 
в курсе всех новостей двора.

Особая категория наших ста
риков — охотники до новых техно
логий. Пульт от телевизора уже 
давно понятен и прост, а вот ком
пьютерная клавиатура и мобиль
ный телефон —■ вещи малоизу
ченные. Один семидесятилетний 
старичок зачастил в комнату к 
внуку: у того на компьютере филь
мы о Великой Отечественной, па
норамные виды Нью-Йорка и 
Лос-Анджелеса, бразильские не
проходимые дебри — все это хо

чется увидеть, послушать, по
смотреть. Выходит из комнаты 
довольный, даже счастливый, 
пряча улыбку в бороде: приоб
щился к современности! И в лек
сиконе появились у старика но
вые слова: «эсэмэска», «мони
тор», «ноутбук» и загадочное, еще 
совсем непонятное, но ласково
китайское — «дивиди».

Старики — люди двух катего
рий: сельские и квартирные. А 
пока квартирные, не всегда зная, 
чем бы полезным себя занять, об

суждают болячки, постигают ком
пьютерную грамоту и вкручивают 
лампочки на площадке, их дере
венские «коллеги» заготавливают 
дрова, пекут хлеб, спешат встре
тить буренку с выпаса, окучивают 
картошку, а по зиме снег убирают, 
воду в баню таскают да по лунно
му календарю пытаются предуга
дать урожайность следующего 
лета. И в каждом деле таком — 
ищется и успешно находится 
смысл жизни. Одна моя 75-лет
няя знакомая нашла смысл бытия 
в постоянном хождении по вра
чам — собираться в поликлинику 
начинаете вечера, подолгу пере
бирает какие-то бумажные нуж
ные ненужности, копошится в де
сятках лекарственных пузырьков 
на кухне. Потому что больше хо
дить некуда и не к кому.

Все чаще старички наши стали 
собираться компаниями — вмес
те поют песни, по-доброму хвас
таются разносолами, доставая из 
своих кладовых то огурчики «по 
особому рецепту», то маринован
ные салаты, а то и варенье из 
репы. Сидят, угощаются и обсуж
дают своих подрастающих вну
ков, а кто уж и правнуков, а то и 
свою молодость вспомнят.

...Если станет совсем одиноко, 
откроет старый дед фотоальбом с 

пожелтевшими снимками, подне
сет его своей пожилой, но такой же 
красивой, как и в давно ушедшие 
семнадцать лет жене — «это вот 
наш Володя в школу пошел, а ты 
стояла у школы в платье в горо
шек». И пока из приемника струят
ся сарухановские строки, ставшие 
гимном старости — «постарели 
мои старики, незаметно как это 
бывает», — вместе они вспомина
ют вереницу былых лет...

Максим ГУСЕВ 
Фото автора
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